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Позиціювання партій

Президент Украины, Почетный Лидер Партии регионов Виктор Янукович
убежден, что успехи власти – в улучшении жизни людей на основе реальных
экономических достижений. Об этом он заявил 30 июля, выступая на ХIV съезде Партии
регионов.

«Наши успехи – в улучшении жизни людей на основе реальных экономических
достижений. Повышение зарплат, социальных выплат и пенсионного обеспечения,
создание новых рабочих мест – это те задачи, которые были поставлены перед
правительством для внедрения основных принципов социальной политики», – подчеркнул
В. Янукович.

Глава государства отметил, что уже есть определенные результаты. За эти 2 года
средняя зарплата по Украине выросла более чем на 1000 грн. На полмиллиарда гривен
сократилась задолженность по выплате заработной платы. Вдвое увеличился размер
выплат при рождении ребенка. На 3 млн 700 тыс. человек снижено количество
пенсионеров, получающих пенсию меньше 1000 грн, а в 2009 г. в Украине их было почти
10 млн 300 тыс. человек.

Также Президент напомнил, что с 1 мая почти на 120 грн вырос средний размер
пенсий. И теперь средняя пенсия достигла почти 1400 грн. «Власть повысила пенсионные
выплаты участникам войны и членам семей умерших инвалидов войны. Государство
планирует продолжать повышать эти выплаты и в дальнейшем. Повышенные пенсии за
выслугу лет,  бывшим военнослужащим,  лицам начальствующего и рядового составов.  В
среднем это повышение составляет 630 грн. Такую доплату получают 470 тыс. человек.
На больше чем 700  грн повышаются в этом году пенсии по инвалидности бывшим
военнослужащим. Уже с июля их пенсия увеличена на 228 грн. Также повышены пенсии
по случаю потери кормильца, бывшего военнослужащего. Тех, кто получает такие пенсии,
у нас почти 100 тыс. человек. В течение года пенсии для них будут увеличены на
330 грн», – сообщил он.

По словам В.  Януковича,  с 1  июля власти повысили государственную социальную
помощь детям, пенсионерам и инвалидам из малообеспеченных семей. Для детей она
теперь составляет не 50 %, а 75 % прожиточного минимума, а для пенсионеров и
инвалидов этот показатель доведен до 100  %.  На конец этого года 80  %  детей-сирот и
детей, лишенных родительской опеки, будут в семьях граждан. «Таким образом будет
преломлена ситуация в этой чувствительной сфере. Это свидетельствует о том, что
украинские граждане вместе с государством проявляют заботу и ответственность за
будущее нации. На 70 % возросло в этом году финансирование обеспечения техническими
и другими средствами реабилитации и достигло более 614 грн. Эта помощь крайне
необходима инвалидам. 2012 стал годом значительного увеличения расходов для этих
категорий наших граждан», – отметил Президент (Виктор Янукович: Наши успехи – в
улучшении жизни людей на основе реальных экономических достижений //
Официальный сайт Партии регионов
(http://partyofregions.org.ua/news/5016ce27c4ca42cc44000233). – 2012. – 30.07).

***

Только Партия регионов способна завершить модернизацию страны «под ключ». Об
этом сообщил председатель Партии регионов, Премьер-министр Украины Николай
Азаров, выступая 30 июля на XIV съезде Партии регионов.

«Партия регионов обязана победить на этих выборах – и мы победим! Потому что
начатые нашим Президентом В. Януковичем глубинные преобразования страны должны

http://partyofregions.org.ua/news/5016ce27c4ca42cc44000233
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быть продолжены. Потому что только Партия регионов способна завершить
модернизацию страны “под ключ”», – заявил председатель ПР.

«Стране, собирающейся за 5 лет в тяжелейших условиях пройти путь десятилетий,
нужен опыт экономистов, инженеров, строителей, юристов, управленцев высокого
класса», – отметил он.

«Стране нужен наш, Партии регионов, опыт, наш патриотизм, наша дисциплина,
наша твердая и единая воля, чтобы созидать и строить новую Украину! Наш Президент и
наша Партия способны, и не раз это доказали, выполнять намеченные планы, добиваться
поставленных целей. Лучший агитатор за нас – это результаты нашей работы:
каждодневный упорный труд, новые дороги, мосты, вокзалы, школы, детские сады,
больницы, перинатальные центры, оптовые рынки, овоще- и фруктохранилища,
элеваторы, транспортные терминалы – все что строится и будет построено буквально в
каждом уголке нашей страны. Это результаты нашей политики, которые позволят народу
Украины развивать и улучшать свою родину», – подчеркнул Н. Азаров.

«Как правящая партия мы берем на себя всю полноту ответственности за
обеспечение честных, прозрачных, демократичных выборов, открытых для всех
международных наблюдателей. Мы не можем допустить возврата сил, которые способны
только разрушать. Не будет возврата политики, которая сеет ветер, заставляя народ
пожинать бурю.  Правда на нашей стороне –  это всегда дает нам силу побеждать!»  –
резюмировал председатель Партии регионов (Николай Азаров: Партия регионов
победит на выборах – начатые Президентом В. Януковичем глубинные
преобразования страны должны быть продолжены // Официальный сайт Партии
регионов (http://partyofregions.org.ua/news/5016bb79c4ca42cc4400022b). – 2012. – 30.07).

***

Заместитель председателя Партии регионов, вице-премьер-министр, министр
социальной политики Украины Сергей Тигипко убежден, что успешное проведение
съезда Партии регионов стало положительным стартом избирательной кампании ПР по
выборам в Верховную Раду.

«Съезд показал, что Партия регионов стала настоящим центром притяжения всех
здоровых, конструктивно настроенных сил общества. Для меня важно было увидеть много
новых молодых лиц, это ребята, которые готовы работать, и для них нет ничего
невозможного. Когда много таких людей собираются в одном месте, я вам скажу, это
сумасшедшая энергетика. Это действительно важное для всех нас ощущение огромной
силы», – отметил он.

Тигипко убежден, что именно Партия регионов является той единственной
политической силой, которая знает, что нужно сделать ради повышения благосостояния
людей.

«Партия регионов показала, что знает о проблемах, которые сегодня есть в стране,
что она слушает и слышит людей, что у партии есть четкое понимание, как эти проблемы
решать. Партия готова называть вещи своими именами, готова работать на результат,
делать конкретное дело. Партия регионов показала, что она – единственная политическая
сила, которая уверенно строит новую страну. И у всех, я думаю, участников съезда
ощущение причастности к этому большому делу создает дополнительную мотивацию
работать с еще большей отдачей», – резюмировал он (Тигипко: у ПР есть четкое
понимание, как решать проблемы украинцев // Обозреватель
(http://obozrevatel.com/politics/73264-yanukovich-obeschaet-novyij-nalog.htm). – 2012. –
30.07).

http://partyofregions.org.ua/news/5016bb79c4ca42cc4400022b
http://obozrevatel.com/politics/73264-yanukovich-obeschaet-novyij-nalog.htm
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***

Партия регионов выдвинула в будущий парламент тех кандидатов, которых хотят
видеть избиратели. Об этом заявил народный депутат Украины, первый заместитель
председателя Партии регионов Владимир Рыбак.

«При подготовке к съезду было принято решение провести конференции во всех
областях,  обсудить программу.  Изучить наиболее авторитетных людей в каждом из
27 регионов, в каждой партийной организации. И провести социологическое
исследование. Основная цель была – из каждого региона привлечь людей и рекомендовать
их к избранию в следующую Верховную Раду», – отметил народный депутат.

Первый заместитель председателя партии заявил, что, вследствие изучения мнения
избирателей были выдвинуты те кандидаты, которых хотят видеть люди. «По спискам мы
выдвинули политиков, экономистов, юристов и бизнесменов, которые создали
многотысячные рабочие места», – добавил он. «И мы будем продолжать создавать
рабочие места. Это вопрос номер один. И здесь, мы надеемся, что наши избиратели нас
поддержат», – сказал В. Рыбак.

«Мы нацеливали областные партийные организации на то, что женщины и молодежь
должны обновить список Партии регионов»,  –  также обратил внимание политик.  «И,
действительно, он обновлен в этом плане. У нас в первой десятке – две женщины. Когда
мы обсудили, кто из женщин будет в первой пятерке, большинство наших региональных
организаций и руководство партии остановились безоговорочно на кандидатуре Таисии
Повалий. Она является членом Партии регионов. И ее знают не только в Украине», –
отметил он.

Отвечая на вопрос о прогнозах относительно результатов партии на выборах,
народный депутат подчеркнул: «Мы поставили задачу и не скрываем – Партия регионов
должна взять большинство в парламенте».

В. Рыбак также сообщил, что «на сегодня фракция Партии регионов в парламенте
монолитна – это единое целое. Эта фракция самая крупная из представляющих
большинство в парламенте». «С приходом В. Януковича, с 2003 г. авторитет партии резко
поднялся», – констатировал политик (Владимир Рыбак: Партия регионов должна
получить большинство в будущем парламенте // Официальный сайт Партии
регионов (http://partyofregions.org.ua/news/5018edcac4ca42cc440002a1). – 2012. – 1.08).

***

Историческая миссия Президента – объединить Украину, обеспечить ее целостность.
На это обратил внимание народный депутат Украины, первый заместитель
председателя Партии регионов Владимир Рыбак.

Говоря о необходимости объединения Украины, народный депутат отметил, что
«исторически так сложилось, что “рана” – восток и запад – никак не заживает».

«И историческая миссия у Президента – объединить Украину, стереть грань между
востоком и западом, обеспечить целостность Украины. Это главное», – подчеркнул
В. Рыбак.

Вместе с тем парламентарий обратил внимание на то, что оппозиции необходимо
сделать выводы относительно своих негативных и критических заявлений в адрес
Украины, направленных на подрыв ее имиджа. Он, в частности, отметил, что вопреки
заявлениям оппозиции бойкотировать Евро иностранные гости открыли для себя
красивую европейскую страну (ПР: Историческая миссия Президента – объединить
Украину // РепортерUA (http://reporter-ua.com/2012/08/01/pr-istoricheskaya-missiya-
prezidenta-obedinit-ukrainu). – 2012. – 1.08).

http://partyofregions.org.ua/news/5018edcac4ca42cc440002a1
http://reporter-ua.com/2012/08/01/pr-istoricheskaya-missiya-prezidenta-obedinit-ukrainu
http://reporter-ua.com/2012/08/01/pr-istoricheskaya-missiya-prezidenta-obedinit-ukrainu
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***

Языковой вопрос не раскалывает Украину, а все спорные вопросы необходимо
выносить на референдум, чтобы прислушаться к мнению народа, убежден первый
заместитель председателя Партии регионов Владимир Рыбак.

«В Конституции записано, что государственный язык один – украинский», –
подчеркнул парламентарий.

Вместе с тем он обратил внимание на то, что Украина имеет свои особенности: в
стране проживают представители национальных меньшинств и для них необходимо
создавать соответственные условия, чтобы они могли разговаривать на родном языке (В
«Регионах» считают, что по языковому вопросу нужно провести референдум //
Программа «ПОДРОБНОСТИ» (Интер)
(http://podrobnosti.ua/power/2012/08/01/850226.html). – 2012. – 1.08).

***

Коммунисты против рыночных реформ. Власть и оппозиция предлагают своим
избирателям одно и то же. Такое мнение в комментарии Институту Горшенина высказал
Сергей Гмыря, член Центрального комитета Коммунистической партии Украины.

«Нам гораздо проще, чем другим партиям. Дело в том, что тотальное разочарование
людей происходит в результате того, что и власть, и оппозиция один и тот же социально-
экономический курс проводят – под названием рыночных реформ. Мы выступаем против
этого. Мы выступаем против того, чтобы проводить реформы в интересах кучки людей. А
власть и оппозиция в этом едины.  Посмотрите –  их экономические программы не
отличаются: приватизация, выполнение условий МВФ и т. д. Поэтому нам гораздо легче в
этом отношении, у нас альтернативная программа – и власти, и оппозиции. И это
нормально. У нас и власть, и оппозиция – правые. И в течение 20 лет проводится правый
курс. Мы предлагаем левый курс – другой», – считает он.

С. Гмыря также озвучил предполагаемый коммунистами результат парламентских
выборов: «Мы получим гораздо меньше, чем хотелось бы нам, но гораздо больше, чем
хотелось бы нашим политическим противникам» (Мы получим меньше голосов, чем
хотелось бы нам, но больше, чем хотелось бы нашим противникам, – коммунист //
Левый берег (http://lb.ua/news/2012/07/31/163468_poluchim_menshe_golosov.html). – 2012.
– 31.07).

***

Центральный штаб КПУ поручил работникам своих региональных структур
разработать план мероприятий по дискредитации лидера партии «Украина – Вперед!»
Натальи Королевской.

Наступление на Королевскую задумано по двум направлениям. С одной стороны, в
листовках ее будут обвинять в причастности к разворовыванию бюджетных средств в то
время, когда она занимала должность главы бюджетного комитета в ВР. По замыслу
коммунистов, Королевскую будут разоблачать как сообщницу тогдашнего премьера
Юлии Тимошенко.

С другой стороны,  лидера партии «Украина –  Вперед!»  будут обвинять в том,  что
она проект Партии регионов.

Таким образом достигается цель снижения рейтинга Королевской как в регионах,
где доминирует ПР,  так и в тех,  где высоки позиции ОО (Коммунисты намерены
дискредитировать Королевскую по всем фронтам // ПОЛЕМИКА
(http://www.polemika.com.ua/news-94199.html). – 2012. – 1.08).

http://podrobnosti.ua/power/2012/08/01/850226.html
http://lb.ua/news/2012/07/31/163468_poluchim_menshe_golosov.html
http://www.polemika.com.ua/news-94199.html
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***

Народная партия пойдет на выборы в Верховную Раду по мажоритарным округам.
О таком решении 31 июля на съезде сообщил лидер партии Владимир Литвин.

Литвин подчеркнул: «После длительных дискуссий мы пришли к выводу, что нам
нужно выдвигать своих кандидатов по мажоритарным округам».

Литвин отметил, что пятипроцентный проходной барьер чрезвычайно сложен для
преодоления. Еще один проблемный вопрос, по его словам, – это средства, необходимые
для регистрации партии на выборах, а также для проведения информационной кампании.
«Что ни билборд – то месячная пенсия, что ни ролик на телевидении – то вся бюджетная
сфера, месячная зарплата. Народ любит за свои деньги», – отметил он.

Лидер партии считает, что сегодня как никогда необходимо проверить уровень
поддержки партии именно в округах.

Говоря об организации выборов, Литвин отметил, что членам партии следует все
свои усилия направить на поддержку кандидатов,  которые будут баллотироваться по
мажоритарным округам – «помощь людьми, другими возможностями для того, чтобы мы
получили необходимый результат» (Партия Литвина идет на выборы только по
мажоритарке // «Городской Дозор» – Харьков
(http://dozor.kharkov.ua/politika/parlamentskie/1111676.html). – 2012. – 31.07).

***

В «Едином центре» говорят, что определили самый оптимальный формат участия в
выборах.  Партия «Единый центр»  пойдет на выборы Верховной Рады только по
мажоритарным округам. Об этом на съезде заявил лидер партии Виктор Балога.

«Единый центр» принимает участие в выборах в Верховную Раду Украины путем
выдвижения своих кандидатов по мажоритарным округам. Именно такой формат
руководящие органы партии определили как наиболее оптимальный исходя их общих
объективных реалий, которые сложили в украинской политике», – заявил Балога.

По его словам сегодня,  «Единый центр» насчитывает 90  тыс.  членов и именно они
будут помогать продвигать кандидатов в избирательной компании.

По словам Балоги, «ныне очевидно всем, что партия не вошла ни в какие коалиции
или альянсы. Таким образом, была поддержана концепция неприсоединения, которая
была объявлена на предыдущем съезде партии».

Министр чрезвычайных ситуаций В. Балога пойдет в отставку или отпуск на период
избирательной кампании. Об этом он сообщил по окончании первой части съезда партии
«Единый центр».

«На период избирательной кампании есть два варианта. Один вариант – что
Президент отправит Балогу в отставку, другой – что Балога идет в отпуск», – сказал
министр.

Партия «Единый центр» утвердила своего лидера, министра чрезвычайных ситуаций
В. Балогу и его братьев Ивана и Павла кандидатами от партии на выборах Верховной
Рады по мажоритарным округам в Закарпатской области.

Соответствующие решения были единогласно поддержаны на съезде партии. Партия
также будет поддерживать ряд кандидатов-самовыдвиженцев, которые попросили о
содействии на выборах.

Таким образом, после обсуждения политического доклада делегаты съезда
утвердили кандидатов в депутаты от «Единого центра» в одномандатных избирательных
округах: Балога Виктор – и. о. № 69 (Закарпатская область), Балога Иван – и. о. № 73
(Закарпатская область), Балога Павел – и. о. № 71 (Закарпатская область), Карасев Вадим
– и. о. № 217 (г. Киев), Козел Василий – и. о. № 67 (Житомирская область), Наконечный
Николай – и. о. № 200 (Черкасская область), Плужников Михаил – и. о. № 127

http://dozor.kharkov.ua/politika/parlamentskie/1111676.html
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(Николаевская область), Петевка Василий – и. о. № 72 (Закарпатская область), Силенков
Борис – и. о. № 184 (Херсонская область) (Партия Балоги решила идти на выборы
только по мажоритарке // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/07/31/163424_partiya_balogi_reshila_idti_vibori.html). – 2012. –
31.07).

***

Об’єднана опозиція заявляє, що позачергова сесія Верховної Ради, скликана
30 липня, є нелегітимною та неконституційною. Про це з парламентської трибуни заявив
голова Ради об’єднаної опозиції «Батьківщина» Арсеній Яценюк.

«Сьогодні не відкриття позачергової сесії, а сьогодні день закриття цієї ганебної
Верховної Ради, цього антиукраїнського і антидержавного кубла. Цього органу, який
перестав представляти інтереси народу, який став взірцем корупції в сьогоднішній
Україні,  який думає,  що він буде знущатись над народом України.  Ми вам не дамо
знущатись ні над Україною, ні над українським народом», – наголосив він.

А.  Яценюк підкреслив,  що об’єднана опозиція поставила парламенту чіткі вимоги,
насамперед – виключно особисте голосування депутатів.

«Або включайте систему особистого голосування, або приймайте рішення
відповідно до Регламенту – голосувати бюлетенями», – сказав він.

Яценюк підкреслив, що на нинішньому засіданні зареєструвалось 236 депутатів, за
картками, але в залі знову тільки 142 депутати.

Друга вимога об’єднаної опозиції, наголосив А. Яценюк, – «ніякого голосування по
закону про знищення української мови».

«Ви його прийняли в неконституційний спосіб, такого акту немає. Голова
парламенту Литвин не має права підписувати цей закон, а Янукович не може навіть його
розглядати,  тому що це злочин проти української держави»,  –  наголосив голова Ради
об’єднаної опозиції.

Він наголосив, що цей закон, як і решта 762 закони, ухвалених за Президента
Януковича, є неконституційними.

«Ми як об’єднана опозиція скасуємо всі антидержавні рішення, які приймав ваш
режим, які підписував ваш Президент і які прийняті проти українського народу», –
підкреслив він.

«Сьогоднішнє засідання Верховної Ради, як і попередні при Президенті Януковичі і
Партії регіонів, – нелегітимні і неконституційні. Голосуйте далі картками, які ви один
другому передаєте,  тому що у вас що кредитна картка,  що картка народного депутата –
одне і те саме.  Ми прийдемо сюди 29  жовтня –  і вас тут не буде»,  –  звернувся він до
депутатів із провладної більшості (А. Яценюк: Позачергова сесія ВР, як і попередні при
президенті Януковичі і ПР, – нелегітимні і неконституційні // JeyNews
(http://jeynews.com.ua/news/d0/72315). – 2012. – 30.07).

***

Заява об’єднаної опозиції «Батьківщина»
30 липня 2012 р. за поданням фракції Партії регіонів більшість підтвердила свою

довіру нинішньому Голові Верховної Ради України Володимиру Литвину, який ще
нещодавно заявляв, що не підпише сумнозвісний мовний закон. Сьогодні ж цей горе-
політик радикально змінив свою позицію, заявивши, що в нього немає іншого виходу як
підписати цей українофобський закон та направити на підпис Президенту Януковичу.

Відразу після 30  липня стало зрозуміло,  що задля такого політичного викрутасу
регіонали знайшли «достатні» аргументи для фракції Блоку Литвина та спікера особисто.
Ясна річ, що підписувати антиконституційний закон Литвин погодився в обмін на його

http://lb.ua/news/2012/07/31/163424_partiya_balogi_reshila_idti_vibori.html
http://jeynews.com.ua/news/d0/72315


10

збереження на посаді Голови так званої Верховної Ради,  а члени його фракції прийняли
хабар від Януковича у вигляді включення їхніх тушок до прохідної частини списку Партії
регіонів.

Об’єднана опозиція «Батьківщина» переконана, що В. Литвин не мав жодного права
підписувати антиукраїнський закон про мови,  тому що ані в першому,  ані в другому
читанні його не ухвалювали. Такого закону просто не існує. Порушення Конституції та
регламентних норм і процедур були настільки кричущими, що немає жодних правових
підстав вважати цей стос паперів законодавчим актом.

Підписавши цю антиконституційну писанину як закон, Литвин став співучасником
злочину, який полягає у прямому порушенні вимог ст. 10 Конституції України, яка разом
із рішеннями Конституційного Суду, чітко врегульовує порядок використання мов в
Україні. Цей крок став ганебною крапкою в кар’єрі безпринципного політикана, який
готовий заради власного порятунку порушити як закони, так і норми моралі.

Цей антиконституційний мовний виклик українському суспільству, незалежно від
подальших дій Януковича, буде скасований новою демократичною парламентською
більшістю, як і сотні інших антизаконних, антиукраїнських рішень, протягнутих
нинішньою злочинною владою через Верховну Раду (Підписавши мовний закон, Литвин
став співучасником злочину, – заява об’єднаної опозиції «Батьківщина» // Сайт
Політичної партії «Всеукраїнське об’єднання “Батьківщина”»
(http://byut.com.ua/news/11936.html). – 2012. – 31.07).

***

Заступник Голови Верховної Ради України Микола Томенко закликає Прем’єр-
міністра, голову Партії регіонів Миколу Азарова нарешті оприлюднити виборчі списки
кандидатів в народні депутати від цієї політичної сили,  які будуть балотуватися в
мажоритарних округах.

За словами віце-спікера, якщо це відмовиться зробити М. Азаров, то посприяти в
оприлюдненні цих списків повинна Центральна виборча комісія.

М. Томенко зазначив, що на сьогоднішній день цими списками активно цікавляться
як журналісти, так і самі депутати від Партії регіонів, які до сих пір не розуміють, за кого
голосували на передвиборчому з’їзді Партії регіонів 30 липня.

«На третій день після з’їзду ні ЗМІ,  ні громадяни,  ні самі члени Партії регіонів,  які
нібито стали кандидатами-мажоритарниками, не мають інформації щодо списків», –
сказав М. Томенко.

Він зазначив, що така ситуація у виборчому процесі складається вперше, коли ніхто
не має достовірної інформації.

«Це важливо зробити, щоб і суспільство, і експерти змогли проаналізувати
кандидатів від правлячої політичної сили», – сказав він.

М. Томенко зазначив, що інформація про кандидатів в народні депутати є суспільно
значущою і доступ до неї має бути безперешкодним (Громадськість вимагає
оприлюднити «таємний» список кандидатів в народні депутати по мажоритарних
округах // ЗА КИЕВ
(http://www.zakyiv.com/index.php?nma=news&fla=stat&cat_id=1&nums=86897). – 2012. –
1.08).

***

1 августа состоялся круглый стол, темой обсуждения на котором стала деятельность
СМИ страны в ходе избирательной компании.

Проведение круглого стола было инициировано Николаем Томенко – одним из
лидеров «Батьківщини». По его словам, Нацсовет, а также Центральная избирательная

http://byut.com.ua/news/11936.html
http://www.zakyiv.com/index.php?nma=news&fla=stat&cat_id=1&nums=86897
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комиссия должны создать общественный совет из представителей СМИ. Если этого не
будет сделано,  тогда такой совет будет создан при Комитете свободы слова и
информации.

«Данный совет будет отслеживать нарушения законодательства во время
избирательной компании касательно СМИ страны. Ведь в сфере информации Украины
сейчас имеется много проблем, и среди них – необъективное освещение событий СМИ, а
также несоблюдение прав журналистов, отсутствие нескольких точек зрения и прочие», –
отметил Томенко (Парламент проконтролирует исполнение законодательства в
отношении СМИ // УРА-Информ (http://ura-inform.com/ru/politics/2012/08/01/parlament-
prokontroliruet-ispolnenie-zakonodatelstva-v-otnoshenii-smi). – 2012. – 1.08).

***

Только в этой партии есть политики,  способные мыслить как государственники,
уверен экс-Президент.

Лидер партии «Наша Украина» Виктор Ющенко полагает, что настоящую
национальную альтернативную политику в Украине может предложить лишь его
политическая сила. Об этом он сказал, выступая 31 июля на ХІ съезде «Нашей Украины».

По словам Ющенко, сейчас в стране происходит не стабилизация ситуации, как об
этом заявляет власть, а наоборот – и политическая, и экономическая ситуация ухудшается,
страна фактически находится в международной изоляции, разрушается все национальное.
Именно поэтому, отметил Ющенко, патриотические силы объединились, чтобы дать ответ
на эти вызовы.

«Мы создали союз патриотических сил, цель которого – представить программу,
которая является очень объемной и формирует базовые принципы, с которыми, мы
утверждаем, в Украине будет достигнута политическая стабильность и национальное
развитие», – сказал он.

Ющенко подчеркнул, что базовыми принципами этой программы являются семь
приоритетов: целостная нация, единственный государственный язык; демократическое
правовое государство; развитое гражданское общество; европейский выбор,
евроатлантическая безопасность; единая украинская поместная церковь; конкурентная
экономика; национальный производитель; мощный средний класс; преодоление
коррупции; социальная защита граждан.

«Убежден, что в следующий парламент должны пройти политики, которые способны
мыслить как государственники», – отметил Ющенко. Делегаты съезда поддержали
программу единогласно.

По итогам объединительного съезда НУ, УНП и КУН список возглавил Виктор
Ющенко.  В первую пятерку списка также вошли лидер УНП Юрий Костенко,  члены
«Нашей Украины» Алексей Ивченко и Ирина Ванникова. Замыкает пятерку председатель
политсовета партии Сергей Бондарчук.

Дальше идут Михаил Дорошенко, лидер КУН Степан Брацюнь, представитель УНП
Ярослав Джоджик, Зиновий Шкутяк, Григорий Омельченко.

Также в первой тридцатке представитель УНП Александр Клименко, Ярослав
Ющенко, Валентина Руденко, Виктор Павлюк, Андрей Давиденко, Мария Олийнык,
Лилия Григорович.

Делегаты съезда исключили кандидатуру Веры Ульянченко из избирательного
списка и включили в него Николая Онищука (Ющенко считает альтернативой власти
лишь «Нашу Украину»  // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/07/31/163488_yushchenko_schitaet_alternativoy_vlasti.html). – 2012.
– 31.07).

http://ura-inform.com/ru/politics/2012/08/01/parlament-prokontroliruet-ispolnenie-zakonodatelstva-v-otnoshenii-smi
http://ura-inform.com/ru/politics/2012/08/01/parlament-prokontroliruet-ispolnenie-zakonodatelstva-v-otnoshenii-smi
http://lb.ua/news/2012/07/31/163488_yushchenko_schitaet_alternativoy_vlasti.html
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***

В «Союз патриотических сил» вошли «Наша Украина», УНП и КУН.
Партия «Наша Украина», Украинская народная партия и Конгресс украинских

националистов объединились, чтобы вместе участвовать в выборах. Об сообщил бывший
Президент (2005–2010) Виктор Ющенко после объединенного съезда НУ, УНП и КУН.

«Я вас поздравляю: сегодня появилось новое объединение – «Союз патриотических
сил» на основе «Нашей Украины», УНП и Конгресса украинских националистов», –
сказал он.

Ющенко сообщил, что всего документ о создании «Союза патриотических сил»
подписало 37 общественных политических организаций, что, по его словам, является
уникальным событием для украинского политикума.

По словам экс-Президента, политические консультации с партнерами не были
сложными и завершились конструктивно.

Ющенко подчеркнул,  что патриотический спектр мог бы быть вообще не
представлен на этих выборах Рады, поэтому такое решение было необходимым для всего
украинского общества.

Лидер Конгресса украинских националистов Степан Брацюнь уточнил, что на
выборах Рады объединение будет участвовать в рамках партии «Наша Украина», что
необходимо по законодательству, а название «Союз патриотических сил» является как бы
вывеской этого объединения.

По его словам, при регистрации кандидатов название объединения, возможно, будет
сформулировано как «Союз патриотических сил «Наша Украина».

По словам экс-Президента, съезд проходил в закрытом режиме не потому, что
данные политические силы боятся средств массовой информации, а в связи с тем, что им
необходимо было обсудить все и посовещаться (Ющенко поздравил украинцев с
объединением правых партий // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/07/31/163516_yushchenko_pozdravil_ukraintsev.html). – 2012. –
31.07).

***

Экс-Президент считает, что в принятии закона о языках виновна в первую очередь
оппозиция. Партия «Наша Украина» совместно с партнерами намерены провести форум в
защиту украинского языка.

Об этом сказал лидер партии Виктор Ющенко после объединенного съезда партии
«Наша Украина», Украинской народной партии и Конгресса украинских националистов.

«Мы выходим с инициативой проведения форума защиты украинского языка.
Произойдет это ближе ко Дню независимости, приблизительно в третьей декаде августа»,
– сказал он.

Ющенко сообщил, что на форум будут приглашены представители общественных и
политических организаций, и на нем будет поставлен вопрос о сохранении украинского
языка и подтверждении его статуса.

Ющенко планирует, что решения форума будут направлены Президенту
В. Януковичу и главной их задачей станет недопущение вступления в силу закона о
языковой политике в таком виде, как он существует сейчас.

Также Ющенко сообщил, что сегодня Союз патриотических сил утвердит
резолюцию, в которой будет выражена реакция политической силы на подписание
данного закона.

Кроме того, экс-Президент отметил, что он не принимал активного участия в акциях
у Украинского дома, потому что большинство использовало их для собственного пиара, а
не для реальной борьбы против языкового закона.

http://lb.ua/news/2012/07/31/163516_yushchenko_pozdravil_ukraintsev.html
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Также Ющенко считает, что в первую очередь в принятии закона о языковой
политике виновны представители объединенной оппозиции.

«Все обвиняют в принятии языкового закона фракцию Партии регионов,
коммунистов, и Народную партию, но у них изначально не было даже 225 голосов в Раде.
В первую очередь в принятии данного закона виновата так называемая объединенная
оппозиция, потому что они провели в Раду “тушек”, которые и проголосовали за этот
закон, провели на предыдущих выборах и проведут на этих», – сказал он (Ющенко решил
защитить украинский язык проведением форума // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/07/31/163520_yushchenko_reshil_zashchitit_ukrainskiy.html). – 2012.
– 31.07).

***

Лидер партии «Наша Украина» Виктор Ющенко считает, что его политическая
сила имеет более 10 % поддержки среди граждан. Об этом он заявил на брифинге во время
съезда политсилы.

«Мы более 10  %  получаем национальной поддержки.  И это мое мнение»,  –  сказал
Ющенко.

Он заверил, что национально-патриотическая политсила, которую он возглавляет,
станет альтернативой как провластной, так и оппозиционной командам, которые Ющенко
раскритиковал.

«Партия власти поднимает противоречия, соборности в этом мало. А политика
партии “Батьківщина” строится на манипуляции всем украинским. Я убежден, что эти две
силы работают на одно и то же: через войну ПР мобилизует силовые ресурсы для решения
политической ситуации, а так называемая оппозиция только через войну может прийти к
власти», – уточнил Ющенко (Ющенко рассчитывает на 10 % // Главком: Новости
политики и экономики (http://glavcom.ua/news/87315.html). – 2012. – 31.07).

***

31 липня в Києві на XIII позачерговому з’їзді Української народної партії,  який у
відбувся в Міжнародному центрі культури та мистецтв,  285  делегатів від усіх обласних
організацій УНП проголосували за об’єднання з партією «Наша Україна» та Конгресом
українських націоналістів.

Делегати проголосували за висунення 49 кандидатів у народні депутати по
одномандатних виборчих округах та 105 – у списку.

Лідер партії Юрій Костенко зазначив: «Головною відмінністю нашого об’єднання –
Української народної партії, Нашої України та КУНу – є його українськість. Адже всі, хто
є у списку, роблять українську справу на яких би посадах вони не перебували».

Політик окреслив актуальні зовнішні та внутрішні загрози для України та озвучив
головні пріоритети об’єднання: «Україна, її суверенітет, єдина державна українська мова,
національні інтереси у всіх сферах».

Ю. Костенко вважає, що цей з’їзд є доленосним як І-й з’їзд Руху в політехніці у
вересні 1989 р., який об’єднав націонал-демократів і визначив долю України на роки.

На об’єднавчому з’їзді «Нашої України» затвердили політичну програму партії,
базовими принципами якої є сім пріоритетів: цілісна нація, єдина державна мова;
демократична правова держава; розвинене громадянське суспільство; європейський вибір,
євроатлантична безпека; єдина українська помісна церква; конкурента економіка;
національний виробник; потужний середній клас; подолання корупції; соціальний захист
громадян.

Делегати з’їзду також підтримали вимогу до СБУ та Генеральної прокуратури
«порушити кримінальну справу проти заступника голови Верховної Ради України Адама

http://lb.ua/news/2012/07/31/163520_yushchenko_reshil_zashchitit_ukrainskiy.html
http://glavcom.ua/news/87315.html
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Мартинюка за шахрайство під час організації процесу голосування 3 липня цього року та
проти Голови Верховної Ради В. Литвина за співучасть у діях, що провокують політичну
нестабільність і можуть призвести до втрати незалежності країни».

УНП, «Наша Україна», КУН переконані: «Сьогодні тільки активний
ненасильницький громадський спротив може зупинити руйнування основ української
державності» (Чернігівська делегація УНП підтримала програму та кандидатів
українських правих і вимагала криміналу для мовних розкольників України / Прес-
служба Чернігівської обласної організації УНП // Свіерщина
(http://siver.com.ua/news/chernigivska_delegacija_unp_pidtrimala_programu_ta_kandidativ_
ukrajinskikh_pravikh_i_vimagala_kriminalu_dlja_movnikh_rozkolnikiv_ukrajini_foto/2012-
08-02-10591). – 2012. – 2.08).

***

Підписанням закону про основи державної мовної політики спікер Володимир
Литвин присягнув у вірності правлячому клану і заздалегідь віддячив владі за право
потрапити йому і його однопартійцям у наступний парламент. Про це йдеться в заяві
партії «УДАР».

В «УДАРі» наголошують, що за часів спікерства Литвина парламент втратив свою
незалежну роль, із законодавчого органу перетворився на приміщення, де штампують
сумнівної якості папірці, а не закони, які мають визначати життєдіяльність країни. Саме за
його спікерства неповага до норм регламенту і законів у самому парламенті була
піднесена до абсолюту, наголошують в партії.

В «УДАРі» додають, що Литвин підписав закон, за який ніхто не голосував – про це
свідчить стенограма засідання Верховної Ради за 2 липня, коли скандальний законопроект
попри порушення регламенту намагалися поставити в порядок денний.

«Нинішній спікер за своє політичне життя не раз змінював позицію й політичні
переконання. Сьогоднішній вчинок після фарсу з відставкою – чергове свідчення
залежності й безпринципності, неповаги до свого виборця, до своїх коренів. Історик, який
мав би знати всю багатовікову драму утисків української мови, став в один ряд з тими, хто
знищував українську, поставивши свій підпис під цим скандальним і популістським
законом», – заявляють в «УДАРі».

В партії також наголошують, що наступна Верховна Рада обов’язково повернеться
до того,  аби переглянути всі непрофесійні закони,  прийняті в нелегітимний спосіб,  з
порушенням всіх можливих норм закону і регламенту.

«Мовне законодавство в Україні потребує вдосконалення, але це має бути
професійна дискусія із залученням експертів, а не популістські передвиборчі документи,
далекі від європейських норм, в тому числі і європейської мовно Хартії, на яку
безпідставно посилаються автори скандального мовного законопроекту», – заявляють в
«УДАРі».

Партія «УДАР» звертається до громадян України з проханням усвідомити популізм
рішення, протягнутого напередодні виборів партією влади і їх безхребетними васалами:
сьогодні серед пріоритетних для громадян питань – безробіття, корупція, зростання цін.
Але в цьому напрямку влада демонструє суцільні провали,  а от «покращення»  в неї
відбулося тільки на одному фронті –  на фронті розколу країни.  З цим сумнівним
завданням вони справляються все краще і краще, переконані в партії «УДАР» («УДАР»:
Підписавши закон про мови, Литвин присягнув у вірності і васальстві партії влади //
Партія «УДАР» Віталія Кличка (http://klichko.org/ua/news/news/udar-pidpisavshi-zakon-
pro-movi-litvin-prisyagnuv-u-virnosti-i-vasalstvi-partiyi-vladi). – 2012. – 31.07).

http://klichko.org/ua/news/news/udar-pidpisavshi-zakon-pro-movi-litvin-prisyagnuv-u-virnosti-i-vasalstvi-partiyi-vladi
http://klichko.org/ua/news/news/udar-pidpisavshi-zakon-pro-movi-litvin-prisyagnuv-u-virnosti-i-vasalstvi-partiyi-vladi
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***

Законопроекти, ухвалені на позачерговій сесії ВР 30 липня, суттєво збільшують
навантаження на державний бюджет та розширюють механізми для використання
бюджетних ресурсів на користь провладного бізнесу.

Так в партії «УДАР» прокоментували ратифікацію українськими депутатами Угоди
про зону вільної торгівлі з СНД, збільшення граничного обсягу державних гарантій та
ухвалення ряду інших сумнівних законопроектів.

«В результаті маніпуляцій кількох десятків парламентських кнопкодавів український
бюджет недорахується мільярдів гривень, що призведе до згортання ряду важливих
бюджетних програм, в тому числі соціальних», – наголошують в партії «УДАР».

В «УДАРі» переконані, що через нарощування державних боргів та очевидні ризики
від погіршення прогнозів щодо зростання ВВП та дефіциту державного бюджету,  така
безвідповідальна політика може коштувати Україні втрати економічної незалежності.
Адже зростаючий дефіцит державного бюджету доведеться покривати за рахунок нових
запозичень, обслуговування яких буде непосильним тягарем для української економіки.

«Сьогоднішня задача опозиції – врятувати економічну безпеку країни, запобігти
повному руйнуванню економічної конкуренцію та розкраданню чергових мільярдів за
рахунок держбюджету», – наголошують в «УДАРі». В партії переконані, що наступна
Верховна Рада обов’язково має повернутися до того, аби якнайшвидше переглянути всі
подібні антидержавні законопроекти,  та додають,  що спікер Володимир Литвин несе
особисту відповідальність зі їх ухвалення («УДАР»: Через купку кнопкодавів під
загрозою опинилась економічна безпека України // Партія «УДАР» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/udar-cherez-kupku-knopkodaviv-pid-zagrozoyu-opinilas-
ekonomichna-bezpeka-ukrayini). – 2012. – 31.07).

***

Х з’їзд партії «УДАР» Віталія Кличка затвердив виборчі списки кандидатів, які
братимуть участь у виборах до Верховної Ради України.

Делегати ухвалили список кандидатів у багатомандатному виборчому окрузі.
У партійному списку майже усі кандидати (99,3 %) мають одну і більше вищу освіту,

а кожен десятий – має науковий ступінь. Лише кожен десятий кандидат «УДАРу»
балотувався раніше до Верховної Ради або був народним депутатом.  Натомість п’ята
частина – має досвід роботи в місцевих радах. Майже 40 % кандидатів молодші 35 років, а
ще 56 % – віком від 35 до 55 років.

Коментуючи партійний список, Кличко наголосив, що в його прохідній частині є
багато жінок.  Він зауважив,  що письменницю Марію Матіос особисто запросив бути
«номером два»  у списку,  додавши,  що Матіос гідна бути новим Міністром культури
України.

Перша десятки списку партії «УДАР»: Віталій Кличко, Марія Матіос, Валентин
Наливайченко, Оксана Продан, Віталій Ковальчук, Ірина Геращенко, Віктор Пинзеник,
Наталія Агафонова, Артур Палатний, Павло Розенко (З’їзд «УДАРу» затвердив списки
кандидатів на парламентських виборах //  Партія «УДАР» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/zyizd-udaru-zatverdiv-spiski-kandidativ-na-parlamentskih-
viborah). – 2012. – 1.08).

***

Партия «УДАР» Виталия Кличко утвердила программу на выборы Рады под
названием «От успеха человека – к успеху страны». За утверждение программы
проголосовали все 263 делегата съезда.

http://klichko.org/ua/news/news/udar-cherez-kupku-knopkodaviv-pid-zagrozoyu-opinilas-ekonomichna-bezpeka-ukrayini
http://klichko.org/ua/news/news/udar-cherez-kupku-knopkodaviv-pid-zagrozoyu-opinilas-ekonomichna-bezpeka-ukrayini
http://klichko.org/ua/news/news/zyizd-udaru-zatverdiv-spiski-kandidativ-na-parlamentskih-viborah
http://klichko.org/ua/news/news/zyizd-udaru-zatverdiv-spiski-kandidativ-na-parlamentskih-viborah
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Программа содержит в себе комплекс социально-экономических и политических
инициатив.

«УДАР» при вхождении в новую Раду будет выступать за сокращение количества
государственных органов, которые имеют контрольные и карательные полномочия, за
реализацию принципа единого окна и прозрачного офиса во всех сферах взаимодействия
гражданина и государства.

Также партия планирует создать независимое Антикоррупционное агентство для
определения и привлечения к ответственности коррупционеров на всех уровнях власти.

Партия выступает за утверждение исключительно пропорциональной системы с
открытыми списками на выборах парламента и всех местных советов.

Также предлагается ввести проведение выборов мэров городов в 2 тура и
предоставить право голоса на местных выборах гражданам, которым на день голосования
исполнилось 16 лет.

При прохождении в Раду «УДАР» обещает обеспечить социальную помощь на
воспитание детей в малообеспеченных семьях до достижения ими 15 лет.

Кроме того, партия выступает за увеличение бюджетных расходов на Вооруженные
силы минимум до 2 % ВВП, что, по их мнению, позволит сосредоточиться на технической
модернизации армии.

Партия намерена стимулировать инвестиции в сферу культуры, национальное
книгоиздание, кинематограф, музыку.

Программой предполагается увеличивать бюджетную поддержку инфраструктуры
здорового образа жизни, физической культуры и спорта.

Лидер партии «УДАР» Виталий Кличко во время своего выступления на съезде
отметил, что предусмотренные партийным документом изменения позволят внедрить
европейские стандарты в Украине.

По его словам, партия будет сосредоточиваться только на досягаемых целях, среди
каких 5 главных направлений. В частности, речь идет об уничтожении коррупции,
установлении контроля граждан над государством, о построении страны равных
возможностей, предоставлении власти местным общинам и достижении европейских
стандартов жизни.

«Эти пять пунктов составляют крепкий кулак, и мы должны нанести удар», – сказал
он (Партия «УДАР» утвердила свою предвыборную программу // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/08/01/163647_udar_predvibornoy_programme.html). – 2012. – 1.08).

***

Члени «УДАРУ», в разі проходження у Верховну Раду,  можуть голосувати разом з
депутатами від Партії регіонів.  Про це заявив лідер «УДАРу» Віталій Кличко на прес-
конференції після завершення з’їзду своєї партії.

«Якщо питання будуть принципово на користь державі, то ми будемо голосувати…
Якщо питання будуть стосуватися інтересів людей, інтересів країни, я впевнений, що ці
питання можуть об’єднувати різні партії», – сказав він.

Крім того, Кличко задекларував намір особисто голосувати у Верховній Раді.
«Я буду голосувати виключно своєю карткою.  Свою картку я не збираюся нікому

передавати», – сказав лідер «УДАРу». Він додав, що вимагатиме такої ж поведінки від
соратників.

«Одне скажу, що кожен депутат несе персональну відповідальність за голосування і
він повинен персонально голосувати», – сказав Кличко.

Водночас, він не виключив, що під час голосування за ключові питання за відсутніх
депутатів зможуть проголосувати їхні колеги.

«Якщо питання принципове і архіважливе (то це можливо)…  Я сподіваюся,  що
таких випадків не буде», – сказав Кличко (Кличко допускає, що його депутати

http://lb.ua/news/2012/08/01/163647_udar_predvibornoy_programme.html
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голосуватимуть з «Регіонами» // Українська Правда
(http://www.pravda.com.ua/news/2012/08/1/6970013/). – 2012. – 1.08).

***

Партия «УДАР» пообещала усилить борьбу с коррупцией и повысить зарплаты в
случае прохождения в Верховную Раду нового созыва.  Об этом заявил на съезде партии
Павел Розенко.

Экономическое стимулирование создания новых рабочих мест и улучшение оплаты
труда, по словам Розенко, является первым пунктом программы партии.

Среди обещаний политсилы Виталия Кличко также уменьшение размера единого
взноса для бизнесменов, а также борьба с коррупцией и безработицей.

«Украина уступает по уровню оплаты труда не только развитым государствам, но и
тем, с которыми мы еще 20 лет назад имели равные условия... Самым жадным
работодателем является сегодня Кабмин», – заявил Розенко.

Он пообещал, что партия возьмет на собственный контроль вопрос выплаты зарплат
и пенсий.

«В Украине должна заработать трехуровневая пенсионная система, а не
одноуровневая, солидарная, которая существует сейчас», – отметил депутат («УДАР»
пообещал создать трехуровневую пенсионную систему // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/08/01/163607_programma.html). – 2012. – 1.08).

***

Партія «УДАР» збирається звільнити Україну від традиції закритої підкилимної
політики. Про це заявив Віталій Кличко під час виступу на Х Всеукраїнському з’їзді
партії.

Кличко переконаний: для того, щоб зробити життя українців якісно іншим,
необхідно в першу чергу змінити якість української політики – інструменту для
проведення необхідних перетворень в державі.

«Що таке нова якість політики? Це передусім принципи, яким відповідають і за
якими діють самі політики. В Україні склалася традиція закритої, підкилимної політики.
Коли б’ють у спину, брешуть в очі і думають виключно про свій інтерес. Коли понад усе
бояться людей, бояться їх оцінки й засудження. Політики такого типу прагнуть приховати
все,  що можна.  Ми ж стверджуємо,  що політика може й повинна бути відкритою»,  –
заявив лідер партії «УДАР».

Кличко зауважив,  що в «УДАРі»  вже довели своє прагнення бути чесними з
виборцями – коли партія оприлюднила списки претендентів в кандидати у народні
депутати по мажоритарних округах. «Цих претендентів перевіряли активісти і журналісти.
Свою думку висловлювали виборці. У результаті обговорення претенденти, які не
пройшли через громадський фільтр, зайшли з дистанції. Адже думка громадськості для
нас є вирішальною при формуванні нашої команди», – сказав Кличко (Віталій Кличко:
Ми змінимо якість політики в Україні // Партія «УДАР» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-mi-zminimo-yakist-politiki-v-ukrayini). –
2012. – 1.08).

***

Партия «УДАР» Виталия Кличко допускает возможность снятия своих
мажоритарных кандидатов, если кандидаты от объединенной оппозиции будут более
популярными. Об этом на пресс-конференции после окончания съезда партии сказал
лидер «УДАРа» Виталий Кличко.

http://www.pravda.com.ua/news/2012/08/1/6970013/
http://lb.com.ua/
http://klichko.org/ua/news/news/vitaliy-klichko-mi-zminimo-yakist-politiki-v-ukrayini


18

«Если кандидат от объединенной оппозиции будет пользоваться большей
популярностью среди избирателей округа, мы готовы снять своего кандидата в пользу
представителя Объединенной оппозиции», – сказал он.

При этом Кличко отметил, что, согласно законодательству, снимать кандидата
можно не позднее, чем за 10 дней до начала выборов («УДАР» еще может поснимать
своих мажоритарщиков // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/08/01/163669_udar_posnimat.html). – 2012. – 1.08).

***

Лидер «Свободы» Олег Тягнибок призвал жителей Житомирщины не голосовать
за Владимира Литвина. Об этом он сказал 30 июля на митинге под ВР.

«Вы видите, что мы показали этим нелюдям, что мы можем. Они пытались пробить
закон о языке, чтобы принести его на блюдечке своему хозяину Путину до его приезда в
Украину 12 июля. Они побоялись идти против народа. Янукович побоялся дать пресс-
конференцию. Это было впервые за все его правление. Литвин также дал заднюю», –
сказал О. Тягнибок.

Он также рассказал, что Литвина не сняли с должности, потому что ему что-то
пообещали в Житомирской области, где он будет баллотироваться.

«Будет под их ногами гореть земля. Каждый раз их родственникам, родителям будут
напоминать. Скажите, в Украине существуют проблемы с украинским языком или
другими языками? Каждое меньшинство может иметь свою школу и газеты. Когда мы
стоим здесь и во всех областях, мы не против кого-то, мы за себя, за украинский язык и
обычаи. Нация пойдет против тех украинофобов. Сегодня начинается предвыборная
кампания. Украинские патриоты должны агитировать за свои ценности», – отметил
Тягнибок (Тягнибок призывает Житомирщину не голосовать за Литвина: Все, кто
продают язык, – предатели // Интернет-телевидение «INTV»
(http://news.intv.ua/news/47582-tyagnibok-prizyvaet-zhitomirschinu-ne-golosovat-za-litvina-
vse-kto-prodayut-yazyk-predateli-video.html). – 2012. – 30.07).

***

«Своїм підписом під “мовним” законом українофобів Колесніченка – Ківалова спікер
Литвин легітимізував режим окупації в Україні. Він освятив бандитські методи ухвалення
рішень у стінах парламенту. Уже не працює ні Конституція, ні Регламент, не потрібно
дотримуватися будь-яких законів чи формальностей. Литвин підтвердив, що кагебісти, як
і комуністи,  колишніми не бувають»,  –  заявив лідер Всеукраїнського об’єднання
«Свобода» Олег Тягнибок,  коментуючи те,  що Голова Верховної Ради В.  Литвин
підписав закон «Про засади державної мовної політики», який фактично ставить російську
мову вище державної української.

Також О. Тягнибок зазначив: «Ілюзії частини громадян про чесних людей у чинній
владі розвіялися остаточно. Литвин за пайок-округ продав своїх батьків, дідівську мову і
майбутнє тих своїх земляків,  яким так щедро засіває гречкою на окрузі.  Тому без
люстрації, без докорінного очищення влади жодних позитивних змін у крані не буде.

Зухвала бандитська поведінка влади та її зеківські методи знищення всього
українського свідчать,  що восени в Україні будуть не вибори,  а війна за Україну,  за
збереження національної гідності, традицій, зрештою української ідентичності. Свавіллю
окупантів потрібно протиставити згуртовану волю нації. Нейтральних у цій війні не буде.
“Свобода” із партнерами по опозиції буде боротися проти табору українофобів та тих, хто
їм явно чи таємно допомагає. Закінчилися казочки про так звані “нові сили” та
“незалежних кандидатів”.

http://lb.ua/news/2012/08/01/163669_udar_posnimat.html
http://news.intv.ua/news/47582-tyagnibok-prizyvaet-zhitomirschinu-ne-golosovat-za-litvina-vse-kto-prodayut-yazyk-predateli-video.html
http://news.intv.ua/news/47582-tyagnibok-prizyvaet-zhitomirschinu-ne-golosovat-za-litvina-vse-kto-prodayut-yazyk-predateli-video.html
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Перемога опозиції на виборах дасть змогу скасувати як цей закон, так і всі
антинародні рішення режиму Януковича» (Олег Тягнибок: «Литвин за пайок-округ
продав мову своїх батьків» // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031693/). – 2012. – 31.07).

***

1 серпня 2012 р. ХХIV передвиборчий з’їзд Всеукраїнського об’єднання
«Свобода», на який зібралися 500 делегатів з усіх регіонів держави, одностайно затвердив
партійний список претендентів до Верховної Ради, який складається з 225 кандидатів та
35 мажоритарників.

Зокрема,  лідер ВО «Свобода»  Олег Тягнибок,  коментуючи список кандидатів-
мажоритарників від «Свободи», наголосив: «Ми виставляємо сильних кандидатів по всіх
областях України з метою реально перемагати по мажоритарних округах».

Загалом «Свобода» висунула кандидатів у мажоритарних виборчих округах майже у
всіх регіонах України (крім Севастополя).

У першу п’ятірку виборчого списку «Свободи» увійшли Олег Тягнибок, Богдан
Бенюк, Андрій Мохник, Юрій Мірошниченко та київський професор Олександр
Шевченко.

Мохник та Бенюк є замісниками лідера «Свободи», Мірошниченко – голова
Cумської обласної організації партії та спортивний тележурналіст, Шевченко – професор
Київського національного університету імені Тараса Шевченка. Свободівці Юрій
Михальчишин та Ірина Фаріон балотуватимуться в депутати по мажоритарних округах на
Львівщині.

До програми з’їзду також були включені питання про затвердження виборчої
програми та затвердження уповноваженого представника ВО «Свобода» у ЦВК та інші.

Голова об’єднання надав слово для привітання 4 очільникам представництв ВО
«Свобода»  за кордоном.  Зокрема перед учасниками з’їзду виступив очільник спільноти
прихильників ВО «Свобода» в Канаді Богдан Музичка, керівник спільноти прихильників в
Австрії Вітлій Прошкін, очільник спільноти прихильників в Німеччині Олексій
Ємельяненко та керівник спільноти прихильників ВО «Свобода» в США Наталя Ярова.

На з’їзді ВО «Свобода» затвердила виборчу програму, яка називається «Своя влада –
Своя власність – Своя гідність на СВОїй, БОгом ДАній землі».

Її ключові положення оголосив глава партії О. Тягнибок: це усунення від влади
нинішнього режиму і ліквідація наслідків його правління. Обіцяють очистити держапарат
від корупціонерів і хабарників.

«Виконуючи перше завдання – усунення від влади режиму Януковича та ліквідацію
наслідків його правління, «Свобода» буде домагатися припинення настання диктатури і
недопущення подальшої узурпації влади режимом Януковича. Протидіяти політичної
корупції – купівлі нардепів для пропрезидентської більшості. Зробити неможливими будь-
які спроби конституційного перевороту. Прийняти закон про імпічмент Президентові
України. Відправити у відставку уряд Азарова – Тігіпко – Табачника», – йдеться у
програмі.

У парламенті, найперше «свободівці» обіцяють ухвалити закон про захист
української мови, скасувати харківські угоди щодо Чорноморського флоту, притягнути до
кримінальної відповідальності порушників Конституції.

Далі – повернути у державну власність природні монополії та стратегічні
підприємства, скасувати пенсійну реформу і новий податковий кодекс (Відбувся ХХIV
передвиборчий З’їзд Всеукраїнського об’єднання «Свобода» // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031697/). – 2012. – 1.08); (ХХIV передвиборчий
З’їзд ВО «Свобода» затвердив список мажоритарників // Сайт ВО «СВОБОДА»
(http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031701/). – 2012. – 1.08); («Свобода» обіцяє

http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031693/
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031697/
http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031701/
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скасувати мовний закон і Харківські угоди // Тернопіль вечірній (http://t-
v.te.ua/podiyi/svoboda-obicyaye-skasuvati-movnij-zakon-i-harkivski-ugodi/). – 2012. – 1.08).

***

Во время X съезда партии Наталии Королевской «Украина – Вперед!»,
состоявшегося 1 августа в селе Буки Киевской области, были утверждены программа
партии, избирательный список и кандидаты по мажоритарным округам от партии.

Избирательный список возглавила Наталия Королевская. Второй номер – Андрей
Шевченко, третий – Остап Ступка, четвертый – бывший глава Министерства
здравоохранения Илья Емец, пятый – ректор Киевского национального лингвистического
университета Роман Васько. Под седьмым номером в списке – первый заместитель главы
партии Евгений Суслов.

Как заявила Н. Королевская, команда партии «Украина – Вперед!» объединила
настоящих лидеров, которые не боятся брать ответственность, которые сделали себя сами.
«Теперь они готовы идти в политику, чтобы взять ответственность за всю страну», –
уверена лидер партии «Украина – Вперед!».

В свою очередь легенда украинского и мирового футбола А. Шевченко подчеркнул:
именно сейчас пришло время Украине делать выбор между прошлым и будущим. «Свой
выбор я уже сделал. Это команда Наталии Королевской “Украина – Вперед!”. Это партия
новых лидеров, партия будущего. Вместе мы победим», – уверен он.

По словам Н. Королевской, место и время проведения съезда выбраны намеренно в
чистом поле и на закате солнца. По ее словам, это символизирует закат старых политиков
и приход на смену им новых лидеров. «Люди устали от старых политиков, неспособных
ничего изменить в стране. Нынешняя власть безнадежно отстала от общества, которое
ушло далеко вперед в своем развитии. И наша задача сегодня – привести в политику новое
поколение лидеров», – подчеркнула она.

«Главной целью команда партии “Украина – Вперед!” видит построение нового
государства с современной, конкурентоспособной, эффективной экономикой, которая
обеспечит благосостояние и возможности реализации для каждого гражданина Украины»,
– подытожила Н. Королевская (Партия «Украина – Вперед!» презентовала
избирательный список // Офіційний сайт Партіі Наталії Королевської «Україна –
Вперед!» (http://ukraina-vpered.com/ru/home/view-partyja-ukrayna-vpered-prezentovala-
yzbyratel-nyy-spysok.html). – 2012. – 1.08).

***

Все кандидаты от оппозиции подпишут присягу об условиях работы в Верховной
Раде. Об этом сообщил лидер партии «Гражданская позиция» Анатолий Гриценко.

«Каждый лидер партии несет ответственность за тех людей, которых он ведет», –
заявил он.

«Кроме того, каждый из нас, даже это публично, возможно, подпишет присягу, и она
будет у вас, этот текст, что он обязуется выполнять совместный план действий,
действовать консолидировано в парламенте, и ни при каких условиях не выйти из
фракции или перейти в другую фракцию», – уточнил Гриценко.

Политик добавил,  что «только что разговаривал с Турчиновым,  и было четко
заявлено,  он как раз подтвердил:  кто не подпишет,  документы на него не подадут для
регистрации в ЦИК» (Кандидатов от оппозиции заставят подписать присягу //
Главком: Новости политики и экономики (http://glavcom.ua/news/87321.html). – 2012. –
31.07).

http://t-v.te.ua/podiyi/svoboda-obicyaye-skasuvati-movnij-zakon-i-harkivski-ugodi/
http://t-v.te.ua/podiyi/svoboda-obicyaye-skasuvati-movnij-zakon-i-harkivski-ugodi/
http://ukraina-vpered.com/ru/home/view-partyja-ukrayna-vpered-prezentovala-yzbyratel-nyy-spysok.html
http://ukraina-vpered.com/ru/home/view-partyja-ukrayna-vpered-prezentovala-yzbyratel-nyy-spysok.html
http://glavcom.ua/news/87321.html
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***

У Львові відбувся передвиборчий з’їзд «Української національної асамблеї –
Української народної самооборони» (УНА–УНСО). На з’їзді було висунуто кандидатів
у депутати Верховної Ради України: 225 у загальнодержавному багатомандатному окрузі
(партійний список) та 14 в одномандатних округах. Слоганом зібрання стало гасло: «Сила,
порядок, добробут». Про це повідомив один із лідерів організації Ігор Мазур.

«Ми створюємо силу,  яка наведе порядок в Україні,  що приведе до добробуту усіх
українців», – пояснив Мазур.

Він очолив «унсовський» список. Крім нього, до першої п’ятірки увійшли: під
другим номером голова Українського юридичного товариства Олег Березюк, під третім –
академік Української академії наук Михайло Оліфіренко, під четвертим – польовий
командир батальйону УНСО під час грузинсько-абхазького конфлікту Валерій Бобрович і
під п’ятим – журналіст Валентин Щербачов.

Крім того, шосте місце у списку партії дісталось експерту Інституту стратегічних
досліджень, кандидату технічних наук Ользі Кошарній. Під номером сім опинився доктор
історичних наук Павло Гай-Нижник.

Разом з тим, лідер УНА–УНСО Юрій Шухевич балотуватиметься у Коломийському
мажоритарному окрузі на Івано-Франківщині.

«Там його родинні місця, звідти походить шляхетний рід Шухевичів», – пояснив
Мазур.

Слід зауважити, що на цей округ претендував нинішній нардеп-«нунсівець»
Володимир Мойсик. Але у зв’язку з тим, що Мойсик, за словами Мазура,
балотуватиметься від списку об’єднаної опозиції, питання конкуренції було автоматично
знято (Тимошенко Д. Бойовики, академіки, журналісти – УНА–УНСО висунула
кандидатів у нардепи // Gazeta.ua (http://gazeta.ua/articles/politics/_bojoviki-akademiki-
zhurnalisti-una-unso-visunula-kandidativ-u-nardepi/448259). – 2012. – 30.07).

***

31  липня у м.  Києві пройшов XIV  позачерговий Збір Конгресу Українських
Націоналістів.  На порядку денному з’їзду партії стояло питання формату участі у
парламентських виборах 28 жовтня 2012 р. та висування кандидатів у депутати від
Конгресу до Верховної Ради України.

Після тривалого обговорення делегати Збору прийняли рішення про участь партії у
виборах та затвердили кандидатів від Конгресу на мажоритарні округи.  Також був
прийнятий список кандидатів у народні депутати по багатомандатному
загальнонаціональному виборчому округу для делегування кандидатів у списки інших
політичних сил. До першої п’ятірки партії увійшли: Степан Брацюнь, Олексій Івченко,
Марія Олійник, Володимир Манько, Ігор Токар.

На Зборі було обговорено та ухвалено виборчу Програму Конгресу Українських
Націоналістів.

XIV Збір Конгресу Українських Націоналістів вирішено не закривати.
У другій половині дня делегати Збору взяли участь у якості гостей у з’їзді партії

«Наша Україна» (У Києві відбувся Збір Конгресу Українських Націоналістів // Конгрес
Українських Націоналістів (http://cun.org.ua/2012/u-kiyevi-vidbuvsya-zbir-kongresu-
ukrayinskih-natsionalistiv/). – 2012. – 31.07).

***

31 июля в Киеве состоялся съезд партии «Зеленые», на котором был утвержден
список «зеленых» кандидатов в депутаты и принята предвыборная программа

http://gazeta.ua/articles/politics/_bojoviki-akademiki-zhurnalisti-una-unso-visunula-kandidativ-u-nardepi/448259
http://gazeta.ua/articles/politics/_bojoviki-akademiki-zhurnalisti-una-unso-visunula-kandidativ-u-nardepi/448259
http://cun.org.ua/2012/u-kiyevi-vidbuvsya-zbir-kongresu-ukrayinskih-natsionalistiv/
http://cun.org.ua/2012/u-kiyevi-vidbuvsya-zbir-kongresu-ukrayinskih-natsionalistiv/
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«МАЙБУТНЄ ЗАЛЕЖИТЬ ВІД НАС!». Власть – это не самоцель партии «Зеленые», а
механизм реализации «зеленых» идей ради будущего всех украинцев, подчеркнул перед
делегатами съезда лидер партии «Зеленые» Александр Прогнимак.

«Украина нуждается в восстановлении доверия к политикам и власти, в чистоте
отношений между людьми и властью, – отметил лидер партии «Зеленые» А. Прогнимак. –
«Зеленые» – это новая и единственная идеологическая политическая сила, имеющая
симпатию к своим идеям среди большинства населения. В нашем «списке» молодые
незапятнанные политики, реально желающие изменить ситуацию в стране и знающие, как
это сделать. Нам три года – и мы первый раз идем в парламент, обещаем оправдать
поддержку своих избирателей».

Среди основных приоритетов предвыборной программы «Зеленых» – борьба с
коррупцией, снижение тарифов, отмена пенсионной реформы, решение экономических и
экологических проблем Украины.

Список партии «Зеленые» возглавил ее лидер Александр Прогнимак. В «первую
пятерку» вошли только молодые политики: журналист и общественный деятель Ольга
Вовк, украинский артист Андрей Джеджула, общественный экологический активист
Алина Мещеряк и руководитель одесской областной организации партии «Зеленые»
Дмитрий Волков (Лидер партии «Зеленые» А. Прогнимак: «Нам три года – и мы
первый раз идем в парламент» // Интернет издание «Вся-Правда»
(http://vsyapravda.com/news/id65281). – 2012. – 1.08).

Фракційна діяльність у Верховній Раді

Заместитель председателя парламентской фракции Партии регионов, советник
Президента Украины Анатолий Кинах уверен, что начало свободной торговли со
странами СНГ для Украины очень важное событие.

«Договор ЗСТ в рамках СНГ позволяет Украине не только расширить присутствие
украинских товаров и услуг на рынках стран СНГ, но и в случае возникновения торговых
споров с той или иной страной отстаивать свои права на основе международных
стандартов, без политического и экономического давления», – отметил А. Кинах.

По мнению политика, Украина должна продемонстрировать умение защищать свои
экономические интересы.

«Перед Украиной открываются не только новые возможности, но и, безусловно,
определенные риски. Поэтому сейчас важно сконцентрировать наше внимание на
сокращении перечня исключений, умении работать в интересах государства. В рамках
постоянно действующего диалога власть и бизнес должны показать такой результат,
который будет способствовать созданию на украинской земле новых рабочих мест,
повышению конкурентоспособности украинской экономики и благосостояния людей», –
убежден политик (Анатолий Кинах: Соглашение о ЗСТ усилит политику
экономического патриотизма // Еженедельник «2000»
(http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/208845). – 2012. – 30.07).

***

Ратификация Украиной договора о Зоне свободной торговли с странами СНГ не
помешает заключению соглашения об ассоциации и ЗСТ с Евросоюзом. Такое мнение
выразил председатель фракции Партии Регионов Александр Ефремов журналистам в
парламенте.

http://vsyapravda.com/news/id65281
http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/208845
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По его словам нет никакой опасности по поводу того, что Российская Федерация
может помешать ратификации документов с Европейским Союзом.

«Я не вижу никаких опасностей,  это соглашения,  которые необходимо было
ратифицировать, более того, я напомню, что несколько лет назад Украина сама настаивала
на ратификации», – сказал он (Ратификация соглашений о ЗСТ не повлияет на
отношения Украины с ЕС – Ефремов // ГолосUA
(http://ru.golosua.com/politika/20120730_ratifikatsiya-soglasheniy-o-zst-ne-povliyaet-na-
otnosheniya-ukrainyi-s-es-efremov). – 2012. – 30.07).

***

Результатом проведения медицинской реформы должна стать качественная система
медицинского обслуживания населения. Такое мнение высказал народный депутат, член
парламентской фракции Партии регионов, представитель Президента в Верховной
Раде Юрий Мирошниченко.

Парламентарий отметил: «Реформа медицины будет распространяться на всю
страну. Единственное – в такой чувствительной области, как здравоохранение, мы не
можем допустить ошибок, ведь речь идет о здоровье и жизни миллионов украинцев».

По его словам, именно поэтому власть пошла путем реализации пилотных проектов,
проводимых сейчас в четырех областях. «Разработана общая концепция, позволяющая
направить усилия на профилактику, которая обезопасит человека от самих заболеваний и
позволит повысить его качество жизни, предусмотрено также функционирование центров
неотложной медицинской помощи, которые в случае необходимости срочно будут
оказывать помощь. Речь идет и о формировании медицинских округов с мощной
медицинской базой», – добавил депутат.

«По результатам реализации пилотных проектов в четырех областях будет
приниматься целый ряд медицинских законов, чтобы по всей территории Украины
действовала единственная качественная система медицинского обслуживания населения»,
– резюмировал Ю. Мирошниченко (Юрий Мирошниченко: Результатом проведения
медицинской реформы должна стать качественная система медицинского
обслуживания населения // Официальный сайт Партии регионов
(http://partyofregions.org.ua/news/5016798ec4ca42cc44000208). – 2012. – 30.07).

***

Законопроект «Об основах государственной языковой политики», равно как и другие
проекты законов, которые пыталась оспорить в Верховной Раде оппозиция, приняты
абсолютно легитимно. Об этом сказала народный депутат Украины, член
парламентской фракции Партии регионов Юлия Ковалевская.

Политик обратила внимание на то, что оппозиционные депутаты с началом
избирательной кампании всеми способами пытаются «набрать баллы» в глазах
избирателей, в частности, ставят вопрос об отмене знаковых для жизни страны
законопроектов, принятых Верховной Радой. Так, на внеочередной сессии парламента
были отклонены внесенные оппозицией проекты постановлений об отмене принятия
проектов законов «Об основах государственной языковой политики», «Об особенностях
обеспечения открытости, прозрачности и демократичности выборов народных депутатов
28 октября 2012 года», законопроекта, которым предусмотрено увеличение расходов на
капитальное строительство и других.

«Особенно цинично и бессмысленно звучат обвинения в нарушении Регламента при
принятии этих законопроектов, в то время как именно “обвинителями” при обжаловании
решений парламентского большинства нарушаются регламентные нормы», – заявила
парламентарий.

http://ru.golosua.com/politika/20120730_ratifikatsiya-soglasheniy-o-zst-ne-povliyaet-na-otnosheniya-ukrainyi-s-es-efremov
http://ru.golosua.com/politika/20120730_ratifikatsiya-soglasheniy-o-zst-ne-povliyaet-na-otnosheniya-ukrainyi-s-es-efremov
http://partyofregions.org.ua/news/5016798ec4ca42cc44000208
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Она сообщила, что в соответствии с Регламентом Верховной Рады в случае
нарушения процедуры при принятии проекта закона народный депутат может обратиться
с заявлением к председательствующему на заседании, чтобы эти нарушения были
устранены. И только если прекращение этих нарушений не обеспечено
председательствующим, подаются проекты постановлений об отмене соответствующих
парламентских решений.

«Была ли соблюдена эта процедура недовольными? Нет. Стенограмма заседания
свидетельствует, что никто с такими заявлениями не обращался и даже на обсуждение
проектов не записывался. Что касается «языкового» закона, то вряд ли драку, которую
устроили представители оппозиции во время голосования, можно назвать обращением к
председательствующему», – отметила Ю. Ковалевская.

По ее словам, согласно данным регистрации народные депутаты, проекты
постановлений которых сегодня рассматривались, вообще отсутствовали в этот день в
зале заседаний.

«Возникает вопрос: допустимо ли игнорирование Регламента при обжаловании
нарушения его же норм?  И как могут говорить о каких-то нарушениях процедуры
народные депутаты, которые в рабочее время во время голосования отсутствовали на
своих рабочих местах?» – поинтересовалась в завершение политик (Юлия Ковалевская:
Попытки оспаривания легитимности решений парламентского большинства –
предвыборная технология оппозиции // Официальный сайт Партии регионов
(http://partyofregions.org.ua/news/501683b7c4ca42cc4400020a). – 2012. – 30.07).

***

Народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии регионов
Сергей Кивалов убежден, что подписание закона о языках поставит точку на
спекуляциях оппозиции на языковом вопросе. Об этом он заявил 30 июля, комментируя
то, что Верховная Рада не поддержала попытки отменить принятие нашумевшего закона.

«Прежде всего хочу подчеркнуть, что это вопрос сугубо юридический. Согласно
требованиям ст. 48 Регламента Верховной Рады Украины есть определенная процедура
отмены решений ВР. 3 июля 2012 г. парламент принял Закон «Об основах
государственной языковой политики». Отдельные народные депутаты высказали мнение,
что закон приняли с нарушением требований действующего законодательства и внесли на
рассмотрение Верховной Рады проекты постановлений об отмене принятого решения», –
напомнил С. Кивалов.

Политик сообщил, что согласно части девятой ст. 131 Закона Украины «О
Регламенте Верховной Рады Украины» в случае отклонения парламентом всех
предложений Председателя ВР, последний обязан в тот же день подписать ранее
представленный ему текст закона.

«Надеюсь, что закон, который в ближайшее время будет подписан спикером, вскоре
подпишет и Президент, а затем все спекуляции оппозиции на языковом вопросе
закончатся», – резюмировал депутат-регионал (Сергей Кивалов: Подписание закона о
языках поставит точку на спекуляциях оппозиции на языковом вопросе //
Официальный сайт Партии регионов
(http://partyofregions.org.ua/news/5016852ec4ca42cc4400020b). – 2012. – 30.07).

***

В партийных списках должно быть больше профессиональных юристов и
экономистов, а не артистов и футболистов. Такое мнение выразил нардеп от Партии
регионов Владимир Олийнык.

http://partyofregions.org.ua/news/501683b7c4ca42cc4400020a
http://partyofregions.org.ua/news/5016852ec4ca42cc4400020b
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По его словам,  Партия регионов не пыталась привлечь к себе в список футболиста
Андрея Шевченко, который оказался в партийном списке партии «Україна – Вперед!»
Наталии Королевской.

«Кстати, надо посмотреть правовую сторону (выдвижения А. Шевченко в депутаты.
–  Ред.).  У него могут быть проблемы по поводу регистрации.  Там нужно,  чтобы было
проживание в Украине в течение (последних. – Ред.) 5 лет. Жил он в Украине или в
Милане? Это уже вопрос...», – подчеркнул «регионал».

В. Олийнык также уверен, что артисты и футболисты не принесут большой пользы
политической силе.

В партии, по его словам, должно быть побольше профессиональных экономистов и
юристов (Артисты и футболисты не принесут большой пользы политсилам – нардеп
// ГолосUA (http://ru.golosua.com/politika/20120731_artistyi-i-futbolistyi-ne-prinesut-
bolshoy-polzyi-politsilam-nardep). – 2012. – 31.07).

***

Глава парламентської фракції Партії регіонів Олександр Єфремов високо
оцінив підготовку і проведення з’їзду Партії регіонів.

«Я вважаю, що з’їзд пройшов дуже конструктивно. Мені сподобався виступ
Президента.  Я навіть подумав,  що ж ще до цього може додати Прем’єр-міністр.  Але
Микола Янович теж дуже конструктивно доповнив виступ Віктора Федоровича», – заявив
Єфремов.

Він додав, що цікаві пропозиції висловлювали і делегати від регіонів.
Єфремов, зрештою, підкреслив, що хотів би, аби Партія регіонів пройшла у

парламент (Єфремов задоволений з’їздом Партії регіонів // 24 телеканал новин
(http://24tv.ua/home/showSingleNews.do?yefremov_zadovoleniy_zyizdom_partiyi_regioniv&o
bjectId=240326). – 2012. – 31.07).

***

Народный депутат ПР Ирина Бережная, в случае ее избрания в новый парламент,
собирается стать соорганизатором депутатского объединения, которое будет лоббировать
интересы жителей Харьковщины. Об этом она заявила по окончании прошедшего 30 июля
съезда Партии регионов, на котором была выдвинута в качестве кандидата в народные
депутаты по мажоритарному округу № 169 (Киевский и часть Московского районов
Харькова).

«Горжусь тем, что Партия регионов выразила мне доверие представлять интересы
Харькова в украинском парламенте. В Верховную Раду я иду с командой настоящих
патриотов Харьковщины, готовых отстаивать интересы первой столицы Украины и
области. Моя мечта – создание в новом украинском парламенте депутатского
объединения, которое будет лоббировать интересы жителей города и области», – отметила
Бережная.

По словам нардепа, ее программа, с которой она идет к людям, будет социальной.
«Моя цель – сделать все, чтобы Харьков стал центром возрождения науки и
промышленности, городом с доступной медициной, качеством жизни, справедливым
распределением социальных благ, городом с достойными зарплатами и пенсиями», –
отметила она (Тарасенко С. Нардеп И. Бережная инициирует в новом парламенте
создание депутатского объединения, которое будет лоббировать интересы
Харьковщины // Status Quo
(http://www.sq.com.ua/rus/news/politika/31.07.2012/nardep_i_berezhnaya_iniciiruet_v_novo
m_parlamente_sozdanie_deputatskogo_obedineniya_kotoroe_budet/). – 2012. – 31.07).

http://ru.golosua.com/politika/20120731_artistyi-i-futbolistyi-ne-prinesut-bolshoy-polzyi-politsilam-nardep
http://ru.golosua.com/politika/20120731_artistyi-i-futbolistyi-ne-prinesut-bolshoy-polzyi-politsilam-nardep
http://24tv.ua/home/showSingleNews.do?yefremov_zadovoleniy_zyizdom_partiyi_regioniv&objectId=240326
http://24tv.ua/home/showSingleNews.do?yefremov_zadovoleniy_zyizdom_partiyi_regioniv&objectId=240326
http://www.sq.com.ua/rus/news/politika/31.07.2012/nardep_i_berezhnaya_iniciiruet_v_novom_parlamente_sozdanie_deputatskogo_obedineniya_kotoroe_budet/
http://www.sq.com.ua/rus/news/politika/31.07.2012/nardep_i_berezhnaya_iniciiruet_v_novom_parlamente_sozdanie_deputatskogo_obedineniya_kotoroe_budet/
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***

Парламентская фракция Партии регионов готова поддержать изменения в
Конституцию Украины относительно ограничения депутатской неприкосновенности. Об
этом заявил народный депутат, член парламентской фракции ПР, председатель
подкомитета по вопросам судоустройства и статуса судей Комитета Верховной Рады
по вопросам правосудия Дмитрий Шпенов.

«Сегодня в Конституционный Суд Украины поступил подготовленный депутатами
нашей фракции проект закона о внесении изменений в Конституцию, касающийся
ограничения депутатской неприкосновенности. Ранее КСУ уже признавал
конституционным ограничение неприкосновенности народных депутатов, потому
практически нет сомнений, что и сейчас будет принято аналогичное решение», – считает
народный депутат.

«Партия регионов последовательно выступает за то, чтобы лишить парламентариев
необоснованных, беспрецедентных в мировой практике прав. Народный депутат не
должен выглядеть в глазах своих сограждан небожителем, неконтролируемым и
безнаказанным. Изменения в Конституцию, предложенные нашей фракцией, помогут
устранить такую практику, сохранив в то же время необходимые права и гарантии для
эффективной деятельности парламентариев. Все без исключения соцопросы показывают,
что именно этого ждет от нас украинское общество», – отметил Д. Шпенов.

«Президент Украины Виктор Янукович, выступая на XIV съезде Партии регионов,
призвал однопартийцев отменить неприкосновенность народных депутатов. Как только
будет оглашен вывод Конституционного Суда по законопроекту, мы будем добиваться
скорейшего включения этого вопроса в повестку дня Верховной Рады и поддержим
данное решение», – подытожил политик (Дмитрий Шпенов: Партия регионов
последовательно выступает за лишение парламентариев необоснованных,
беспрецедентных в мировой практике прав // Официальный сайт Партии регионов
(http://partyofregions.org.ua/news/5017cea0c4ca42cc44000278). – 2012. – 31.07).

***

Партия регионов больше всех остальных заинтересована в проведении прозрачных и
демократических выборов, заявил народный депутат, член парламентской фракции
ПР, первый заместитель председателя Комитета Верховной Рады по вопросам
евроинтеграции, председатель Международного фонда «Европейское развитие»
Владимир Вечерко.

«За стартовавшим в Украине избирательным процессом будет следить
беспрецедентное количество международных наблюдателей. То, как будет проходить
избирательная кампания, голосование и подсчет голосов, будет влиять на восприятие
нашей страны мировым сообществом. По этой причине наша партия в первую очередь
заинтересована в том, чтобы все прошло по букве закона», – сказал депутат.

В. Вечерко выразил убежденность в том, что никто из кандидатов от Партии
регионов не станет рисковать имиджем страны ради собственных амбиций.

«Власть – это не преференции, это ответственность. И во время избирательной
кампании эта ответственность возрастает в разы. Наша задача сегодня –
продемонстрировать всем скептикам, что побеждать можно и необходимо честно», –
отметил он.

Политик уверен, что наблюдатели из стран Евросоюза, США, Канады и других
стран, являющихся эталоном функционирования демократии, убедятся в готовности
Украины идти этим же путем (Владимир Вечерко: Партия регионов заинтересована в
проведении прозрачных и демократических выборов больше других политических сил

http://partyofregions.org.ua/news/5017cea0c4ca42cc44000278
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// Официальный сайт Партии регионов
(http://partyofregions.org.ua/news/5017cedfc4ca42cc44000279). – 2012. – 31.07).

***

Народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии регионов,
вице-президент Парламентской ассамблеи Совета Европы Иван Попеску убежден,
что подписание Председателем Верховной Рады закона о языках нивелирует
политические противостояния в обществе.

Об этом он заявил 31 июля, комментируя заявление В. Литвина о том, что он
подпишет законопроект об основах государственной языковой политики.

«Заявление В. Литвина о готовности подписать закон о языках – это проявление
конструктива. Вчера на заседании внеочередной парламентской сессии ни одно из
предложений, которое предлагало отменить процедуру принятия этого закона, не набрало
необходимого количества голосов», – отметил политик.

И. Попеску подчеркнул, что теперь, согласно Регламенту, спикер парламента обязан
подписать закона о языках. «И его (В. Литвина. – Ред.) сегодняшнее заявление – это
свидетельство того,  что диалог по данному закону вошел в конструктивное русло»,  –
убежден он.

Также парламентарий напомнил, что Председатель Верховной Рады на внеочередной
парламентской сессии получил вотум доверия.

«После того, как закон о языках подпишет В. Литвин, данный документ будет
направлен на подпись Президенту Украины. Юридические службы главы государства
проверят все нормы закона на соответствие Конституции и всем международным
обязательствам Украины», – подытожил И. Попеску (Иван Попеску: Подписание
спикером парламента закона о языках нивелирует политические противостояния в
обществе // Официальный сайт Партии регионов
(http://partyofregions.org.ua/news/5017ddcbc4ca42cc44000280). – 2012. – 31.07).

***

Отдав лидерство А. Яценюку, объединенная оппозиция обеспечила недовольство и
раздор в своих рядах. Такое мнение высказала народный депутат Украины, член
парламентской фракции Партии регионов Юлия Ковалевская.

«Оппозиция никогда не прислушивается к чужому мнению, особенно если это
мнение представителей парламентского большинства и Партии регионов. А зря, ведь мы
предупреждали, что А. Яценюк со своими приспешниками намерен провести захват
«Батьківщини», – отметила политик.

Она уверена, что наличие в «проходной» части списка «Батьківщини» перебежчиков
из других политических сил, членов семей некоторых политиков, включенных «по личной
просьбе», демонстрирует приоритеты этого объединения.

Парламентарий обратила внимание на то, что в это же время политикам, которые
длительное время поддерживают партию «Батьківщина», которые наиболее активно
отстаивали политику оппозиции, отвели роль «статистов» в заведомо непроходной части
списка, а некоторых и вовсе в него не включили. По ее мнению, в расчет не брались ни
былые заслуги, ни верность партии, в результате главная составляющая предвыборного
списка – это политики, которых уже смело можно называть любимым словом оппозиции –
«тушки».

Народный депутат подчеркнула, что формирование списка, выгодное исключительно
определенным лидерам оппозиции, уже привело к тому, что давние сторонники и члены
партии «Батьківщина»  демонстративно покидают ее ряды и открыто говорят о
предательстве и перевороте в партии.

http://partyofregions.org.ua/news/5017cedfc4ca42cc44000279
http://partyofregions.org.ua/news/5017ddcbc4ca42cc44000280
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«Нашим гражданам стоит задуматься, можно ли верить политикам, которые цинично
предают даже своих верных соратников? Можно ли верить предвыборным обещаниям
лидеров оппозиции, если их единственная очевидная цель – прорваться к власти самим и
привести своих приближенных любой ценой, даже ценой предательства?» – резюмировала
Ю. Ковалевская (Юлия Ковалевская: Объединенная оппозиция сама лишает себя
шансов на достойное место в украинской политике // Официальный сайт Партии
регионов (http://partyofregions.org.ua/news/5018dce9c4ca42cc4400029b). – 2012. – 1.08).

***

Народний депутат фракції ПР Сергій Ківалов вважає, що радник Президента
Марина Ставнійчук не мала права висловлювати свою думку з приводу «мовного»
законопроекту від імені Адміністрації Президента. Про це йдеться в повідомленні
Ківалова у відповідь на заяву Ставнійчук про те, що мовний законопроект суперечить
положенням Конституції та міжнародним документам.

«З приводу відповідності або невідповідності положень цього закону Конституції,
хочу особливо підкреслити, що єдиний орган, який може розглядати це питання і дати
свій висновок – це Конституційний Суд України», – заявив Ківалов.

«Не думаю,  що чиновник з АП,  як і будь-який інший чиновник або політик,  може
дозволити собі перебрати на себе функції Конституційного Суду», – додав він.

Ківалов висловив сумнів у тому, що, «діючи в даному випадку від імені всієї
Адміністрації Президента, на її бланку, чиновник має право викладати свою приватну,
сумнівну з правової точки зору, думку. Та ще й в такій фривольній формі».

«І останнє. Особливо цікаво те, що цю оцінку закону ми бачимо на наступний же
день після оприлюднення списків кандидатів у народні депутати від Партії регіонів...  Я
вважаю, що, не дивлячись на всі нереалізовані амбіції, плутати інтереси держави і свої
особисті – неприпустимо», – заявив Ківалов (Ківалов обурився заявою радника
Януковича про мову // Українська Правда
(http://www.pravda.com.ua/news/2012/08/1/6970005/). – 2012. – 1.08).

***

Народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии регионов,
член Комитета Верховной Рады по вопросам экономической политики Алексей
Плотников убежден, что увеличение доходов госбюджета – свидетельство эффективной
работы правительства и развития государства. Об этом он сообщил 1 августа,
комментируя информацию Минфина о том, что за январь – июнь 2012 г. госбюджет
получил доходов на 17 % больше соответствующего показателя 2011 г.

«Информация о том, что выполнение бюджета по доходам этого года превышает
аналогичный показатель предыдущего года, свидетельствует о том, что страна
развивается, что страна растет, что активно ведется хозяйственная деятельность», –
подчеркнул народный депутат.

Депутат обратил внимание на то, что об этом свидетельствуют и показатели
увеличения поступлений налога на добавленную стоимость, налога на прибыль и другие
показатели, что характеризуют именно хозяйственную деятельность. «И это несомненно
позитивно», – добавил он.

Он также акцентировал внимание на том, что это свидетельствует и о возможности
государства при необходимости внепланово увеличить социальные выплаты.

«Это также свидетельствует о том, что бюджет выполняется. И те плановые
параметры, которые мы принимали, утверждая закон о госбюджете в конце прошлого
года, также выполняются, что подтверждает информация Минфина», – отметил
парламентарий.

http://partyofregions.org.ua/news/5018dce9c4ca42cc4400029b
http://www.pravda.com.ua/news/2012/08/1/6970005/
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«Речь идет о развитии страны, развитии экономики и эффективной работе нашего
правительства», – резюмировал А. Плотников (Алексей Плотников: Увеличение доходов
госбюджета – свидетельство эффективной работы Правительства и развития
государства // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/50194864c4ca42cc440002d4). – 2012. – 1.08).

***

Подписание Президентом Украины Виктором Януковичем законов относительно
обеспечения населения эффективными лекарствами по доступным ценам свидетельствует
о заботе главы государства о здоровье людей и о приоритете здравоохранения в
государственной политике. Об этом заявила народный депутат Украины, член
парламентской фракции Партии регионов, председатель парламентского Комитета
по вопросам здравоохранения Татьяна Бахтеева.

Она подчеркнула, что как глава Комитета по вопросам здравоохранения в Верховной
раде Украины приветствует подписание этих законов Президентом.

«Закон о ценах и ценообразовании дает усиленные полномочия Кабинету Министров
и органам государственной власти, органам местного самоуправления по осуществлению
контроля в сфере ценообразования лекарственных препаратов. Этим законом определены
способы, как регулировать цены. И важным условием качественной работы является
определение контроля над ценообразованием», – подчеркнула Т. Бахтеева.

Она также отметила, что данный документ предусматривает защиту людей от роста
цен на медицинские препараты.

«Самое важное то, что в этом законе определены социальные гарантии населению в
случае роста цен на лекарственные средства. Он обязывает Кабинет Министров и органы
власти последовательно принимать необходимые меры по обеспечению всех социальных
гарантий населению при повышении цен», – сказала она.

Особое внимание, по словам народного депутата, будет уделено малообеспеченным
категориям населения.

«В первую очередь закон обязывает органы власти уделить больше внимания
малообеспеченным семьям путем внедрения компенсационных выплат, если будет
происходить рост цен, а также произвести индексацию доходов данных групп населения»,
– подчеркнула она.

«Закон устанавливает четкую административную ответственность за его нарушение.
И четко будет определен перечень видов нарушений», – резюмировала Т. Бахтеева
(Татьяна Бахтеева: В случае роста цен на лекарства малообеспеченные граждане
получат компенсации // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/50195c72c4ca42cc440002d5). – 2012. – 1.08).

***

Народный депутат Украины, член парламентской фракции Партии регионов
Виктор Корж убежден, что стабильность в стране будет способствовать развитию спорта
и развитию спортивной инфраструктуры. Об этом он заявил, поздравляя украинских
спортсменов, которые принимают участие в ХХХ летних Олимпийских играх в Лондоне.

«Украина сегодня может гордиться своими спортсменами, которые в условиях
жесткой спортивной конкуренции завоевывают олимпийские медали. Мы все сегодня
должны понимать, что отстаивать авторитет Украины на международных спортивных
аренах может только хорошо подготовленная команда, а для этого надо не «революции
делать», а создавать условия – строить стадионы, спортивные объекты, бассейны,
велотреки, поля и залы игровых видов спорта», – отметил депутат.

http://www.partyofregions.org.ua/news/50194864c4ca42cc440002d4
http://www.partyofregions.org.ua/news/50195c72c4ca42cc440002d5
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По его словам,  для этого стране нужна стабильность,  которая будет гарантировать
экономическое развитие и, соответственно, увеличение расходов на развитие спорта,
культуры, искусств. «Власть делает в этом направлении шаги. В частности, готовится
законопроект о принятии общегосударственной программы развития физической
культуры и спорта, реализуются социальные инициативы Президента, выделяются
средства на ремонты и реконструкцию существующей спортивной инфраструктуры», –
подчеркнул В. Корж.

«Спортсмены,  как динамовцы,  так и представители других спортивных обществ,
должны иметь современные тренировочные базы, мы должны беречь наши тренерские
кадры, воспитывать и растить новое поколение украинских спортсменов, оздоравливать
нацию», – уверен народный депутат.

Он отметил, что вопрос поддержки наших спортсменов находится в сфере внимания
и правительства, и Президента. «Премьер-министр Николай Азаров уже выполнил
обещание,  которое дал нашим спортсменам в Лондоне по пересмотру суммы денежного
вознаграждения за полученные олимпийские медали», – напомнил В. Корж (Виктор
Корж: Стабильность в стране будет способствовать развитию спорта и развитию
спортивной инфраструктуры // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/501a339ac4ca42cc440002db). – 2012. – 2.08).

***

Избирателям следует тщательно проанализировать кандидатов в депутаты, ведь
представители отдельных политсил не имеют никакого политического опыта и стараться
пройти в Верховную Раду благодаря известным брендам и обещаниям, которые не будут
выполнять. Об этом заявил народный депутат Украины, член парламентской фракции
Партии регионов Максим Луцкий.

Депутат убежден, что многие кандидаты в депутаты по мажоритарным округам от
ряда политических сил пытаются спрятаться за политический бренд. Но избиратели могут
дать адекватную оценку тому,  что сделал тот или иной кандидат ранее – помогал ли им,
решал ли их проблемы и текущие вопросы. Многие из кандидатов, которые только что
появились,  будут обещать для того,  чтобы их выбрали,  но потом граждане увидят этих
депутатов только перед следующими выборами.

«Я бы посоветовал избирателям тщательно посмотреть и на списки кандидатов в
депутаты. Кандидаты, которые появились в списках отдельных политических сил, не
имеют никакого политического опыта. В списки пошли спортсмены, футболисты,
писатели. Но общество должно понимать одну важную вещь – времени учиться в
Верховной Раде нет, надо приходить и на следующий день начинать работать», – отметил
М. Луцкий (Максим Луцкий: Избирателям следует тщательно проанализировать
кандидатов в депутаты – и в мажоритарных округах, и в списках политических сил
// Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/501a3692c4ca42cc440002dd). – 2012. – 2.08).

***

Не обеспечивая пенсионеров достаточной социальной защитой, власть покушается
на их четвероногих друзей, для многих пенсионеров выступающих в роли единственных
живых существ – друзей, которые всегда рядом. Так народный депутат Украины,
первый секретарь Сумского обкома КПУ Владимир Даниленко прокомментировал
зарегистрированный законопроект № 11006, который обязывает всех владельцев собак
пройти регистрацию.

http://www.partyofregions.org.ua/news/501a339ac4ca42cc440002db
http://www.partyofregions.org.ua/news/501a3692c4ca42cc440002dd
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По словам В. Даниленко, на первый взгляд – вполне разумный и необходимый
законопроект, направленный на повышение ответственности со стороны владельцев
четвероногих, однако регистрацией все дело не ограничивается.

«Помимо регистрации «собачникам» придется также произвести «чипизацию» своих
четвероногих любимцев, которая, согласно официальным данным, находится в пределах
200 гривен, а, по оценке экспертов, потянет на все 2000. С учетом большого количества
домашних питомцев можно себе представить, как какой-нибудь очередной (на этот раз –
собачий) ЕДАПС уже радостно потирает ручки в предчувствии миллионных барышей. А
если требование «чипирования» будет поставлено жестко, то многие пенсионеры будут
вынуждены просто усыпить своих любимцев, так как у них не будет денег на эту
процедуру. Для многих пенсионеров четвероногий друг – единственный спутник жизни,
единственное существо, которое несет радость и утешение в их жизнь», – отметил
коммунист.

Кроме того, как сообщил народный депутат, планируется также, что хозяева
отдельных пород собак в обязательном порядке должны будут пройти процедуру
страхования ответственности, а также подтвердить адаптированность животного в
условиях населенного пункта, путем тестирования по определенной программе.

«Этим сразу же создается еще две кормушки для «бизнеса от власти», заполнять
которые обяжут население. И просто интересно, где найдется столько специалистов,
которые профессионально смогут проверить адаптированность собаки?!» – удивлен
В. Даниленко.

Парламентарий убежден, что государственные меры по усилению ответственности
владельцев за их питомцев необходимы,  но не таким образом.  «Власть в очередной раз
хочет содрать побольше денег, что в результате окажется сильным ударом по нашим
пенсионерам: им сложно прокормить своих питомцев, не то, чтобы «чипизировать» или
оплачивать проверку адаптированности», – считает коммунист (Владимир Даниленко:
Власть решила лишить пенсионеров четвероногих друзей // Официальный сайт
Коммунистической партии Украины (http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-vlast-reshila-
lishit-pensionerov-chetveronogix-druzej/). – 2012. – 31.07).

***

Реформирование сельского хозяйства Украины привело к тому, что значительную
часть продуктов, которые можно выращивать в Украине, приходится завозить из-за
границы. Такое мнение выразил народный депутат Украины от Компартии Александр
Голуб.

По его словам, за 20 лет рыночного реформирования сельского хозяйства ничего не
сделано.

«Нет элементарных вещей. Например, на той же Херсонщине оросительные системы
во что превратили? На наш рынок мы завозим картошку, лук и гречку из Польши, Китая.
А это то, что можем выращивать сами», – подчеркнул коммунист.

Как отметил парламентарий, Украина всегда была аграрной страной, которая
реально могла «полмира накормить».  «Но сегодня мы сами страдаем из-за дефицита
продуктов»,  –  добавил А.  Голуб (Александр Голуб: Украина могла «полмира
накормить», а сейчас страдает от дефицита продуктов // Официальный сайт
Коммунистической партии Украины (http://www.kpu.ua/aleksandr-golub-ukraina-mogla-
polmira-nakormit-a-sejchas-stradaet-ot-deficita-produktov/). – 2012. – 2.08).

http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-vlast-reshila-lishit-pensionerov-chetveronogix-druzej/
http://www.kpu.ua/vladimir-danilenko-vlast-reshila-lishit-pensionerov-chetveronogix-druzej/
http://www.kpu.ua/aleksandr-golub-ukraina-mogla-polmira-nakormit-a-sejchas-stradaet-ot-deficita-produktov/
http://www.kpu.ua/aleksandr-golub-ukraina-mogla-polmira-nakormit-a-sejchas-stradaet-ot-deficita-produktov/
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***

Відсутність державного контролю призвела до того,  що бізнес скуповує у селян
продукти харчування за безцінь. Таку думку висловив народний депутат України від
КПУ Олександр Голуб.

За його словами, молоко, овочі, фрукти та інші продукти сільгоспвиробники змушені
здавати трейдерам за безцінь, тоді як останні встановлюють дуже високі ціни при продажі
кінцевому споживачу.

Така ситуація, на думку О. Голуба, склалася через те, що держава повністю
відмовилося від участі в цих процесах.

При цьому комуніст підкреслив, що Компартія виступає за те, щоб саме держава
взяла на себе функцію контролю як закупівельних, так і кінцевих цін на продукти
харчування (Олександр Голуб: Через відсутність держконтролю бізнес скуповує
продукти у селян за копійки // Официальный сайт Коммунистической партии
Украины (http://www.kpu.ua/oleksandr-golub-cherez-vidsutnist-derzhkontrolyu-biznes-
skupovuye-produkti-u-selyan-za-kopijki/). – 2012. – 1.08).

***

Система соціальних дотацій в Україні буде нежиттєздатною. Таку думку висловив
народний депутат України від Компартії України Олександр Голуб.

За його словами,  практика інших країн,  у тому числі і Росії,  вже показала,  що
система соціальних дотацій – це «блеф», що лише перекладе проблеми бізнесу на плечі
споживачів. Також і в Україні, за словами Олександра Голуба, сільгосппідприємства
замість того, щоб захистити себе від ризиків, заявляють про необхідність введення
державної системи соціальних дотацій, яка дозволить їм неконтрольовано підвищувати
ціни на продукти.

«Якщо держава відповідальна,  то вона якимось чином ці речі (ціни на продукти.  –
Ред.) контролює і регулює», – зазначив комуніст.

При цьому О.  Голуб підкреслив,  що,  на думку фракції Компартії,  держава повинна
стати єдиним експортером зерна на зовнішніх ринках, щоб дохід ішов до бюджету країни,
а не у кишені олігархів (Олександр Голуб: Система соціальних дотацій в Україні
працювати не буде // Официальный сайт Коммунистической партии Украины
(http://www.kpu.ua/oleksandr-golub-sistema-socialnix-dotacij-v-ukra%D1%97ni-pracyuvati-
ne-bude/). – 2012. – 1.08).

***

В партийном списке кандидатов в депутаты от Партии регионов оказались три
нардепа от Народной Партии, главой которой является председатель Верховной Рады
Владимира Литвина.

В частности, в списке под номером 16 находится Игорь Шаров, 38 – Олег
Зарубинский, 45 – Екатерина Ващук («Литвиновцы» оказались в списке ПР // Левый
берег (http://lb.ua/news/2012/07/30/163342_litvinovtsi_okazalis_spiske_pr.html). – 2012. –
30.07).

***

Народный депутат от Народной партии Олег Зарубинский заверяет,  что не
просился в избирательный список Партии регионов. Об этом он заявил журналистам
после съезда Народной партии.

http://www.kpu.ua/oleksandr-golub-cherez-vidsutnist-derzhkontrolyu-biznes-skupovuye-produkti-u-selyan-za-kopijki/
http://www.kpu.ua/oleksandr-golub-cherez-vidsutnist-derzhkontrolyu-biznes-skupovuye-produkti-u-selyan-za-kopijki/
http://www.kpu.ua/oleksandr-golub-sistema-socialnix-dotacij-v-ukra%D1%97ni-pracyuvati-ne-bude/
http://www.kpu.ua/oleksandr-golub-sistema-socialnix-dotacij-v-ukra%D1%97ni-pracyuvati-ne-bude/
http://lb.ua/news/2012/07/30/163342_litvinovtsi_okazalis_spiske_pr.html
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«Я не вел каких-то переговоров, тем более торгов относительно своей позиции», –
сказал он. О. Зарубинский заметил, что, очевидно, коллеги из Партии регионов решили,
что он «будет не лишним как парламентарий и законодатель в Верховной Раде
следующего созыва».

Народный депутат заверил, что с лидером Народной партии Владимиром Литвиным
у него остаются хорошие отношения. О. Зарубинский добавил, что будет продолжать
работать во фракции Народной партии, хотя и приостановил свое членство в самой
партии. «Фракция Народной партии существовала и будет существовать», – сказал он
(«Тушканчик» Зарубинский уверяет, что его сунули в список ПР без спросу // Обком
(http://obkom.net.ua/news/2012-07-31/1742.shtml). – 2012. – 31.07).

***

30 липня 2012 р. народними депутатами фракції «БЮТ–Батьківщина»
М. Томенком, І. Кириленком та В. Кравчуком у парламенті зареєстровано проект
Закону України «Про внесення змін до статті 17 Закону України «Про електроенергетику»
(щодо встановлення пільгових тарифів для сільського населення, не забезпеченого
централізованим газопостачанням)» (реєстраційний номер 11045).

Законопроектом пропонується встановити тариф на електроенергію для населення
сільських населених пунктів, не забезпечених централізованим газопостачанням, у розмірі
70 % діючого тарифу для відповідної групи населення.

Необхідність встановлення пільгових тарифів для сільського населення, не
забезпеченого централізованим газопостачанням, зумовлена існуванням великої кількості
сільських населених пунктів, які, через відсутність централізованого газопостачання,
змушені на 100 % використовувати електроенергією для забезпечення своєї
життєдіяльності.

«Наслідками фінансово-економічної кризи в Україні на сьогодні є високий рівень
безробіття та значне зниження доходів населення. На фоні цих факторів навіть незначне
підвищення цін на електроенергію призводить до масового зубожіння населення,
особливо сільського, та виникнення значної заборгованості з оплати цих послуг», –
йдеться у пояснювальній записці.

М. Томенко переконаний, що прийняття законопроекту та встановлення пільгових
тарифів для сільського населення, не забезпеченого централізованим газопостачанням,
дозволить знизити соціальну напругу та стане прикладом реальної дієвої підтримки і
захисту села (Держава зобов’язана забезпечити пільговий тариф на електроенергію
негазифікованим селам, – Микола Томенко // Сайт Політичної партії «Всеукраїнське
об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news/11917.html). – 2012. – 30.07).

***

Руководство объединенной оппозиции предало старых соратников по оранжевой
революции, не взяв их в избирательный список. Об этом заявил народный депутат от
НУНС Юрий Кармазин.

«Выброшен из списка полевой командир Тарас Стецкив,  которому даже не
предложили округ во Львове.  Филенко,  как полевой командир,  также выброшен.
Выброшены защитники Майдана – Николай Катеринчук, как и вся Европейская партия.
Выброшен как адвокат Майдана Ключковский, выброшен еще один адвокат Майдана –
Юрий Кармазин, как и Партия защитников Отчизны. Эта партия 14 лет была в оппозиции,
была бок о бок с «Батьківщиной», поддерживала на президентских выборах Юлию
Тимошенко», – отметил Кармазин.

По словам «нунсовца», Яценюк и Турчинов отказались встретиться с ними лично и
обсудить возможность их участия в выборах от объединенной оппозиции.

http://obkom.net.ua/news/2012-07-31/1742.shtml
http://byut.com.ua/news/11917.html
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«Актив Партии защитников Отчизны не встретился с Арсением Яценюком. Он
настолько занят и уже большой, что это величие не позволяет ему спускаться к народу.
Устами третьих лиц мне предлагали взять округ в Киеве и баллотироваться в нем, на что я
сказал, что я готов говорить в том числе и об этом. Мне сказали, что перезвонят, но никто
не перезвонил.  Приблизительно то же случилось и с Катеринчуком,  ему сказали:  а ты не
хочешь пойти опять на тот округ,  по которому ты шел?  Что касается Стецкива,  то ему
отказали в предоставлении округа, по которому он раньше баллотировался», – отметил
Кармазин.

Депутат также отметил, что его удивили критерии подбора людей из «проходного»
списка.

«Я увидел в списке нескольких участников “синего майдана” – это мне понятно. Я
увидел там нескольких людей с откровенно финансовыми уклонами – это тоже понятно. И
увидел зачистку Майдана. Я когда посмотрел, каких людей бросили после 80-ти. Мне
откровенно жаль. Боец Шкиль очутился на каком-то далеком месте. Михаил Волинець.
Восток больше некому тянуть, и Луганскую и Донецкую область, и профсоюзы, и любую
шахту.  Как без Волынца может быть?  Как может быть Харьковщина без Филенко?»  –
спрашивает Кармазин (Оппозиционер: Из списка выбросили защитников Майдана //
ГЛАВКОМ (http://glavcom.ua/news/87255.html). – 2012. – 31.07).

***

Решение съезда объединенной оппозиции, по результатам которого в предвыборный
список не были включены ряд «идейных оппозиционеров», является проиграшем для
оппозиции. Об этом сказал нардеп-оппозиционер Тарас Стецькив.

«То,  что меня нет в партийных списках»,  –  прогнозируемо.  Еще год назад я четко
сказал и Юлии Тимошенко, и Юрию Луценко, что в список я не хочу и предлагаю
поддержать меня по мажоритарному округу. Почему сегодня по 117 мажоритарному
округу во Львове поддержали Игоря Васюника, вопрос не ко мне», – сказал депутат.

Также Стецькив считает, что оппозиция не сделала никаких выводов из предыдущих
ошибок.

«Если бы это был единичный случай со мной, то я бы списал это на неприязненное
отношение ко мне Яценюка, но если речь идет также о других людях – из списка
выбросили Филенко, Дония, еще с десяток людей, которые проявили себя как четкие
оппозиционеры, тогда это тенденция. Получается так, что эта оппозиция просто не хочет
выигрывать выборы – по-взрослому выигрывать во власти. Она хочет легко пройти в Раду
и стать оппозицией в следующем парламенте», – заявил Стецькив.

Депутат отметил,  что с марта этого года не имел разговоров с руководителями
оппозиции.  «Несколько моих попыток спросить,  поддержат ли они мое выдвижение по
округу, закончилось тем, что я до сих пор ни с кем из них не общался. Они просто
избегали разговоров», – добавил он.

На вопрос, согласовывались ли списки с Юлией Тимошенко, Стецькив сказал, что
«говорят, что что-то согласовывалось, что-то не согласовывалось. Этот вопрос в первую
очередь нужно задать Арсению Петровичу Яценюку – почему так случилось, что с
десяток преданных украинскому делу и проверенных людей не попали ни в списки, ни в
мажоритарные округа?».

При этом депутат добавил, что ему неизвестны критерии отбора кандидатов.
В то же время,  Стецькив подтвердил,  что,  несмотря на отказ в поддержке

оппозицией, намерен баллотироваться в 117 избирательном округе во Львове.
«И скорее всего,  я там выиграю.  Буду идти как кандидат от оппозиции,  только

правдивой, а не той, которая называет себя объединенной», – заявил он (Стецькив:
оппозиция не сделала никаких выводов из предыдущих ошибок // Левый берег
(http://lb.ua/news/2012/07/31/163437_stetskiv_oppozitsiya_sdelala.html). – 2012. – 31.07).

http://glavcom.ua/news/87255.html
http://lb.ua/news/2012/07/31/163437_stetskiv_oppozitsiya_sdelala.html
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***

Народный депутат, член фракции Блока Наша Украина – Народная
Самооборона Лилия Григорович заявляет, что существовал мораторий на включение
партии Наша Украина в состав объединенной оппозиции. Об этом она сказала 31 июля,
перед началом объединительного съезда Нашей Украины, Украинской народной партии и
партии Конгресс украинских националистов.

«Существовал мораторий на вхождение Нашей Украины в объединенную
оппозицию. Говорили: или выходите из Нашей Украины, или вас в списке не будет, а в
итоге оказалось, что даже многих своих патриотов и уважаемых людей они в список не
включили», – сказала она.

В свою очередь депутат Рады от фракции Блока Наша Украина – Народная
Самооборона Иван Заец отметил, что национальные демократические силы потеряли
часть потенциала из-за невключения НУ в состав объединенной оппозиции.

«Не сумев объединиться,  национальные силы в украинской политике только
утратили собственный вес перед выборами Рады», – сказал он.

Оба депутата подчеркнули, что вопрос объединения в патриотическом лагере
традиционно является проблемным для Украины и решить его не удается на протяжении
более 20 лет (Наша Украина: объединенная оппозиция поставила ультиматум //
Обозреватель (http://obozrevatel.com/politics/48790-nasha-ukraina-obedinennaya-
oppozitsiya-postavila-ultimatum.htm). – 2012. – 1.08).

***

Народный депутат от НУНС Ольга Герасимьюк уверяет, что ей все равно, где
делать свою работу – в парламенте, журналистике или общественной работе. «Поэтому
отсутствие моей фамилии в списке и не было для меня каким-то шоком», – сказала она.

По словам Герасимьюк, ей неинтересно, что происходит в объединенной оппозиции,
но, «конечно, интересно было бы знать мнение Юлии Владимировны, если ему будет
позволено прозвучать».

Герасимьюк подозревает, что нынешнее руководство «Батьківщини» не очень
прислушивается к мнению Тимошенко. «Не могу утверждать, но есть факты. Мне
кажется, что озвученный состав списка – это не совсем то, о чем бы она мечтала», –
сказала нардеп.

Герасимьюк была исключена из списка объединенной оппозиции. По словам
нардепа, ее из списка вычеркнул лично Арсений Яценюк (Тимошенко не о таком списке
мечтала, – Герасимьюк // НОВОСТИ.dn.ua (http://novosti.dn.ua/details/184238/). – 2012. –
1.08).

***

Согласно исследованию фонда Открытое общество выполнения партиями
предвыборных обещаний в Верховной Раде VI  созыва,  блок НУ–НС выполнил около
четверти (26 %) предвыборных обещаний, Партия регионов – 21 %, Блок Юлии
Тимошенко (БЮТ) – 9 %, Народная партия (Блок Литвина) – 3 %, а КПУ – 0 %.

«Антирекордсменом нашего рейтинга стала Коммунистическая партия Украины –
ни одного выполненного обещания», – отметил аналитик фонда Открытое общество
Станислав Соколов на пресс-конференции 31 июля в Киеве во время презентации
результатов исследования работы действующего парламента.

При этом, как отмечается в пресс-релизе, 3 из 4-х обещаний партий, данных
электорату, остаются невыполненными.

http://obozrevatel.com/politics/48790-nasha-ukraina-obedinennaya-oppozitsiya-postavila-ultimatum.htm
http://obozrevatel.com/politics/48790-nasha-ukraina-obedinennaya-oppozitsiya-postavila-ultimatum.htm
http://novosti.dn.ua/details/184238/
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Партия регионов «задолжала» избирателям 17 из 28 обещаний (61 %, больше всего
невыполненных – по улучшению благополучия граждан), БЮТ не выполнила 70 из
94 (74 %, половина которых припадает на экономическую политику), у НУ–НС
38 нереализованных тезисов из 61 (62 %), Компартия оставила без внимания 50 обещаний
из 58  (86  %),  похожий результат (86  %)  у Блока Литвина –  из 64  обещаний
55 невыполненных.

Кроме того, партии забывали в Верховной Раде о своих предвыборных обещаниях: у
Блока Литвина – 28 % «забытых» обещаний, у Компартии – 19 %, Партии регионов –
18 %, БЮТ – 13 %, НУ–НС не уделила внимание 8 % своих предвыборных тезисов.

По итогам исследования, условный показатель бюджетных расходов на депутатский
корпус при выполнении 1 предвыборного обещания в парламенте в среднем составил
182 млн грн.

В открытом письме-обращении к парламентским политическим партиям Открытое
общество отмечает, что парламентские силы не выполнили значительную часть своих
обещаний.

«Призываем вас проявить политическую ответственность и показать свою
преданность своему избирателю – и отчитаться относительно выполнения своей
предвыборной программы, с которой вы шли на выборы 2007 г.: какие обещания были
выполнены,  какие обещания не были выполнены,  какие тезисы войдут и в новую
программу», – говорится в тексте обращения (Исследование: НУ–НС лидирует по
выполнению предвыборных обещаний, КПУ – антирекордсмен // Корреспондент.net
(http://korrespondent.net/ukraine/politics/1378096-issledovanie-nu-ns-lidiruet-po-
vypolneniyu-predvybornyh-obeshchanij-kpu-antirekordsmen). – 2012. – 31.07).

Регіональні партійні організації в політичному процесі

АР Крим

В Крыму кандидаты в народные депутаты от Партии регионов одержат
убедительную победу во всех десяти одномандатных мажоритарных избирательных
округах. Об этом заявил глава крымских «регионалов» Анатолий Могилев.

«Конкуренты, конечно, будут, но, я считаю, что представители нашей команды – это
наиболее профессиональные люди», – заявил А.Могилев.

«Уверен, что команда Партии регионов в Крыму выиграет на каждом округе», –
резюмировал он (Могилев уже знает, кто выиграет выборы в Крыму – «регионалы» //
Главное (Харьков) (http://glavnoe.ua/news/n105676). – 2012. – 31.07).

***

У Севастополі влада тисне на місцевих операторів зовнішньої реклами, щоб ті зняли
і без того нечисленні білборди об’єднаної опозиції «Батькіщина». Про це повідомляє прес-
служба Севастопольського регіонального виборчого штабу опозиції.

«Протягом 10 днів на об’єднану опозицію в Севастополі подано чотири судові
позови щодо заборони її білбордів», – йдеться у повідомленні.

«Підприємці отримали чітке попередження від влади про категоричну заборону
надання об’єднаній опозиції площ зовнішньої реклами, включаючи розірвання раніше
укладених угод. Крім того, окремих керівників засобів масової інформації було викликано

http://korrespondent.net/ukraine/politics/1378096-issledovanie-nu-ns-lidiruet-po-vypolneniyu-predvybornyh-obeshchanij-kpu-antirekordsmen
http://korrespondent.net/ukraine/politics/1378096-issledovanie-nu-ns-lidiruet-po-vypolneniyu-predvybornyh-obeshchanij-kpu-antirekordsmen
http://glavnoe.ua/news/n105676
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на бюро міської організації «регіоналів» та в ультимативній формі «попереджено» про
подальшу роботу з опозиційними партіями», – зазначає прес-служба.

Заступник керівника виборчого штабу об’єднаної опозиції у м. Севастополь Микола
Іванюк вважає, що такими діями влада порушила свої обіцянки перед міжнародною
спільнотою про проведення прозорих, демократичних виборів з рівними можливостями
для всіх політичних сил.

«Це є пряме невиконання тих рекомендацій та звернень демократичних інституцій
Європейського Союзу до української влади про проведення чесних парламентських
виборів. Із такими підходами до організації парламентських виборів нинішня влада
остаточно загонить себе в глухий кут. Це приведе до того, що цивілізований світ не визнає
результатів виборів в Україні», – вважає М. Іванюк (У Севастополі влада заборонила
білборди опозиції // Сайт Політичної партії «Всеукраїнське об’єднання
«Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/11931.html). – 2012. – 31.07).

***

Отказ избирателей голосовать на предстоящих выборах народных депутатов
Украины 28 октября представляет угрозу полноценной реализации начатых Партией
регионов комплексных преобразований во всех сферах.

Об этом заявил председатель Крымской организации ПР Анатолий Могилев на
круглом столе «Единая крымская команда Партии регионов на выборах в народные
депутаты Украины», 1 августа в Симферополе.

Глава республиканской организации ПР подчеркнул, что за прошедших 2 года в
Крыму было сделано больше, чем за минувшие десятилетия. При этом итоги
парламентских выборов определят дальнейшее развитие Украины и Крыма.

«От того как пройдут выборы зависит благополучие крымчан и развитие Крыма в
целом. И вопрос успеха избирательной кампании сегодня означает успех реализации
начатых Партией регионов инициатив и позитивных преобразований», – заявил
А. Могилев.

А. Могилев подчеркнул, что угрозу дальнейшему развитию автономии представляет
апатия избирателей.

«Самая главная опасность – это апатия избирателей. Тот, кто не пойдет на выборы и
не сделает свой сознательный выбор, тот, в принципе, предает интересы Крыма», – заявил
глава крымских регионалов (Могилев: Политическая апатия избирателя – опасность
для ПР // Еженедельник «2000» (http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/209037).
– 2012. – 1.08).

***

Избирательный штаб Крымской организации Партии регионов на выборах в
Верховную Раду Украины возглавит первый заместитель Председателя Совета Министров
Крыма Павел Бурлаков (Избирательный штаб регионалов в Крыму возглавит вице-
премьер // Е-Крим (http://e-
crimea.info/2012/08/01/60749/Izbiratelnyiy_shtab_regionalov_v_Kryimu_vozglavit_vitse_pre
mer.shtml). – 2012. – 1.08).

***

В селе Равнополье Симферопольского района АРК введены в эксплуатацию
подводящий газопровод среднего давления и распределительные газовые сети.

На открытии объектов Председатель Совета Министров АРК, глава Крымской
республиканской организации Партии регионов Анатолий Могилев отметил, что

http://byut.com.ua/news_region/11931.html
http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/209037
http://e-crimea.info/2012/08/01/60749/Izbiratelnyiy_shtab_regionalov_v_Kryimu_vozglavit_vitse_premer.shtml
http://e-crimea.info/2012/08/01/60749/Izbiratelnyiy_shtab_regionalov_v_Kryimu_vozglavit_vitse_premer.shtml
http://e-crimea.info/2012/08/01/60749/Izbiratelnyiy_shtab_regionalov_v_Kryimu_vozglavit_vitse_premer.shtml
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природный газ позволит не только улучшить социально-бытовые условия жизни селян, но
и послужит импульсом для создания сельскохозяйственных производств. «Приход газа –
это новый этап развития села. Я глубоко убежден, что природный газ будет
использоваться не только в бытовых целях, но и повлечет за собой создание новых
производств», – сказал он.

С вводом в эксплуатацию газопровода в селе Равнополье завершена газификация
Кольчугинского сельского совета. Всего голубым топливом будут обеспечены
280 домовладений. К настоящему времени к пуску газа готовы свыше 250 домов.

А. Могилев добавил, что крымское правительство окажет местным жителям
содействие и поддержку в решении проблемных вопросов, связанных с оформлением
необходимой документации, чтобы до начала отопительного сезона все домовладения
были подключены к газопроводу.

Глава крымских регионалов также подчеркнул, что газификация – это лишь один из
этапов возрождения села. «Для развития села нам необходимо строить новые дороги,
восстанавливать систему орошения. Я убежден, что общими усилиями мы решим все
проблемные вопросы», – отметил он.

В рамках соглашения о сотрудничестве между крымским правительством и НАК
«Нефтегаз Украины» в этом году планируется газифицировать еще ряд населенных
пунктов Крыма. В частности, в ближайшее время планируется газифицировать село
Красное Симферопольского района, осенью запланирован пуск газопровода в поселке
Вольное Джанкойского района, а также газификация Белогорска (Анатолий Могилев
открыл газопровод в селе Равнополье Симферопольского района // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/5018f4afc4ca42cc440002a7).  –
2012. – 1.08).

***

В севастопольской библиотеке имени Льва Толстого в рамках акции в поддержку
законопроекта «Об основах государственной языковой политики» состоялся «круглый
стол» на тему «Мой язык – русский».

«Собрав сотни тысяч подписей в поддержку законопроекта по Украине, мы еще раз
убедились, что этот закон действительно нужен. Его необходимо принять. Нужно
выполнять свои обещания. На сегодняшний день разгорелось много дебатов, прошло
много акций протеста, связанных с принятием данного закона. Хочу сказать одно: тот, кто
действительно читал закон, понимает, что права украинского языка ни в коем случае не
урезаются. Как было прописано в Конституции, так и остается: украинский язык –
единственный государственный, но расширяются права региональных языков», – отметил
во время своего выступления представитель Севастопольской городской организации
Партии регионов Алексей Яковлев.

В ходе «круглого стола», помимо обсуждения законопроекта, были затронуты и
темы, связанные с проблематикой преподавания русского языка в средней и высшей
школе.

В работе «круглого стола» также приняли участие депутат Севастопольского
горсовета от Партии регионов Владимир Чекмезов, директор Севастопольского дома
ветеранов Василий Лобов, севастопольский поэт Борис Бабушкин (В Севастополе
состоялся «круглый стол» на тему «Мой язык – русский» // Официальный сайт
Партии регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/5018fc37c4ca42cc440002b4).  –
2012. – 1.08).

http://www.partyofregions.org.ua/news/5018f4afc4ca42cc440002a7
http://www.partyofregions.org.ua/news/5018fc37c4ca42cc440002b4
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Вінницька область

Голови Вінницького штабу об’єднаної опозиції Людмили Щербаківської, як і інших
вінничан, немає у прохідній частині партійного списку.

Вінничани не фігурують у прохідній частині списків об’єднаної опозиції «За
Батьківщину». Нема у оприлюдненому Олександром Турчиновим на з’їзді опозиції у
Києві списку опозиції прізвищ Людмили Щербаківської та керівника Вінницького
«Фронту змін»  Сергія Кудлаєнка (Керівників Вінницької опозиції у прохідній частині
списку немає // 20minut.ua
(http://20minut.ua/%D0%9D%D0%BE%D0%B2%D0%B8%D0%BD%D0%B8-
%D0%92%D1%96%D0%BD%D0%BD%D0%B8%D1%86%D1%96/news/10238273). – 2012.
– 31.07).

***

Депутат Верховної Ради від Народної партії (Володимира Литвина) Олег
Зарубінський отримав 38-ме місце у списку кандидатів від Партії регіонів на виборах
Верховної Ради, які мають відбутися 28 жовтня.

Корінний вінничанин Зарубінський у 2007 р. обирався під № 14 за списком Народної
партії, яку очолює голова Верховної Ради Володимир Литвин. А до грудня 2004 р. був
першим заступником голови Вінницької обласної організації НДП, яку на той час
очолював нинішній голова Вінницької облради Сергій Татусяк

Окрім Зарубінського «прохідну» 56-ту позицію у списку ПР зайняв ще один
вінничанин та бізнесмен Володимир Продивус.

Перший заступник голови Вінницької облдержадміністрації Іван Мовчан, який
нещодавно очолив штаб Партії регіонів у Вінницькій області та «віддав свій округ»
своєму керівнику Миколі Джизі,  опинився на 152-му місці у списку й не матиме навіть
теоретичних шансів потрапити у парламент.

Тож, центральний апарат ПР фактично не взяв до уваги рішення конференції
Вінницької обласної організації Партії регіонів, яка у список відправляла Миколу Джигу
та Романа Аксельрода (Вінницьких регіоналів на вибори по списках поведе литвинівець
// ВИННИЦА.info (http://www.vinnitsa.info/news/vinnitskih-regionaliv-na-vibori-po-spiskah-
povede-litvinivets.html). – 2012. – 31.07).

***

Голова Вінницької обласної державної адміністрації Микола Джига прийняв
рішення балотуватися кандидатом у народні депутати від Вінниччини по одномандатному
виборчому округу № 15.

Про своє рішення М. Джига заявив під час проведення зустрічі із редакторами
районних комунальних друкованих та електронних засобів масової інформації.

Відповідаючи на запитання журналістів про мотивацію свого рішення, М. Джига
зазначив, що Вінницька область потребує потужного лобі в парламенті.

«Я є радником Президента України. Я повною мірою усвідомлюю ту
відповідальність, яка лягає на мої плечі і готовий лобіювати інтереси Вінниччини в
парламенті та нести особисту відповідальність за ті соціально-економічні проекти, які
впроваджуються на Вінниччині», – підкреслив М. Джига.

Також вже відомо що суперниками кандидата в нардепи М. Джиги по
одномандатному виборчому округу № 15 будуть заступник голови
Мурованокуриловецької партійної організації Народної партії (В. Литвина) О. Третьяков
та предствник «Свободи» (Губернатор Вінниччини іде в депутати // Винница.info
(http://vinnitsa.info/news/gubernator-vinnichchini-ide-v-deputati.html). – 2012. – 1.08).

http://20minut.ua/%D0%9D%D0%BE%D0%B2%D0%B8%D0%BD%D0%B8-%D0%92%D1%96%D0%BD%D0%BD%D0%B8%D1%86%D1%96/news/10238273
http://20minut.ua/%D0%9D%D0%BE%D0%B2%D0%B8%D0%BD%D0%B8-%D0%92%D1%96%D0%BD%D0%BD%D0%B8%D1%86%D1%96/news/10238273
http://www.vinnitsa.info/news/vinnitskih-regionaliv-na-vibori-po-spiskah-povede-litvinivets.html
http://www.vinnitsa.info/news/vinnitskih-regionaliv-na-vibori-po-spiskah-povede-litvinivets.html
http://vinnitsa.info/news/gubernator-vinnichchini-ide-v-deputati.html
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Дніпропетровська область

У селян скупают зерно за бесценок, чтобы перед выборами удержать цены на хлеб.
Коммунальное предприятие «Региональный стабилизационный фонд» Днепропетровского
облсовета 25 июля по результатам тендера заключило соглашение с дочерним
предприятием «Региональный стабилизационный фонд» на приобретение 50 тыс. т
пшеницы стоимостью 78,75 млн грн.

Пшеница второго класса приобретена по 1600 грн/т, третьего класса – по 1550 грн/т.
При этом,  по состоянию на конец июля цены в Украине на пшеницу 2–3  классов
превышают 1800 грн/т.

Программа «Региональный стабилизационный фонд» реализуется в
Днепропетровской области для недопущения повышения цен на хлебобулочные изделия.
Коммунальное предприятие «Региональный стабилизационный фонд» должен
формировать резерв продовольственного зерна для области, ведь в этом году на
Днепропетровщине ожидают неурожая: погибли 37 % площадей посевов озимых.

Чиновники заставляют фермеров Днепропетровщины сдавать в фонд треть
выращенного урожая по ценам, значительно ниже рыночных. Тем, кто отказывается от
убыточных сделок, выписывают штрафы.

Также селяне рассказывают, что им не дают вывозить зерно за пределы области, тем
самым лишая возможности продать выгодно для себя собранный урожай (ПР пошла по
стопам советской власти: на Днепропетровщине устроила настоящую
продразверстку // www.056.ua (http://www.056.ua/article/174415). – 2012. – 30.07).

Донецька область

Все кандидаты в народные депутаты,  предложенные Партией регионов,  которые
будут баллотироваться по мажоритарным округам Донецка,  были утверждены на съезде
ПР в Киеве.

Об этом 31 июля в ходе своей пресс-конференции заявил Донецкий городской
голова Александр Лукьянченко.

«Вчера в Киеве состоялся съезд Партии регионов. Все те кандидаты, которых
предлагали Донецкая городская партийная организация и областная организация ПР, были
утверждены», – от метил Лукьянченко.

При этом, по словам А. Лукьянченко, он до сих пор не ознакомлен с кандидатурами
от объединенной оппозиции по этим же округам. Однако мэр считает, что в любом случае
кандидаты от Партии регионов победят. «Борьбы не будет, будет статистика», – заявил он
(Лукьянченко считает, что оппозиция на выборах не сможет составить
конкуренции регионалам в Донецкой области // КИД
(http://www.zadonbass.org/news/all/message_53727). – 2012. – 31.07).

***

На тринадцатой сессии Донецкого облсовета депутаты-коммунисты выступили с
предложением разработать программу развития русского языка в Донецкой области.

По словам коммунистки Ирины Поповой, за поддержкой облсоветом принятия
Верховной Радой Украины Закона «Об основах государственной языковой политики»
должны следовать конкретные дела.

По утверждению И.  Поповой,  поддержка облсоветом вышеуказанного закона
является пусть и хорошей, но все же полумерой.

http://www.056.ua/
http://www.056.ua/article/174415
http://www.zadonbass.org/news/all/message_53727
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Она предложила народным избранникам обратиться к опыту недавнего прошлого,
когда Донецкий областной совет содействовал развитию русского языка.

Депутат-коммунист предложила коллегам создать специальную протокольную
группу для разработки программы развития русского языка в Донецкой области
(Депутаты-коммунисты настаивают на поддержке развития русского языка на
Донетчине // Официальный сайт Коммунистической партии Украины
(http://www.kpu.ua/deputaty-kommunisty-nastaivayut-na-podderzhke-razvitiya-russkogo-
yazyka-na-donetchine/). – 2012. – 1.08).

***

Актив городской краматорской организации ВО «Батькiвщина» в массовом порядке
пишет заявления о добровольном сложении с себя членства в партии. Причина –
несогласие с «приватизацией партии личностями», которые не имеют с ней «ничего
общего».

«Хочу заявить, что наш поступок – это не выходка и не демарш, а осознанный шаг.
Мы не предаем Юлию Тимошенко, а выражаем протест против фактической
«приватизации» партии личностями, которые, по нашему мнению, не имеют ничего
общего с той политической силой, в которую мы вступали по идейным и идеологическим
соображениям», – заявил член бюро городской парторганизации ВО «Батькiвщина»
Валерий Карпенко.

Карпенко пояснил, что «обстоятельств, толкнувших краматорских партийцев на
выход из партии, несколько. Одно из них – несогласие актива местной «Батькiвщини»
поддерживать на выборах по мажоритарке представителя партии «Фронт Змiн»
Владимира Ржавского. Мы знаем этого кандидата с разных сторон, в том числе с крайне
негативной, и информировали об этом центральные органы партии. Но там велись какие-
то закулисные переговоры, всё решалось кулуарно, и в итоге мнение парторганизации
Краматорска, а это около 600 человек, было проигнорировано. Мы обращались и к
Александру Турчинову лично, однако эти обращения вообще не получили никакого
ответа.  Затем в печати появился партийный список будущих кандидатов от
«Батькiвщини», и стало окончательно ясно, что партию Юлии Тимошенко оккупировали
совершенно случайные люди, которые идут туда исключительно для решения личных
вопросов. Нам с этими личностями не по пути».

По словам В. Карпенко, решение о выходе из партии или же о продолжении членства
в ней, принимается каждым партийцем самостоятельно и добровольно (Актив
краматорской «Батькiвщини» массово пишет заявления о выходе из партии //
Остров (www.ostro.org/general/politics/news/403942/). – 2012. – 2.08).

Житомирська область

Народники Житомирщини сприяють газифікації регіону. Доказом тому – діяльність
народного депутата України від фракції Народної Партії Миколи Рудченка. Завдяки його
ініціативі, додаткові кошти держсубвенцій виділено для продовження газифікації
Малинського району.  Втім незабаром «блакитний вогник» з’явиться і в селах сусіднього
Радомишльського району.

Під час зустрічі з громадою с. Кримок, М. Рудченко традиційно звітував про втілені
задуми та перспективи розвитку села. Люди з-поміж багатьох звернень соціального
характеру, акцентували увагу саме на потребі продовження газифікації, оскільки
центральна газова мережа проходить за кілька кілометрів від їх села. Депутат-народник
запевнив, що «докладе максимум зусиль і газифікація прийде у ваше село». Відразу навів
механізм можливого фінансування і тим самим підтвердив, що поліпшити благоустрій

http://www.kpu.ua/deputaty-kommunisty-nastaivayut-na-podderzhke-razvitiya-russkogo-yazyka-na-donetchine/
http://www.kpu.ua/deputaty-kommunisty-nastaivayut-na-podderzhke-razvitiya-russkogo-yazyka-na-donetchine/
http://www.ostro.org/general/politics/news/403942/
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сільським громадам реально – було би бажання. З’явилося вирішення іще однієї проблеми
– це фінансування прокладання асфальтного покриття на важливому 2-кілометровому
логістично важливому відрізку дороги. Народний депутат М. Рудченко повідомив, що
найближчим часом необхідними рішеннями буде відновлено програму ремонту сільських
доріг, яка раніше мала значні обсяги фінансування.

Село Кримок – особливе. Завдяки небайдужій громаді тут вдалося провести ремонт
Будинка культури і разом з тим зберегти раритети. Приміром – пічне опалення за
кращими традиціями.

Втім як з’ясувалося у ході розмови, мрія у жителів с. Кримок, а особливо працівників
Будинку культури – це поповнення бібліотечного фонду. Нині у сільській бібліотеці понад
5 тис. книг, не вистачає коштів, аби поповнювати книжкові запаси творами сучасних
авторів.

Народник М. Рудченко не залишився осторонь – він виділив фінансову допомогу для
придбання нових книг (Народники Житомирщини сприяють газифікації регіону //
Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=7&ADay=30&ArticleID=16323&). –
2012. – 30.07).

***

28 липня пройшла звітно-виборна конференція Житомирської обласної організації
Конгресу Українських Націоналістів. На конференції було обрано новий склад Проводу та
делегатів на 14-й позачерговий Збір Конгресу.

Головою обласної організації обрано Олега Ярмолінського, його заступником
Миколу Крука.

Конференція обрала одного делегата на позачерговий Великий Збір.
На конференції був присутній оргреферент КУН Руслан Єгоров, який від імені

Голови Конгресу Степана Брацюня передав подяку Миколі Круку за роботу, зроблену під
час його дев’ятирічного головування в організації.

Р. Єгоров зазначив, що сьогодні на порядку денному постають питання розбудови
обласного осередку КУН та виборів до Верховної Ради України. «Житомирські
націоналісти мають докласти зусиль, аби гідно представляти партію на своїх теренах», –
сказав Р. Єгоров (Олег Ярмолінський очолив Житомирську організацію КУН // Конгрес
Українських Націоналістів (http://cun.org.ua/2012/oleg-yarmolinskiy-ocholiv-zhitomirsku-
organizatsiyu-kun/). – 2012. – 30.07).

***

На партийных съездах,  которые прошлив Киеве 31  июля,  утвердили кандидатов по
мажоритарным округам в Житомирской области Народная партия спикера Владимира
Литвина и партия «Единый центр» министра МЧС Виктора Балоги.

В Житомирской областной организации Народной партии на съезде утверждены два
кандидата-мажоритарщика по Житомирской области: Владимир Литвин (округ № 65,
Новоград-Волынский) и Николай Рудченко (округ № 66, Малин).

Пресс-служба «Единого центра» сообщает, что делегаты партийного съезда
выдвинули 9  кандидатов по мажоритарным округам,  среди них –  В.  Козел (округ № 67,
Чуднов, Житомирская область) (Партии Балоги и Литвина утвердили кандидатов по
мажоритарным округам в Житомирской области // ЖИТОМИР.info
(http://www.zhitomir.info/news_110545.html). – 2012. – 31.07).

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=7&ADay=30&ArticleID=16323&
http://cun.org.ua/2012/oleg-yarmolinskiy-ocholiv-zhitomirsku-organizatsiyu-kun/
http://cun.org.ua/2012/oleg-yarmolinskiy-ocholiv-zhitomirsku-organizatsiyu-kun/
http://www.zhitomir.info/news_110545.html
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***

Губернатор Сергей Рыжук обнародовал фамилии кандидатов-мажоритарщиков в
Житомирской области от «партии власти». Об этом сообщает пресс-служба Житомирской
областной организации Партии регионов.

С. Рыжук обнародовал фамилии кандидатов-мажоритарщиков в Житомирской
области на брифинге после съезда Партии регионов, который состоялся 30 июля в Киеве.

«Житомирская областная организация Партии регионов сформировала мощную,
авторитетную и профессиональную команду для участия в очередных парламентских
выборах. Рад, что мы поддержали кандидатуру Владимира Литвина, хотя он и не является
членом партии, но очень помогает области. Хорошо, что по городу Малину идет опытный
депутат Виталий Журавский. На Коростенщине Владимир Пехов стремительно набирает
доверие избирателей. По Чудновском округа поддержали Виктора Развадовского, как
человека очень авторитетного в регионе, который делает много добра для людей.
Большим трудом стал тем,  кем есть сегодня,  Александр Ревега,  которого мы
поддерживаем в Бердичевском округе », – сказал Рыжук.

Губернатор Житомирской области также объяснил, почему Президент Украины
В. Янукович выбрал именного его кандидатом по мажоритарному округу № 62
(Житомир).

«Партия приняла такое решение и я ему покоряюсь. Хотя Президент признался, что
ему будет грустно расставаться с Рыжуком как с губернатором. По моему мнению,
именно знание проблем региона и видение путей их решения, мои глубинные связки с
полищуками, стали решающими при согласовании моей кандидатуры с Президентом.
Очень хочу, чтобы житомиряне не стеснялись говорить, что они – из Житомира, чтобы
название города было не только самым красивым среди других,  но и чтобы
соответствовало сути и содержанию», – заявил Рыжук (Обнародованы фамилии
житомирских кандидатов-мажоритарщиков от Партии регионов // «Журнал
Житомира» (http://zhzh.info/news/2012-08-01-13430). – 2012. – 31.07).

Закарпатська область

Як повідомили у Закарпатській обласній організації Української народної партії
(УНП), нещодавно адміністрацією сервісу mylivepag було заблоковане доменне ім’я
http://zakarpattya-unp.org, яке належало організації. В УНП припускають, що втрата
домену пов’язана з наповненням матеріалів на захист української мови, яке могло
дратувати російських власників сервісу.

Керівництво обласної організації УНП обурене, оскільки, переконує, що за домен
вчасно сплатили і більше того на рік у перед.  «Коли в чергове гроші пішли в сервіс,  а
функціонал не змінився, ми почали писати в служу підтримки. Після десятків листів
жодної реакції у відповідь не дочекались, – розповідають в організації. – Сплинув місяць,
а відповіді не було, тоді ми вирішили розпочати розслідування через банківську систему.
На разі розслідування триває».

На думку голови Закарпатської обласної організації УНП Івана Габора, «Домен було
заблоковано одразу після публікації матеріалів про «Мовний» законопроект Колєсніченка
– Ківалова, яким Кремль здійснює давню мрію – розлам України по Дніпру, а також ряду
публікацій та коментарів на захист української мови», – таке припущення зробив Іван
Габор, коли стало відомо, що сервіс mylivepage зареєстрований в Новосибірську (Росія)
паном Ігумновим. «Саме контент, який роздратував російських власників сервісу був
підставою для блокування домену та повного ігнорування наших звернень як до служби
підтримки так й на інші адреси сервісу», – припустив голова організації.

http://zhzh.info/news/2012-08-01-13430
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Керівництво Закарпатської УНП розпочало пошук національного хостінгу,
сподіваючись на надійність збереження та доступу інформації, але застерігається чи діюча
влада не розпочне інтернет-репресії – блокуючи неугодні домени (За мовну політику
Закарпатська УНП втратила домен: http://zakarpattya-unp.org // Ужгород.net.ua
(http://uzhgorod.net.ua/news/49570). – 2012. – 31.07).

Запорізька область

Ряд кандидатур от оппозиции в Мелитополе (Запорожская область) – это
представители медиа-отрасли. Так, в Мелитополе на съезде от объединенной оппозиции
30 июля выдвинута Марина Самбур, возглавляющая телекомпанию «МТВ-плюс».

«Марина Леонидовна в особой политической активности замечена не была», –
уточняет издание.

Кроме того, в Мелитополе свою кандидатуру выдвинул экс-руководитель «МТВ-
плюс» Владимир Коротун (баллотировался в мэры в 2006-м, собирался в 2010-м).

На выборы идут представители семьи, владеющей телекомпанией «МТВ-плюс».
Отец и сыновья Балицкие баллотируются с 1998 года. Олег Балицкий – депутат горсовета
трех созывов, шел от «народников», сейчас член Партии регионов (ПР); Евгений
Балицкий – депутат облсовета трех созывов, последние два – от ПР, на областной
конференции ПР рекомендован кандидатом в нардепы (В Запорожской области
парламентскими выборами активно интересуются медиа-деятели // Провокация
(http://provokator.com.ua/2012/07/30/v-zaporozhskoj-oblasti-parlamentskimi-vyborami-
aktivno-interesuyutsya-media-deyateli/). – 2012. – 30.07).

Київ

Депутат Київради від фракції «УДАР» Анатолій Коваленко заявив, що не буде
балотуватися до Верховної Ради по мажоритарному округу № 221 в столиці і буде
продовжувати діяльність у якості опозиційного депутата Київської міської ради,
відстоюючи інтереси столиці та її мешканців. Про це йдеться в заяві Анатолія Коваленка.

За словами депутата від «УДАРу», його прізвище опинилося у списку претендентів у
кандидати-мажоритарники в 221 округу столиці, оскільки соціологічні опитування
свідчили про високий рівень підтримки Коваленка з боку киян.

«Проте для себе я вже вирішив – я не буду балотуватися до Верховної Ради України
ні в мажоритарному окрузі, ні у виборчому списку. Поясню причини мого рішення, аби
остаточно зняти зайві запитання та відкрити дорогу іншим можливим кандидатам від
«УДАРу». Реалізація моїх політичних планів не лежить в площині нинішніх виборів у
парламент, основною для мене є депутатська діяльність в столиці», – заявив Коваленко.

Коваленко зауважив, що останні двадцять років виборці Печерського району
неодноразово довіряли йому представляти свої інтереси в органах місцевого
самоврядування. «Саме як чинний депутат Київради від фракції «УДАР», маючи досвід
роботи по вирішенню проблем Печерська і Києва, я докладу максимум зусиль для того,
щоб на цих виборах «УДАР» отримав гідний результат в столиці. Але по закінченні
виборчої кампанії до Верховної Ради на нас чекає не менш жорстока битва – за Київ. Це
вибори нової Київради та Київського міського голови,  готуватися до яких треба вже
сьогодні», – вважає Коваленко.

Депутат переконаний, що Києву потрібно повернути реальне самоврядування.
«Громадяни міста повинні вирішувати,  яким бути їх місту,  та обирати владу в столиці,  а
не коритися призначенням чиновників-варягів згори. На цьому я збираюся зосередитися, і

http://uzhgorod.net.ua/news/49570
http://provokator.com.ua/2012/07/30/v-zaporozhskoj-oblasti-parlamentskimi-vyborami-aktivno-interesuyutsya-media-deyateli/
http://provokator.com.ua/2012/07/30/v-zaporozhskoj-oblasti-parlamentskimi-vyborami-aktivno-interesuyutsya-media-deyateli/
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тому залишаюся працювати в якості опозиційного депутата Київради, відстоюючи
інтереси столиці та її мешканців», – заявив А. Коваленко (Анатолій Коваленко: Я
залишаюсь працювати в Київраді // Партія «Удар» Віталія Кличка
(http://klichko.org/ua/news/news/anatoliy-kovalenko-ya-zalishayus-pratsyuvati-v-kiyivradi).  –
2012. – 31.07).

***

В Святошинском районе Киева в мажоритарном округе Партия регионов выдвинула
лидера Общевойскового союза Украины, народного депутата пятого созыва Олега
Калашникова.  Соответствующее решение принято во время первого этапа XIV  съезде
Партии регионов.

В Голосеевском районе будет баллотироваться народный депутат Игорь Лысов, а в
Соломенском – парламентарий Максим Луцкий.

В Деснянском районе Партия регионов выдвинула народного депутата Валерия
Борисова, который попал в Верховную Раду шестого созыва по спискам блока «Наша
Украина – Народная Самооборона», но в 2011 г. перешел во фракцию Партии регионов.

Руководитель Киевского мотоциклетного завода Игорь Куташев выдвинут партией
власти в Шевченковском районе, а банкир Алексей Кущ – в Печерском.

Руководитель Дарницкой районной в городе Киеве организации Партии регионов
Андрей Фурсов будет баллотироваться в избирательном округе № 212, а в округе № 214 –
Анатолий Хмель, который был депутатом прошлых созывов Киевсовета.

В 215 округе выдвинута представительница Деснянской районной организации ПР
Виктория Рыжова, а в округе № 216 – член совета Днепровской районной организации
партии Даниил Свищук.

В округе № 217 в Оболонском районе Киева заявлен директор ООО
«МЖКОБОЛОНЬПРОЕКТ» Юрий Годунов. По округу № 219 на Борщаговке в парламент
от Партии регионов будет избираться Сергей Черный, а в округе № 220 в Подольском
районе – бывший депутат Киевсовета, председатель районной организации ПР Ольга
Арканова-Черная.

Как известно, при поддержке власти в Киеве мандат хотят получить политики,
которые идут самовыдвиженцами. Среди них такие персоны, как секретарь Киевсовета
Галина Герега, депутат Киевсовета Алла Шлапак, бывший зам главы
киегорадминистрации Валерий Миронов, бывший руководитель Шевченовского района
толицы Виктор Пилипишин и другие одиозные персоны (Партия регионов назвала
«подставных» кандидатов на округах в Киеве // ГЛАВКОМ
(http://glavcom.ua/news/87257.html). – 2012. – 31.07).

***

28 липня до міста Львова завітав голова Святошинської у місті Києві районної
організації Партії регіонів Олександр Донець. Метою його візиту стало ознайомлення та
обмін досвідом із районними організаціями Партії регіонів у Львові.

Зокрема, О. Донець був присутній на розширеному засіданні Львівського обласного
виборчого штабу, в якому взяли участь керівництво штабу, а також керівники районних,
окружних та місцевих виборчих штабів.

Після засідання О. Донець та керівник Львівського обласного виборчого штабу
Роман Редько вирушили до Львівської міської організації Партії регіонів. Голова
Святошинської у місті Києві районної організації ПР та голова Галицької районної
організації Партії регіонів Микола Кочарян поділились досвідом та обговорили
перспективи для майбутньої співпраці.

http://klichko.org/ua/news/news/anatoliy-kovalenko-ya-zalishayus-pratsyuvati-v-kiyivradi
http://glavcom.ua/news/87257.html
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Так, зокрема, було досягнуто домовленість про взаємну допомогу в організації
роз’яснювальної роботи щодо реалізації в суспільстві соціальних ініціатив Президента
України В. Януковича та успішних дій українського уряду. Також основним завданням
партійних організацій та виборчих штабів було визначено забезпечення переконливої
перемоги Партії регіонів та її кандидатів у мажоритарних виборчих округах.

Додамо, що під час зустрічі між районними партійними організаціями Львова та
Києва було підписано Меморандум «Про партнерство та співробітництво між Галицькою
районною у місті Львові організацією Партії регіонів та Святошинською районною в місті
Києві організацію Партії регіонів». Документ підписали Олександр Донець та Микола
Кочарян.

Мета укладення меморандуму – всебічне сприяння та подальша співпраця задля
налагодження партнерських відносин, покращення роботи партійних організацій,
підвищення авторитету Партії регіонів.

Згідно підписаного документа сторони погодилися налагодити співробітництво для
розвитку й реалізації передвиборної програми ПР. Зокрема, співпраця між двома
районним партійними організаціями сприятиме втіленню соціальних ініціатив
Президента.

Районні партійні організації також домовилися спільно розробляти стратегію,
методологію та відповідні рекомендації щодо розвитку районних партійних організацій
для досягнення успішного результату на виборах народних депутатів (Районні організації
Партії регіонів із Києва та Львова підписали меморандум про партнерство та
співробітництво // Официальный сайт Партии регионов
(http://www.partyofregions.org.ua/news/5018f954c4ca42cc440002ae). – 2012. – 1.08).

Київська область

На Киевщине появятся спецместа для агитации. Глава Киевской
облгосадминистрации Анатолий Присяжнюк обещает, что парламентские выборы в
области будут образцовыми.

«Киевская область должна стать образцом соблюдения норм действующего
избирательного законодательства. Все политические силы и «мажоритарные» кандидаты
должны иметь равные возможности для ведения предвыборной агитации», – отметил он.

«Я призываю все ветви власти Киевщины ответственно подойти к решению любых
проблемных ситуаций, которые могут возникнуть во время избирательной гонки.
Однозначным приоритетом должны стать уважение законных прав всех участников
политического процесса и содействие в реализации этих прав», – отметил глава
облгосадминистрации.

Присяжнюк также сообщил, что для обеспечения равных возможностей
политических сил и «мажоритарных» кандидатов во всех населенных пунктах Киевской
области будут отведены специальные места для установки информационных палаток.

Он подчеркнул, что это облегчит доступ избирателей к агитационным материалам
различных политических сил.

Кроме того,  по мнению главы Киевской ОГА,  «благодаря такому подходу
недобросовестные политики не смогут вводить людей в заблуждение и спекулировать на
том, что им якобы не дают свободно доносить до общественности все идеи и лозунги».
«Отныне все будут одинаковые возможности, а дальше уже избирателям решать», –
подытожил он (Присяжнюк пообещал честные выборы в Киевской области // Левый
берег
(http://kiev.lb.ua/politics/2012/07/30/163357_prisyazhnyuk_poobeshchal_chestnie_vibori.htm)
. – 2012. – 30.07).

http://www.partyofregions.org.ua/news/5018f954c4ca42cc440002ae
http://lb.com.ua/
http://lb.com.ua/
http://kiev.lb.ua/politics/2012/07/30/163357_prisyazhnyuk_poobeshchal_chestnie_vibori.html
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***

Більше 21  тис.  жителів Київської області долучилися в якості третьої особи до
адміністративного позову Арсенія Яценюка проти Президента Януковича. Ще більше
бажаючих висловилося за його відставку, їх понад 35 тис.

Про це повідомив керівник Київського регіонального виборчого штабу
«Батьківщина» Костянтин Бондарєв.

За його словами, жителі Київщини активно підтримують всеукраїнську акцію
«Україна проти Януковича!» і жодний тиск і перешкоджання діяльності опозиції  не може
зупинити негативне ставлення людей до діючого режиму.

«Нам забороняють встановлювати інформаційні намети, комунальники зносять
громадські приймальні народних депутатів, але протестний настрій громадян їм
заборонити не вдасться. Люди приходять в намети об’єднаної опозиції ставлять підписи за
відставку Януковича та приєднуються  до судового процесу», – зазначає К. Бондарєв.

«У країні вже не залишилося областей, в яких би рівень підтримки влади і Януковича
залишився б на рівні 2010 р. Ця влада показала, що головним її пріоритетом є особисте
збагачення. Країну потрібного годувати, лікувати і навчати, а якщо влада цього зробити
не здатна –  то має піти у відставку і не знущатися над народом»,  –  наголошує керівник
Київського регіонального виборчого штабу «Батьківщини» (У Київській області
35 тисяч громадян хоче відставки Януковича // Сайт Політичної партії
«Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/11956.html).
– 2012. – 2.08).

Кіровоградська область

На выборах в Верховную Раду в октябре 2012  г.  должны победить стабильность и
содержательность, а не хаос и популизм. Об этом заявил глава Кировоградской областной
организации Партии регионов, председатель Кировоградской областной государственной
администрации Сергей Ларин, выступая на XIV съезде ПР.

«Мы даем четкий сигнал обществу: победит стабильность и содержательность, а не
хаос и популизм. Съезд дает очередной старт очередной победе Партии регионов», –
сказал он.

С.  Ларин напомнил,  что именно благодаря действующей власти в стране
реализованы многочисленные масштабе проекты.

«Например, на Кировоградщине в начале нынешнего года Президент В. Янукович
открыл первый в стране перинатальный центр. Я вам скажу, что область была на
последних местах по детской смертности. После открытия перинатального центра этот
показатель за полгода снизился вдвое, а материнская смертность – в 3 раза. И теперь эти
показатели лучше, чем средние по Украине. А это значит, что спасены десятки и сотни
молодых матерей и младенцев. Сегодня мы делаем в области здравоохранения то, что на
Кировоградщине не делалось годами: вводим раннюю диагностику второго уровня,
открыли сердечно-сосудистый центр, на очереди – ожоговый центр. Взялись за
профессиональную диагностику онкозаболеваний и реабилитацию онкобольных.
Капитально отремонтировали областной госпиталь для ветеранов Великой Отечественной
войны и 300 палат в городах и районах области», – отметил он.

Председатель Кировоградской областной организации ПР также выразил
уверенность в том, что Партия регионов победит на выборах.

«На ХХІV конференции Кировоградской областной партийной организации мы
четко заявили: Партия регионов победит в области и в каждом из пяти мажоритарных
округов, а значит, и в целом по Украине. История последних выборов показывает, как
голосуют на Кировоградщине, такие результаты и по Украине. Почему у нас такая

http://byut.com.ua/news_region/11956.html
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уверенность? Потому что у нас есть единая программа (программа социально-
экономического развития Кировоградщины «Центральный регион-2015»), единая команда
– сильнейшая команда, о которой даже и не мечтают наши оппоненты», – резюмировал он
(Сергей Ларин: Мы даем четкий сигнал обществу – победит стабильность и
содержательность, а не хаос и популизм // Официальный сайт Партии регионов
(http://partyofregions.org.ua/news/5017d1c0c4ca42cc4400027b). – 2012. – 31.07).

***

Народний депутат України, перший секретар Кіровоградського обкому Компартії
України Вікторія Дем’янчук побувала в Новоархангельському районі на зустрічі з
трудовим колективом дитячого оздоровчого табору «Бригантина», який складає
95 чоловік. Їх руками створюються прекрасні умови для перебування дітвори в три зміни.
Діти приїжджають до табору майже зі всіх областей України.

Виступаючи перед колективом, Вікторія Олександрівна виклала основні завдання
Передвиборної платформи Комуністичної партії. Вона ознайомилась з умовами праці
колективу,  подякувала їм за турботу про дітей.  Зі словом подяки Вікторія Олександрівна
звернулася до керівника цього закладу, комуніста М. Наконечного, головне кредо якого:
«Діти – це наше майбутнє,  і від того,  як ти будеш їх вчити,  виховувати – залежить наше
майбутнє». Це може підтвердити кожен, хто хоч раз побуває в «Бригантині».

Вікторія Олександрівна подякувала ще раз колективу за сумлінну працю і
подарувала для дітей цікаві та захоплюючі настільні ігри, дитячі іграшки та ноутбук.
Вручила молодим комуністам партквитки. Побажала всім здоров’я та довголіття
(Вікторія Дем’янчук в гостях у «Бригантини» // Официальный сайт
Коммунистической партии Украины (http://www.kpu.ua/viktoriya-demyanchuk-v-
gostyax-u-brigantini/). – 2012. – 1.08).

Луганська область

Компартия Украины включила в проходную часть (первую сотню) списка для
участия в выборах по многомандатному избирательному округу наибольшее количество
луганчан по сравнению с другими политическими силами, имеющими реальные шансы
попасть в ВР по итогам выборов-2012.

Такой вывод можно сделать, исходя из анализа уже имеющихся избирательных
списков.

На 3-м месте в избирательном списке КПУ – руководитель Луганской областной
партийной организации нардеп Спиридон Килинкаров. На втором месте – нардеп Петр
Цибенко, на 14-м – первый секретарь Белокуракинского райкома КПУ Сергей Гончаров.

В первой сотне избирательного списка Партии регионов Украины только один
представитель Луганской области – вошедший в первую пятерку списка глава
парламентской фракции ПР Александр Ефремов.

В первой сотне избирательного списка Объединенной оппозиции представителей
Луганской области нет (Больше всего луганчан пройдет в парламент по списку КПУ //
EastKorr – Восточный корреспондент (http://www.eastkorr.net/politika/bolshe-vsego-
luganchan-proidet-v-parlament-po-spisku-kpu). – 2012. – 31.07).

***

Близько 200 луганчан узяли участь у мітингу на підтримку екс-прем’єра Юлії
Тимошенко у Харкові.

http://partyofregions.org.ua/news/5017d1c0c4ca42cc4400027b
http://www.kpu.ua/viktoriya-demyanchuk-v-gostyax-u-brigantini/
http://www.kpu.ua/viktoriya-demyanchuk-v-gostyax-u-brigantini/
http://www.eastkorr.net/politika/bolshe-vsego-luganchan-proidet-v-parlament-po-spisku-kpu
http://www.eastkorr.net/politika/bolshe-vsego-luganchan-proidet-v-parlament-po-spisku-kpu
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Проте мирного заходу знову не вийшло – виступаючих намагалися заглушити
гучними піснями з допомогою спеціально обладнаної машини, а деякі молодики
намагалися спровокувати конфліктні ситуації.

Під час свого виступу керівник Луганського регіонального виборчого штабу Ірина
Верігіна закликала всіх реально та об’єктивно обмислити те, що наразі коїть влада.

«Те беззаконня,  яке почало панувати у країні,  коли до влади прийшла Партія
регіонів,  надалі буде лише погіршуватися.  Якщо вони поводяться так вже зараз,  то чого
можна очікувати, якщо вони переможуть у цих виборах?» – заявила Верігіна.

«Наші опоненти бояться чесної боротьби і через це вживають брудні методи для
усунення конкурентів зі свого шляху, а саме – зловживають владою!» – заявила вона
(Луганчани підтримали Юлію Тимошенко у Харкові // Сайт Політичної партії
«Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/11945.html).
– 2012. – 1.08).

***

По инициативе руководства Жовтневого района Луганска состоялись общественные
слушания по вопросу модернизации «Лугансктепловоза».

С такой инициативой выступили председатель Жовтневого районного в г. Луганске
совета, член Партии регионов Владимир Родионов, депутат Луганского облсовета от
фракции ПР, генеральный директор завода «Маршал» Сергей Горохов, генеральный
директор ПАО «Лугансктепловоз» Павел Цеснек и неравнодушные жители района.

Сергей Горохов считает, что открытое обсуждение чрезвычайно важно как для
сотрудников, так и для руководства завода.

Обсуждались вопросы кадровой политики нового руководства и в целом судьбы
завода. Ответ генерального директора внес ясность – оптимизация производства
потребует уменьшения площади завода, консолидации всей промышленной мощности на
30–40 га территории.

П. Цеснек не скрывает, что в сложившейся ситуации не обойтись и без кадровых
изменений. Для сотрудников завода будет разработана специальная система
переквалификации, направленная на осваивание нового оборудования, которое заменит
станки сорокалетней давности.

«Перемен на «Лугансктепловозе» не избежать, и главное – правильно организовать
работу. Я по собственному опыту знаю: поднять такое предприятие на ноги – дело не
одного дня. Результат мы получим не ранее, чем через 2–3 года. Но если процесс запущен,
то результат будет на 100 % положительным», – отметил С. Горохов (Луганские
регионалы обсудили судьбу «Лугансктепловоза» // Официальный сайт Партии
регионов (http://www.partyofregions.org.ua/news/5018f5a7c4ca42cc440002aa). – 2012. –
1.08).

Львівська область

30 липня у Львові представники опозиційних політичних сил та громадськості
провели пікетування обласної державної адміністрації на знак протесту проти
антиукраїнського мовного закону Колесніченка – Ківалова та на підтримку акції протесту
в Києві. У пікетуванні взяли участь депутати Львівської обласної ради та інших місцевих
рад від ВО «Свобода» та об’єднаної опозиції ВО «Батьківщина», представники
громадських організацій, повідомила прес-служба Львівської обласної організації ВО
«Свобода».

http://byut.com.ua/news_region/11945.html
http://www.partyofregions.org.ua/news/5018f5a7c4ca42cc440002aa
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Виступаючи на зібранні, депутат Львівської обласної ради від ВО «Свобода» Андрій
Холявка зазначив: «Режим сформулював проблему так: або Україна – або малоросія, або
ми – або вони. Буде важко, але ми переможемо і врешті-решт доведемо справу до кінця».

За словами свободівця, сьогодні такі пікети проходять і в інших містах, передусім в
Києві. «А вже в найближчі місяці наші акції переростуть в гарячу боротьбу, бо режим
через фальсифікації, маніпуляції намагатиметься втриматися при владі. 28 жовтня нація
матиме нагоду переламати ситуацію і вказати всім цим януковичам на їхнє місце».

Перед пікетувальниками також виступили свободівці, депутати обласної ради Юрій
Зірченко та Остап Стахів.

Учасники пікетування ухвалили резолюцію, у якій закликали громадських,
культурних діячів відмовитися від співпраці з режимом,  вийти з провладних структур,  а
членів Партії регіонів вирішити,  з ким вони –  з народом чи з режимом.  «Закликаємо
членів Партії регіонів, які ще не втратили національної і людської гідності, негайно вийти
з партії і публічно засудити антидержавні дії свого керівництва, – йдеться в документі. –
Усім українцям одностайно і активно включитися у виборчу кампанію з тим, щоби
сформувати у новій Верховній Раді України стійку національно-державницьку більшість і
усунути від влади кримінальне угрупування. Разом переможемо!» (У Львові опозиційні
сили пікетували ОДА мовного закону // Гал-инфо
(http://www.galinfo.com.ua/news/115068.html). – 2012. – 30.07).

Одеська область

Работники одесских ЖЭКов вывешивают на домах флаги и лозунги Партии
регионов

В преддверии выборной кампании работники одесских ЖЭКов вывешивают на
домах флаги и лозунги Партии регионов. Безусловно, это прямое нарушение закона о
выборах, незаконное использование собственности владельцев квартир (стен их домов),
использование служебного положения в корыстных целях, незаконное использование
коммунального имущества (флагштоков на домах).

Однако поражает непорядочность по отношению к дворникам. Примечательно, что
им платят меньше минимальной зарплаты, задерживают оплату на несколько месяцев, не
оформляют официально – а теперь еще и требуют дополнительной работы по
вывешиванию агитации и закрашиванию лозунгов их оппонентов (Одесских дворников
регионалы заставили закрашивать агитацию оппонентов // Эхо (http://eho-
ua.com/2012/07/30/odesskikh_dvornikov_regionaly_zastavili_zakrashivat_agitaciju_opponent
ov.html). – 2012. – 30.07).

***

Объединенная оппозиция «За Батьківщину» рассчитывает получить в Одесской
области на предстоящих выборах 25 % голосов по спискам политических партий и на
прохождение, как минимум, трех мажоритарщиков.

Об этом сообщил лидер фракции «Фронт Змін» в Одесском горсовете Александр
Остапенко. «Мы рассчитываем на победу. Не менее 25 % по спискам, и на выигрыш в 2–
3 мажоритарных округах», – сказал Остапенко (Объединенная оппозиция рассчитывает
на Одесщине на 25 % по спискам и на 3 мажоритарщика // Взгляд из Одессы (http://od-
news.com/index.php?option=com_content&task=view&id=30797&Itemid=1). – 2012. –
30.07).

http://www.galinfo.com.ua/news/115068.html
http://eho-ua.com/2012/07/30/odesskikh_dvornikov_regionaly_zastavili_zakrashivat_agitaciju_opponentov.html
http://eho-ua.com/2012/07/30/odesskikh_dvornikov_regionaly_zastavili_zakrashivat_agitaciju_opponentov.html
http://eho-ua.com/2012/07/30/odesskikh_dvornikov_regionaly_zastavili_zakrashivat_agitaciju_opponentov.html
http://od-news.com/index.php?option=com_content&task=view&id=30797&Itemid=1
http://od-news.com/index.php?option=com_content&task=view&id=30797&Itemid=1
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Полтавська область

Голова Полтавської обласної ради, регіонал Іван Момот очолив обласний штаб
Партії регіонів. Про це він повідомив журналістам під час XIV з’їзду Партії регіонів у
Києві.

«Наразі я у відпустку не збираюся,  проте коли почнеться активна фаза виборів,
зроблю все відповідно до законодавства», – сказав Момот. За його словами, це станеться
приблизно через 15 днів.

«З’їзд є точкою опори. Після нього, відповідно до законодавства про вибори, буде
зареєстрована партія і кандидати. Відтоді розпочнеться активна фаза», – сказав І. Момот.

Також І.  Момот повідомив,  що сам у народні депутати не збирається.  «Мене
влаштовує та посада, яку я займаю, але я зацікавлений в тому, щоб об»єднати зусилля
депутатів всіх рівнів для вирішення проблем Полтавщини» (Іван Момот вдруге очолив
обласний штаб Партії регіонів // Новини Полтавщини
(http://poltavanews.com.ua/news/politics/ivan-momot-vdruge-ocholiv-oblasnij-shtab-partiyi-
regioniv.aspx). – 2012. – 30.07).

Рівненська область

На пленарному засіданні чергової 17-ї сесії районної ради, депутами ради – членами
фракції Народного Руху України було подано кілька депутатських запитів:

1)  Колективний запит депутатів С.  Гаврилюка.,  А.  Бондара та В.  Найдюка
спрямований до Рівненської дирекції залізничних перевезень. Депутати звертають увагу
на непідготовленість залізниці до руху швидкісних поїздів. Це підтверджується
недавньою загибеллю жительки району під час руху швидкісного поїзду. Депутати
запропонували встановити загорожу в межах населених пунктів біля залізничних колій, як
це зроблено в інших країнах та передбачено нормативними документами України.

2)  Депутат районної ради А.  Бондар звернувся до МВ УМВС України в області із
запитом про заборону полювання біля сіл Турковичі та Микитичі, оскільки це створює
загрозу життю і здоров’ю жителів цих сіл.

3) Депутат районної ради Гаврилюк С.М. звернувся до Дубенської прокуратури з
вимогою перевірити дотримання закону при пасажирських перевезеннях: водії на окремих
автобусних маршрутах вимагають кошти за проїзд з пенсіонерів.  В той же час квиткові
каси, де пенсіонери могли б отримати квитки на безкоштовний проїзд, починають
працювати о 6-00 год. (багато рейсів автобусів починаються в проміжку від 5-30 до 6-00
год.).

Також за ініціативою голови фракції НРУ С. Гаврилюка було прийнято звернення
районної ради до Кабінету Міністрів України щодо ініціювання змін до Бюджетного
кодексу України. Депутати запропонували внести зміни, спрямовані на забезпечення
реальної прозорості та публічності процесу формування, затвердження та виконання
місцевих бюджетів (Дубенські рухівці подали депутатські запити // Oфіційний сайт
Народного Руху України (http://www.nru.org.ua/news/single/article/dubenski-rukhivci-
podali-deputatski-zapiti.html). – 2012. – 31.08).

Сумська область

З’їзд ВО «Батьківщина» затвердив списки кандидатів своєї політисили на вибори
народних депутатів.

http://poltavanews.com.ua/news/politics/ivan-momot-vdruge-ocholiv-oblasnij-shtab-partiyi-regioniv.aspx
http://poltavanews.com.ua/news/politics/ivan-momot-vdruge-ocholiv-oblasnij-shtab-partiyi-regioniv.aspx
http://www.nru.org.ua/news/single/article/dubenski-rukhivci-podali-deputatski-zapiti.html
http://www.nru.org.ua/news/single/article/dubenski-rukhivci-podali-deputatski-zapiti.html
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По Сумській області «Батьківщина» затвердила чотирьох кандидатів, що
висуватимуться в мажоритарних округах.

Так, по округу № 157 (Ковпаківський і частина Зарічного району м. Суми) від
«Батьківщини» балотуватиметься Олег Медуниця – громадський діяч, колишній
заступник голови Сумської облдержадміністрації.

По округу № 160 (м. Шостка, м. Конотоп, частини Шосткінського, Конотопського і
Кролевецького районів) йтиме народний депутат України Юрій Сербін.

Ще по двом округам «Батьківщина» висуне нинішніх депутатів Сумської обласної
ради. Округ № 161 (м. Ромни, Роменський, Недригайлівський, Липоводолинський і
частина Конотопського районів) – Володимир Шульга із фракції «Батьківщини», а округ
№ 162 (м. Охтирка, м. Лебедин, Охтирський. Лебединський, Тростянецький і
Великописарівський райони) – Ірина Купрейчик із фракції «Фронту Змін»
(«Батьківщина» затвердила кандидатів: по Сумщині балотуватимуться Медуниця,
Сербін, Шульга і Купрейчик // Сумська щоденна інтернет-газета «Сотня
(http://100.sumy.ua/index.php/news1/politics/4972-lr). – 2012. – 31.07).

Тернопільська область

Партія «Народна самооборона» на Тернопіллі може не підтримати мажоритарників,
яких висунула так звана об’єднана опозиція «За Батьківщину». Про це заявив лідер
обласного осередку «НС» Олександр Смик 30 липня в Тернопільському прес-клубі.

«Ми бачимо що справжнього об’єднання опозиції не відбулося. Починаєть боротьба
не за Україну, а кожен за себе. В тих партійних списках, які зараз оприлюднюються ми не
бачимо тих, хто роками відстоював інтереси України. Більше тих, хто міняв партії – де їм
було зручно», – заявив Смик.

Культурний діяч та політик заявив, що партія «Народна самооборона» на Тернопіллі
залишає за собою право не підтримувати на виборах кандидатів, висунутих опозицією.

«На місцях, де висуваються завідома слабкі кандидатури, ми б запрошували
висуватися таких людей як Юрій Стець, Олесь Доній, Юрій Гримчак. Ми будемо робити
це не заради себе, чи заради когось – лише заради України».

Тернопільський політексперт зазначає, що опозиція висунула по Тернопіллі
технічних кандидатів (Янович А. В тернопільській опозиції бунт // Нова Ера
(www.novaera.te.ua/news.php?readmore=1188). – 2012. – 30.07).

Харківська область

В список кандидатов в депутаты на парламентских выборах от ВО «Батьківщина»
попали шестеро харьковчан. Об этом сообщила заместитель председателя Харьковского
избирательного штаба объединенной оппозиции «Батьківщина» Ирина Ефремова.

По ее словам, 24-м в списке идет председатель Харьковской облорганизации ВО
«Батьківщина» Арсен Аваков, 57-м – народный депутат, президент футбольной Премьер-
лиги Украины Виталий Данилов.  Также в первую сотню вошли руководитель
Харьковского регионального предвыборного штаба Объединенной оппозиции
«Батьківщина» Виталий Немилостивый и председатель Харьковской облорганизации
партии «Фронт Змін» Александр Давтян.

Во вторую сотню списка вошли заместитель председателя Харьковского
избирательного штаба объединенной оппозиции «Батьківщина» Ирина Ефремова и
председатель Киевской районной организации партии «Батьківщина» Максим Алексеенко
(Известны харьковчане, которые пойдут по списку от «Батьківщини» // «Городской

http://100.sumy.ua/index.php/news1/politics/4972-lr-
http://www.novaera.te.ua/news.php?readmore=1188
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Дозор» – Харьков (http://dozor.kharkov.ua/politika/parlamentskie/1111591.html). – 2012. –
30.07).

***

На съезде 30 июля Партия регионов определила кандидатов в депутаты по
мажоритарным округам Харькова и Харьковской области. Об этом сообщила заместитель
председателя облорганизации Партии регионов Елена Олешко.

По ее словам, кандидатами в депутаты по мажоритарным округам Харькова
утверждены народные депутаты Валерий Писаренко, Ирина Бережная, Дмитрий Святаш,
Александр Фельдман и Ирина Горина, а также депутаты Харьковского горсовета
Владимир Мысик и Анатолий Денисенко.

Также съездом утверждены кандидаты в депутаты по мажоритарным округам
Харьковской области. Это народный депутат Дмитрий Шенцев, экс-председатель
Дергачевской райгосадминистрации Владимир Кацуба, начальник ГП «Южная железная
дорога» Виктор Остапчук, депутат Харьковского облсовета Дмитрий Добкин, президент
ИГ «УПЭК» Анатолий Гиршфельд, председатель Змиевской райгосадминистрации
Евгений Мураев и народный депутат двух созывов Александр Беловол (Названы
мажоритарные кандидаты по Харькову и области от Партии регионов // Провокация
(http://provokator.com.ua/?p=149246). – 2012. – 31.07).

Херсонська область

Кандидати в народні депутати від об’єднаної опозиції «Батьківщина», які
представляють Херсонщину, 1 серпня прийняли присягу перед українським народом.

Про це на брифінгу повідомив голова Херсонського регіонального виборчого штабу
об’єднаної опозиції Володимир Миколаєнко.

Кандидати у разі перемоги на виборах зобов’язуються захищати статус української
мови як єдиної державної, соборність, незалежність і національні інтереси України.

Депутати від опозиції у Верховній Раді 7-го скликання повинні забезпечити
неухильне дотримання прав людини, свободи слова і волевиявлення в нашій країні та
домогтися припинення політичних репресій.

Кандидати також зобов’язуються докласти всі наявні сили для звільнення України
від нинішнього тоталітарного режиму.

На брифінгу були продемонстровані присяги, як «списочників» Володимира
Миколаєнко,  Олени Урсуленко та Романа Романова,  так і кандидатів,  що ідуть по
мажоритарним округам: Олексія Урсуленко, Анатолія Кичинського, Юрія Терлецького та
Івана Гончарського (Херсонські опозиціонери присягнули перед народом // Сайт
Політичної партії «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news_region/11957.html). – 2012. – 2.08).

Хмельницька область

27 липня під головуванням народного депутата України, голови обласної організації
Народної Партії Василя Шпака відбулася конференція Хмельницької обласної організації
Народної Партії. У ході конференції було визначено завдання щодо участі обласної
організації у виборах народних депутатів України у наступних парламентських виборах і
висунуто претендента у кандидати в народні депутати. Після тривалих, жвавих дебатів, у
яких узяли участь делегати Валентина Сопрун, Іван Карачко, Ніна Ткачук, Іван Горда,

http://dozor.kharkov.ua/politika/parlamentskie/1111591.html
http://provokator.com.ua/?p=149246
http://byut.com.ua/news_region/11957.html
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Людмила Варнацька, Олександр Афанасьєв та інші, одноголосно вирішено: висунути
претендентом у кандидати в народні депутати від Народної Партії по
Старокостянтинівському одномандатному виборчому округу № 191 Шпака Василя
Федоровича – голову Хмельницької обласної організації Народної Партії.

Делегати визначили завдання обласної, міських і районних, первинних партійних
організацій у передвиборній кампанії (Чижевський В. Визначено завдання, висунуто
претендента у кандидати // Офіційний сайт Народної Партії
(http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=7&ADay=30&ArticleID=16322&). –
2012. – 30.07).

Черкаська область

Черкаська об’єднана опозиція «Батьківщина» уже зібрала близько 9 тис. підписів
проти Президента В. Януковича у рамках всеукраїнської акції «Україна проти
Януковича!».

Крім того, 5 тис. черкащан підписалися за відставку голови обласної державної
адміністрації Сергія Тулуба.

Про це на прес-конференції повідомила заступник керівника обласного виборчого
штабу об’єднаної опозиції Наталія Старікова.

«У всіх районах виникають проблеми, адже влада намагається у різні способи
перешкодити збору підписів. Наприклад, у Чигирині намет опозиції прибирали з міліцією,
а в Маньківці виконком місцевої ради прийняв рішення заборонити виставляти намет, хоч
це виключно компетенція суду. Однак хочу наголосити, що люди не бояться
підписуватись, навіть свої побажання пишуть», – повідомила Н. Старікова (Черкаська
опозиція зібрала 14 тисяч підписів проти Януковича і Тулуба // Сайт Політичної
партії «Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина»
(http://byut.com.ua/news_region/11935.html). – 2012. – 31.07).

***

Політична партія «УДАР Віталія Кличка» відкрила двері семи громадських
приймалень у Черкаської області,  які надають консультації з життєво важливих для
черкащан питань: надання соціальної допомоги, обрахунку пенсії, вирішення земельних
конфліктів і так далі.

Протягом тижня до громадських приймалень «УДАРу» звернулося більше сотні
громадян. Найбільше звернень надійшло від жителів Городищенського, Шполянського та
Корсунь-Шевченківського районів. Зокрема громадян, які звернулися до «УДАРу»,
хвилює низький рівень пенсій та заробітної плати, відсутність достатньої кількості
рейсових міжміських автобусів, вибоїни на дорогах тощо.

Невдовзі планується відкрити громадські приймальні і в інших містах області
(«УДАР» відкрив 7 громадських приймалень на Черкащині // ПРОЧЕРК
(http://procherk.info/news/7-cherkassy/9252-udar-vidkriv-7-gromadskih-prijmalen-na-
cherkaschini). – 2012. – 1.08).

***

Черкаські кандидати в депутати від об’єднаної опозиції – списочники і
мажоритарними – 1 серпня підписали «Присягу кандидата в депутати від партії «ВО
«Батьківщина», де обіцяють неухильно дотримуватись Конституції України, відстоювати
соборність, незалежність та національні інтереси України, дбати про добробут
українського народу, захищати статус української мови, як єдиної державної, права і

http://narodna.org.ua/news.php?AYear=2012&AMonth=7&ADay=30&ArticleID=16322&
http://byut.com.ua/news_region/11935.html
http://procherk.info/news/7-cherkassy/9252-udar-vidkriv-7-gromadskih-prijmalen-na-cherkaschini
http://procherk.info/news/7-cherkassy/9252-udar-vidkriv-7-gromadskih-prijmalen-na-cherkaschini
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свободи кожного громадянина, шанувати нашу історію, культуру і традиції, неухильно
виконувати у майбутньому рішення фракції та дотримуватись фракційної дисципліни.

Кандидати в депутати також присяглись докласти усіх зусиль задля звільнення
України від кримінального окупаційного режиму Віктора Януковича.

Вони також взяли на себе публічне зобов’язання скласти із себе повноваження
народних депутатів, якщо їхня політична позиція піде врозріз із позицією об’єднаної
опозиції.

У списку об’єднаної опозиції Черкащину представлятимуть голова обласного
осередку «Фронт Змін» Наталія Старікова, а також політики Ігор Єресько, Павло
Костенко, Анатолій Гриценко та Микола Томенко.

По мажоритарних округах Черкащини були затверджені такі кандидати: Анатолій
Бондаренко (Лисянка – Жашків), Володимир Гресь (Чорнобаївсько-Чигиринський округ),
Микола Булатецький (м. Черкаси), Леонід Даценко (Канів – Золотоноша), Максим
Поляков (м. Умань) та Олександр Сінгаєвський (Корсунь-Шевченківський) (Черкаські
кандидати в депутати підписали опозиційну присягу // Сайт Політичної партії
«Всеукраїнське об’єднання «Батьківщина» (http://byut.com.ua/news_region/11950.html).
– 2012. – 2.08).

Чернівецька область

31 липня 2012 р. Голова Верховної Ради України Володимир Литвин підписав закон
«Про засади державної мовної політики». Згідно з цим законом у нашій країні фактично
російська мова впроваджується як друга державна.

«Після 20 років незалежності владу в Україні захопили антиукраїнські сили.
Сьогодні вони протягли новий Емський указ, розпочавши нову хвилю знищення
української мови в Україні. Сьогодні кожен свідомий громадянин нашої країни зрозумів:
«регіональна орда» не має нічого спільного з Україною. По собі вони воліють лишити
згарище», – прокоментував підписання «мовного» закону виконувач обов’язків голови
Чернівецької обласної організації Всеукраїнського об’єднання «Свобода» Назар Горук.

Свободівець підкреслив, що лише повалення режиму Януковича зможе повернути
Україну до європейського цивілізаційного простору. «Я не хочу вживати терміни
«проєвропейська» чи «проросійська» політика, ми маємо нарешті усвідомити, що в
Україні має бути виключно проукраїнська політика. Все, що виходить за межі
проукраїнського є антиукраїнським.

Наша толерантність та політкоректність призвела до того, що сьогодні українофоби
брутально відбирають нашу мову. Вихід один: Україна неодноразово зупиняла дикі
кочівницькі орди, ми повинні і зараз зупинити антиукраїнську орду за будь-яку ціну», –
підкреслив Н. Горук (Назар Горук: «Сьогодні у стінах Верховної (з)Ради продали душу
українців» // Сайт ВО «СВОБОДА» (http://www.svoboda.org.ua/diyalnist/novyny/031694/).
– 2012. – 31.07).

Партійні акції, заходи

Акция объединенной оппозиции «Украина против Януковича» набирает обороты. В
оппозиции отмечают, что власть пытается помешать сбору подписей под судебным иском
против Президента.

По состоянию на утро 1 августа 157390 человек присоединились к судебному иску
против Президента В. Януковича в рамках всеукраинской акции объединенной оппозиции

http://byut.com.ua/news_region/11950.html
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«Батьківщина» «Украина против Януковича». Об этом сообщила пресс-служба партии
«Фронт Змін».

Также сообщается, что подписями под открытками «Украина против Януковича»
акцию поддержали 283509 человек.

В в пресс-службе напомнили, объединенная оппозиция «Батьківщина» объявила о
разворачивании акции «Украина против Януковича» 16 июля: она обратилась в Высший
административный суд Украины с иском против главы государства, истцом выступает
народный депутат Арсений Яценюк.

К иску в качестве третьего лица может присоединиться каждый гражданин Украины.
Для сбора подписей на улицах городов во всех регионах Украины установлены
информационные палатки объединенной оппозиции.

При этом в пресс-службе отмечают, что власть пытается помешать сбору подписей.
«Несмотря на это, сбор подписей под судебным иском против Президента продолжается
во всех регионах Украины», – говорится в сообщении (Иск Объединенной оппозиции
против Януковича поддержали более 150 тыс. человек // Еженедельник «Зеркало
недели»
(http://news.zn.ua/POLITICS/isk_obedinennoy_oppozitsii_protiv_yanukovicha_podderzhali_b
olee_150_tys_chelovek-106280.html). – 2012. – 1.08).

***

В своем заявлении Тернопольская краевая организация Народного Руха Украины
призывает всех украинцев готовиться к Всеукраинской забастовке протеста. Так
Народный Рух отреагировал на действия Владимира Литвина (Народный Рух призывает
провести Всеукраинскую забастовку // Еженедельник «2000»
(http://news2000.com.ua/news/sobytija/v-ukraine/208975). – 2012. – 1.08).

***

Объединенная оппозиция начала формировать базу добровольцев во Львове для
участия в акции протеста в Киеве на случай, если Президент Виктор Янукович подпишет
«языковый» закон.

Об этом на заседании президиума Львовского облсовета сообщил руководитель
штаба объединенной оппозиции во Львовской области Степан Кубив.

По его словам, собирать добровольцев оппозиция начала 2 августа в фан-зоне
украинского языка во Львове.

В частности, активисты записывают номера телефонов и адреса всех желающих на
случай мобилизации.

Организаторы обещают формировать базу добровольцев круглосуточно (Во Львове
собирают защитников украинского языка в поход на Киев // Газета «Известия в
Украине» (http://www.izvestia.com.ua/ru/news/37707). – 2012. – 2.08).

Громадські організації у підтримці партій

Активістами Харківського відділення громадянського руху «Спільна Справа» в
рамках незалежного моніторингу парламентських виборів зафіксовано чергові факти
використання адміністративного ресурсу та непрямого підкупу виборців на виборчому
округу № 168. Так в приміщенні Дзержинської районної державної адміністрації міста
Харкова розташований стаціонарний пункт підкупу виборців народним депутатом

http://news.zn.ua/POLITICS/isk_obedinennoy_oppozitsii_protiv_yanukovicha_podderzhali_bolee_150_tys_chelovek-106280.html
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Валерієм Писаренком (Партія регіонів). В ньому від імені депутата приймаються заяви від
виборців на отримання матеріальної допомоги та видаються кошти. Під час фіксації
підкупу співробітники адміністрації та помічники народного депутата перешкоджали
активістам «Спільної Справи» та присутнім журналістам, застосовуючи до них силу.

Крім того, до передвиборчої агітації за Писаренка залучаються бюджетники.
23 липня в окрузі відбувся суботник, під час якого працівники комунальних служб були
вдягнені у футболки з написами «Валерий Писаренко» та «Вместе победим».

Громадянський рух «Спільна Справа» наголошує на тому, що такі дії містять ознаки
злочину, передбачених ст. 364 Кримінального кодексу України (Зловживання владою та
службовим становищем) (За Писаренка роздають гроші в адміністраціях та агітують
коммунальники // Корреспондент.net
(http://blogs.korrespondent.net/celebrities/blog/acba/a72111). – 2012. – 30.07).

***

Понад 150 організацій-учасників громадянського руху «ЧЕСНО» з усієї України
звернулися до делегатів з’їздів Партії регіонів, об’єднаної опозиції «За Батьківщину» та
Комуністичної партії України щодо неприпустимості висування та підтримки кандидатів,
які не відповідають критеріям доброчесності, зокрема: порушення прав і свобод людини
та причетності до корупційних дій.

Учасники громадянського руху здійснили власне дослідження і оцінили чинних
народних депутатів, більшість з яких, ймовірно, стануть кандидатами у парламент
наступного скликання, на відповідність 6 критеріям доброчесності. Дослідження виявило,
що практично всі депутати українського парламенту порушують Закони України та
Конституцію щодо окремих, або всіх критеріїв «ЧЕСНО». У всіх фракціях були виявлені
порушники прав і свобод людини, а також депутати, причетні до корупційних дій.

Партія регіонів,  яка є нині партією влади в Україні,  проігнорувала звернення
громадськості щодо підписання угоди, що є свідченням відсутності політичної волі у цієї
сили забезпечити підзвітність та прозорість перед власними виборцями. Аналогічною є
позиція і Комуністичної партії України.

Проте,  у своєму зверненні рух «ЧЕСНО»  наголосив,  що перевірка кожного
кандидата від цих політичних сил була проведена, а результати – донесені до виборців з
метою надання інформації, необхідної для ухвалення свідомого рішення щодо власного
вибору під час виборів до парламенту.

Також рух нагадав представникам об’єднаної опозиції «За Батьківщину» про
важливість виконання публічної декларації про забезпечення чесних та прозорих виборів.
В декларації,  яка була підписана лідерами партій,  що входять до об’єднаної опозиції,  в
тому числі і Арсенієм Яценюком, було обіцяно всім українським виборцям, що:
«Опозиція не допустить висування кандидатами в народні депутати осіб, причетних до
порушення прав і свобод людини і до корупційних дій» (Рух «ЧЕСНО» вимагає у партій
не висувати кандидатів, причетних до корупції // «Західна інформаційна корпорація»
(http://zik.ua/ua/news/2012/07/30/361153). – 2012. – 30.07).

***

30 липня у конференц-залі готелю «Станіславів» відбулася зустріч громадських,
молодіжних, християнських та спортивних організацій області з директором ТК
«Буковель» Олександром Шевченком. Учасниками круглого столу стали більше 20-ти
об’єдань області. Представники цих організацій офіційно заявили про свою підтримку
Олександра Леонідовича на майбутніх виборах до Верховної Ради.

«Приємно,  що люди мені довіряють.  Я йду в народні депутати лобіювати інтереси
суспільства. І, насамперед, буду відстоювати все, що стосуватиметься Прикарпаття. Ми
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змогли збудувати в Україні ще одну країну –  «Буковель».  То чому цей приклад не
показати всій державі? Я ніколи не обіцяю більше того, що можу зробити», – сказав
Олександр Леонідович.

Протягом двох годин учасники круглого столу мали змогу висловити свої пропозиції
до кандидата в народні депутати О. Шевченка. Пенсіонери виступили із проханням
внормалізувати закон «Про соціальний захист дітей війни». Люди похилого віку
сподіваються, що з допомогою Олександра Леонідовича, законні додаткові надбавки до
пенсії їм таки видадуть.

Всі представники організацій, які були присутні на зустрічі, безпосередньо
співпрацюють з директором ТК «Буковель» О. Шевченко. У свій час, депутат обласної
ради фінансово підтримав громадські об’єднання. На черзі – випуск українських дисків
«Фондом УПА». За фінансової підтримки депутата обласної ради, ініціатор проекту
Андрій Подільський випустить у світ 14 нових українських альбомів з фільмами, музикою
та мультфільмами. Кожен диск вийде тиражем щонайменше у 100 примірників

В підсумку розмови лідери громадських, молодіжних, християнських та спортивних
організацій підписали Меморандум про співпрацю з О. Шевченком, в якому йдеться про
таке:

– Громадські організації пропонують Шевченку Олександру висунути свою
кандидатуру на обрання народним депутатом на виборах до Верховної Ради України
28 жовтня 2012 р. від м. Івано-Франківська на № 83 виборчому окрузі.

– Сторони зобов’язуються забезпечити чесні і прозорі парламентські вибори на
виборчому окрузі у м.  Івано-Франківську та захистити результат виборів від
фальсифікацій.

– Кандидат Шевченко Олександр зобов’язується у разі обрання в парламент
виконати передвиборчу програму та реалізувати соціальні ініціативи для жителів м. Івано-
Франківська (Лідери громадських, молодіжних, християнських та спортивних
організацій підписали Меморандум про співпрацю з Шевченком // «Паралелі»
(http://paralleli.if.ua/news/23975.html). – 2012. – 30.07).

***

Результати моніторингу депутатів Верховної Ради громадянський рух «ЧЕСНО»
оприлюднив в Івано-Франківську. Упродовж півроку громадські активісти перевіряли
народних обранців за критеріями доброчесності. Їх узгоджували у результаті відкритих
дискусій.

Для цього організатори залучали експертів: юристів, психологів та журналістів.
Основні принципи доброчесності – відвідування народними обранцями пленарних
засідань, робота у парламентських комітетах та голосування власною карткою. Також
активісти «ЧЕСНО» з’ясовували політичні вподобання депутатів і їхню причетність до
корупції.

За підрахунками представників «ЧЕСНО» найпоширенішим порушенням виявилася
відсутність депутатів на робочому місці. Відтак їхніми картками голосують їхні фракційні
колеги.

Ознайомитися з ЧЕСНОметром усі бажаючі мають змогу на відповідній веб-сторінці.
Результати аудиту чинних нардепів громадські активісти мають намір презентувати в
інших регіонах України (Рух «ЧЕСНО» оприлюднив в Івано-Франківську результати
моніторингу депутатів // ТРК «Вежа»
(http://vezha.org/polityka/n_28798/ruh_chesno_oprylyudnyv_v_ivanofrankivsku_rezultaty_mo
nitoryngu_deputativ_(video).html). – 2012. – 31.07).

http://paralleli.if.ua/news/23975.html
http://vezha.org/polityka/n_28798/ruh_chesno_oprylyudnyv_v_ivanofrankivsku_rezultaty_monitoryngu_deputativ_(video).html)
http://vezha.org/polityka/n_28798/ruh_chesno_oprylyudnyv_v_ivanofrankivsku_rezultaty_monitoryngu_deputativ_(video).html)


59

***

30 липня, у день, коли Центральна виборча комісія (ЦВК) оголосила про початок
виборчого процесу, у Хмельницькому взялися тестувати депутатів.

Організатори акції – активісти руху «ЧЕСНО» на Хмельниччині – запропонували
мешканцям міста перевірити діючих народних обранців на відповідність шести
«критеріям доброчесності». Перехожим пропонували визначити, чи гідні депутати, які за
період своєї діяльності у парламенті порушували права людей, стали «тушками», помічені
у корупції,  або ж живуть не відповідно до задекларованих доходів,  чи стали
«кнопкодавами» або прогульниками, представляти інтереси хмельничан у Верховній Раді.

Перехожі час від часу зупинялися поблизу стенду із фото депутатів від
Хмельниччини, і кожен активно висловлювали свою політичну позицію чи бачення
ситуації в країні.

«Усі депутаті –  продажні,  і жоден із тих,  хто вже там чи тільки туди йде,  не може
похвалитися тим, що відповідає усім шести критеріям чесності», – каже пан Анатолій,
який підійшов до стенду ознайомитися із моніторингом чесності депутатів. «Треба
обирати тих, хто тільки прийшов, бо молоді ще не зіпсовані», – перечить йому
хмельничанка Надія.  І додає,  що ті,  хто «випливає від виборів до виборів,  а між ними
навіть не з’являється на людях, взагалі не мають права балотуватися, бо той, хто вже
другий чи третій раз у депутатах,  нічого корисного для міста,  тим більше,  для простих
городян, не зробить».

«Усім перехожим ми роздаємо часник, адже це народний засіб від нечисті, різних
хвороб та вірусів. Ми хочемо, щоб хмельничани, яким не байдужа доля країни, очистили,
а на наступних виборах не допустили до влади «нечистих» та нечесних депутатів», –
зізнаються активісти руху «ЧЕСНО», які декларують повну незалежність від жодної
політичної сили чи кандидата (Часником по «нечистих» депутатах // Народна газета
Є (http://ye.ua/news/news_9361.html). – 2012. – 31.07).

***

Советник руководителя Центрального аппарата Партии регионов по делам молодежи
Марина Рептюх убеждена, что именно благодаря усилиям власти молодежь почувствовала
уверенность в завтрашнем дне. Об этом она сказала, выступая на XIV съезде Партии
регионов.

«Программа социальных инициатив Президента Украины действительно открыла
молодым украинцам широкие возможности для личной и профессиональной
самореализации. Благодаря этому молодежь Украины впервые получила гарантии
саморазвития. Мы чувствуем уверенность в завтрашнем дне. Наше поколение поверило в
реформы, ведь впервые они стали эффективным инструментом в решении насущных
проблем, а не очередным виртуальным проектом», – сказала М. Рептюх.

Она отметила, что молодежь уже сейчас ощутила на себе, на своих родных и близких
результаты внедренных инициатив по обеспечению занятости молодых людей, их
социальной защиты, условий для получения образования и решения жилищной проблемы.

«Успех решения проблем зависит не только от Президента и правительства,  а в
большей степени от нас самих. На кону – парламентские выборы, от их результата зависит
слишком много, чтобы оставаться в стороне. Парламентские выборы – это момент
истины: либо мы продолжаем идти вперед, путем прогрессивных реформ, либо снова
будем безуспешно доказывать простые и давно понятные истины. Других вариантов нет.
Роль молодежи в этот период трудно переоценить. Поэтому мы идем к ней и призываем
прийти на выборы и сделать свой осознанный выбор. Нам необходимо постоянно
работать над собой, работать на благо страны, над ее будущим, ведь нам здесь жить и
растить наших детей.  Это наше с вами лицо,  не будем равнодушными»,  –  отметила
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М. Рептюх (Марина Рептюх: Благодаря усилиям власти молодежь почувствовала
уверенность в завтрашнем дне // Официальный сайт Партии регионов
(http://partyofregions.org.ua/news/501811eec4ca42cc44000290). – 2012. – 31.07).

***

П’ятеро довготермінових і близько півсотні короткотермінових спостерігачів
працюватиме під час цьогорічної виборчої кампанії в Тернопільській області від
громадянської мережі «ОПОРА». Фактично слідкувати за виборами довготермінові
спостерігачі почали ще в квітні. Хоча офіційно виборча кампанія розпочалась тільки
30 липня.

«Кампанія насправді уже стартувала значно раніше. Я навіть думаю, що для багатьох
кандидатів і не тільки цього року.  Вже говорилось,  що ця кампанія буде брудною.  Я не
знаю, наскільки вона буде бруднішою від попередніх. Тому що кожна виборча кампанія є
досить агресивною, дуже багато ми зустрічаємо і адмінресурсу, якихось інших цікавих
технологій», – розповів координатор громадянської мережі «ОПОРА» Святослав
Липовецький.

На цьогорічних виборах, за його словами, можна виокремити два основних моменти.
Перший – це мажоритарна система.

«Це важливо. Тому що часто експерти звертають увагу, що кандидат, який переміг
на мажоритарному окрузі, він має більші шанси, ніж інші на наступних виборах. Оскільки
ми не мали мажоритарки у попередній раз, то всі кандидати фактично мають однакові
стартові можливості. Очевидно, є різні ресурси у кожних кандидатів, але в будь-якому
випадку сьогодні на округах люди починають фактично з нуля, щоби завоювати
прихильність населення», – повідомив представник «ОПОРИ».

Ще одним важливим моментом С. Липовецький називає включення багатьох
знакових осіб у партійні списки. І те, що розмежували цього разу мажоритарку і партійні
списки, дозволяє місцевим політикам проявити себе і здобути перемогу на цих виборах.
Крім того, ці вибори швидше за все змінять політичну картину і політичне обличчя
області.

«Ми можемо говорити, що на сьогодні, я б сказав, чотири депутати Верховної Ради,
які активно працюють в Тернополі, це є Муц, Джоджик, Деревляний і Стойко. І власне,
якщо подивитися на мажоритарні округи, то зараз активно працює тільки Муц, тепер
активно, напевно, включиться Стойко. Фактично, частину ми будемо мати депутатів,
котрі пройдуть по списку,  і будемо мати п’ятьох нових мажоритарних депутатів.  Таким
чином, представництво Тернопільщини у Верховній Раді збільшиться, зросте і це буде по-
іншому формувати політичну картину області», – вважає координатор.

Для нашої області,  каже С.  Липовецький,  це є дуже важливим,  оскільки дозволить
Тернопільщині бути більш інтегрованою у всеукраїнські процеси.

Сподіваємося, опорівці спрацюють краще, ніж їхні колеги з руху «ЧЕСНО», які
оскандалилися з результатами моніторингу діяльності депутатів, коли підійшли до справи
неуважно та формально («ОПОРА» пильно стежитиме за тернопільськими виборами
// Новинний портал «За Збручем» (http://zz.te.ua/opora-pylno-stezhytyme-za-ternopilskymy-
vyboramy/). – 2012. – 31.07).

***

1 серпня близько 35 студентів розпочали акцію протесту біля стін Кабінету Міністрів
України. Молодь проводить свою акцію під прапорами ВО «Батьківщина», ВО «Свобода»,
партій «УДАР» Віталія Кличка, Народного руху України та «Батьківщини молодої».

Деякі з них тримають плакати з написами «Стабільність подолано –  руїни
досягнуто», «Кровосісі, поверніть студентські стипендії» з фотографіями міністра освіти і
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науки, молоді та спорту Дмитра Табачника, Прем’єр-міністра Миколи Азарова та віце-
прем’єра-міністра соціальної політики Сергія Тігіпка.

Головний оратор мітингу закликає студентів консолідуватися на парламентських
виборах 28  жовтня цього року,  «показавши своє ставлення до такої влади,  яка обкрадає
своїх студентів».

Мітингувальники заявляють, що чиновники напередодні виборів спрямовують
кошти на власну PR-кампанію, при цьому забуваючи про студентів.

Головна вимога активістів – повернути розмір стипендій до рівня, який встановила
попередня влада, до того, як було здійснено зміну індексації студентської стипендії. Ще
одна вимога – звільнення з посади міністра освіти Д. Табачника.

Сутичок немає, акція тривала мирно. Правопорядок забезпечували близько
15 представників правоохоронних органів (Cтуденти з партійною символікою
вимагають звільнення Табачника // ZAXID.NET
(http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?ctudenti_z_partiynoyu_simvolikoyu_vimagayut_zv
ilnennya_tabachnika&objectId=1261410). – 2012. – 1.08).

***

Украинский союз ветеранов Афганистана и Партия ветеранов Афганистана выразили
свою поддержку партии «УДАР» Виталия Кличко на парламентских выборах.

«Я прибыл по поручению Украинского союза ветеранов Афганистана и по решению
Партии ветеранов Афганистана, которые вчера подавляющим большинством голосов
приняли решение поддержать на выборах партию «УДАР» и ее лидера Виталия Кличко»,
– заявил представитель этих организаций, бывший премьер Крыма, экс-глава
Севастопольской горадминистрации Сергей Куницын, выступая на Х съезде партии.

При этом он отметил, что решение этими организациями было принято практически
единогласно, несмотря на то, что «партия молодая – ей три месяца – в нее входят 25 тыс.
афганцев и ветеранов локальных войн».

Обращаясь к Виталию Кличко, Куницин заявил: «Вы привыкли отправлять в нокаут
соперников. Когда к вашему «УДАРу» присоединится «афганский удар», то надо будет
отправлять в политический нокаут всех, кто хочет Украину поставить на колени».

Он также сообщил, что сотни афганцев со всей Украины прибыли на съезд
«УДАРа».  «Мне поручено выступить и объявить наше решение,  подписать с вами
соглашение, полностью поддержать лидера «УДАРа», – подчеркнул Куницын (Партию
Кличко поддержали афганцы // Главком: Новости политики и экономики
(http://glavcom.ua/news/87403.html). – 2012. – 1.08).

***

30 липня відбулися збори Координаційної ради міських громадських організацій
Києва, члени якої одностайно ухвалили рішення про підтримку висунення Алли Шлапак,
лідера ГР «Соціальна справедливість», голову постійної комісії Київради з питань
гуманітарної політики, кандидатом в народні депутати України в одномандатному
виборчому окрузі. За словами Василя Назаренка, голови Координаційної ради, до її складу
входить 36 організацій, які загалом об’єднують близько 40 тис. киян з інвалідністю. «Ми
знаємо А. Шлапак уже не перший рік. Кожен із членів наших організацій чудово
усвідомлює, що без змін на вищому державному рівні скрутне становище, в якому
перебувають люди з інвалідністю,  буде тільки погіршуватися.  А тому,  щоб забезпечити
зміни на краще, у законодавчих органах влади нам потрібні люди, які добре розуміють
специфіку наших проблем, і найголовніше – спроможні їх вирішувати. Роки співпраці з
А. Шлапак довели, що ми можемо довіряти цій людині і як громадянину, і як політику», –
пояснив рішення В. Назаренко.
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Завдяки зусиллям А. Шлапак у столиці для громадських організацій інвалідів були
переглянуті умови оренди – згідно внесених змін до Положення про оренду майна
територіальної громади м. Києва, тепер вони сплачують за орендовані приміщення суму в
межах однієї гривні на рік (Громадські організації інвалідів вибрали свого кандидата до
парламенту // Хрещатик (http://www.kreschatic.kiev.ua/ua/4123/art/1343847087.html). –
2012. – 2.08).

Оперативні прогнози

Сотрудничество Меджлиса крымскотатарского народа на предстоящих
парламентских выборах с объединенной оппозицией является проигрышным
вариантом и не принесет желаемых результатов. Об этом заявил сопредседатель
Крымской ассоциации политологов Александр Форманчук.

По его мнению,  подобный союз говорит о сложившемся кризисе в Меджлисе
относительно выбора политических союзников. Объединенная оппозиция просто
использует предвыборный ресурс крымских татар в качестве дополнительных бонусов на
выборах. Союз является ситуативным и никакого стратегического партнерства в
себе не несет.

«Меджлис и крымские татары больше проигрывают, нежели выигрывают от этого
союза. То, что меджлис упорно многие годы находится в союзе с так называемые
националистическими силами Украины, это не прибавляет им политического веса в
обществе и не усиливает их политическую конкуренцию, а только лишь ограничивает
возможности», – заявил А. Форманчук. При этом он считает, что наличие в проходной
части избирательного списка оппозиции только одного представителя меджлиса, –
Мустафы Джемилева, – не позволит в значительной степени влиять на ситуацию в
парламенте с точки зрения решения проблем депортированного народа (Меджлис
проиграет от союза с оппозицией, – политолог // Крымское информационное
агентство (http://www.kianews.com.ua/node/47388). – 2012. – 30.07).

***

Відсутність графи «проти всіх» призведе до зростання кількості зіпсованих
бюлетенів або ж певна частина людей просто не прийде на вибори. Про це під час
прес-конференції з нагоди початку виборчої кампанії заявила виконавчий директор ЛОГО
«Комітет виборців України» Оксана Дащаківська.

Є,  за її словами,  й інший варіант,  коли ті люди,  які все-таки прийдуть на виборчі
дільниці, будуть просто «методом випадкового попадання» ставити галочку.

«І в тому сенсі результати по деяких округах можуть особливо подивувати. Я
думаю, що якраз в цьому плані більші шанси мають так звані «треті сили» – не
об’єднана опозиція і не Партія регіонів, а хтось, хто знаходиться десь посередині», –
сказала вона.

Робота партій, на думку Дащаківської, зараз буде спрямована головний чином на те,
щоб мобілізувати свого виборця.

«Ефективність цієї мобілізації ми побачимо на дільницях. Я думаю, що явка
буде 67–70 %», – прогнозує Дащаківська (Відсутність графи «проти всіх» призведе до
зростання кількості зіпсутих бюлетенів, – КВУ // Zik.ua
(http://zik.ua/ua/news/2012/07/30/361253). – 2012. – 30.07).
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***

Глава Центра прикладных политических исследований «Пента» Владимир Фесенко
считает, что оппозиции следует проявить свою политическую объединенность и бороться
за первое место по партийным спискам.

«Вот проблема, и это уже вызов для оппозиции, чтобы своим достаточно приличный
результат на выборах – я не думаю, что сейчас шансы у оппозиции бороться за
парламентское большинство – тут главное побороться за первое место по партийным
спискам и за то, чтобы провести побольше депутатов по мажоритарным округам, именно
здесь их слабое место», – сказал Фесенко, подчеркнув, что украинский парламент нужен
несмотря на то, что он потерял доверие как политических сил, так и народа в целом.

«Чем больше оппозиции будет в Верховной Раде, тем больше шансов на ее
самостоятельность и на ее большую автономию. На то, что у нас не будет уже такой
централизации, где парламент – лишь звено в едином государственном механизме,
он должен быть достаточно самостоятельным», – отметил политолог (Политолог
Фесенко нащупал слабое место у объединенной оппозиции // Обозреватель
(http://obozrevatel.com/politics/15804-v-batkivschini-nazrevaet-bunt.htm). – 2012. – 31.07).

***

Політична епоха Володимира Литвина в українській політиці вже добігає
кінця. Про це сказав Голова центру прикладних політичних досліджень «Пента»
Володимир Фесенко.

«Голосування за мовний закон уже довело, що Литвин практично не контролює своєї
фракції,  а наявність його людей у списку Партії регіонів свідчить про те,  що керівна
партія,  як це часто буває,  не тільки з’їдає рейтинги своїх молодших співробітників,  а й
поглинає їх», – сказав В. Фесенко.

Також В. Фесенко не побачив особливих несподіванок у передвиборному списку
Партії регіонів і охарактеризував його як статусний.

«На мій погляд,  особливих сенсацій не відбулося,  склад першої п’ятірки
прогнозований.  Єдине було питання,  що це буде за жінка (Таїсія Повалій.  –  Ред.)  і яке
матиме місце. Список регіоналів є статусним», – сказав він.

Політолог зазначив, що були певні інтриги щодо наявності у списку окремих
особистостей, таких як бізнесмен Юрій Іванющенко та голова Адміністрації Президента
Сергій Льовочкін.

Також В. Фесенко пояснив, чому до Верховної Ради відмовився йти відомий
бізнесмен Рінат Ахметов. Політолог висловив думку, що президент футбольного клубу
«Шахтар» має намір зосередитися на економіці та футболі; близькі до нього люди
підуть до парламенту за мажоритарними округами, а також можуть опинитись у
списках інших політичних сил.

«Якщо людина не відвідує Верховної Ради, й вона їй не цікава, то, я думаю, це чесно
(не балотуватися до парламенту. – Ред.). Тим паче, для нього наразі немає жодних ризиків,
які були раніше», – сказав політолог (Політична епоха Литвина завершується –
політолог // ZAXID.NET
(http://zaxid.net/home/showSingleNews.do?politichna_epoha_litvina_zavershuyetsya__politol
og&objectId=1261335). – 2012. – 31.07).

***

Об’єднання двох найбільших опозиційних сил «Фронту Змін» та БЮТу в одну
політичну силу на виборах 2012 р. залишило за бортом опозиційного корабля цілий ряд
професійних та яскравих політиків.

http://obozrevatel.com/politics/15804-v-batkivschini-nazrevaet-bunt.htm
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Такі народні депутати,  як голова парламентського комітету з питань правової
політики Сергій Міщенко, до речі, один з небагатьох, хто отримав найвищі бали по шкалі
оцінки діяльності політиків рухом «ЧЕСНО»,  відомий громадський діяч Олесь Доній,
рекордсмен по кількості внесених законопроектів у парламенті Кармазін й інші опинилися
пози прохідною частиною списку опозиції, або взагалі там відсутні.

Чому б цією ситуацією не скористатися молодим політичним силам? В першу чергу
для корекції свого іміджу під час основної осінньої рекламної кампанії.

У двох нових політичних проектах «Україна – Вперед!» та «Удару» відчувається
справжній кадровий голод. Й депутати з законотворчим досвідом, а головне не
заплямовані й значним рейтингом впізнаваності просто вкрай необхідні цим
політичним силам.

Ще одна причина, чому політичні сили Королевської та Кличка мають влаштувати
справжнє полювання за цими народними депутатами, які не потрапили до списку
об’єднаної опозиції – покращення власного іміджу.

Одна з імеджевих проблем «Удару»  –  спортсмен на чолі списку.  Які б не були
заслуги Віталія в спорті, законотворча діяльність це не боксування на рингу. Тому в
списку Удару для збалансування іміджу «спортивної» партії потрібно залучати
депутатів-законотворців із позитивним іміджем.  А таких як відомо в діючому
парламенті можна порахувати на пальцях. Той же Кармазін чи Доній, які мають гарну
впізнаваність, цілий ряд законотворчих напрацювань й майже бездоганну репутацію
могли б в значній мірі додати «інтелектуальності» команді Кличка. А тим паче припинити
розмови про підігрівання цій команді Партією регіонів та наявність людей Коломойського
у списку «Удару».

Щодо «Україна – Вперед!» Королевської, до якої все більше приліплюється імідж
проекту Банкової, залучення опозиційних політиків, які не були помічені у співпраці
із владою, може стати тією операцією «Тайд-відбілювання», яка може стерти штампу
провладної команди. У цьому випадку той же Сергій Міщенко чи Андрій Шкіль в
п’ятірці міг би бути не гіршим надбанням ніж футболіст Андрій Шевченко.

Також залучення депутатів, які не увійшли до прохідної частини списку
об’єднаної опозиції дозволить оперативно налагодити роботу уже у новообраній
Верховній Раді. Оскільки конкуренція цих політичних сил під час формування
керівництва нового парламенту й розподілу комітетів буде вкрай гострою, то
наявність досвідчених парламентарів може бути тим карт-бланшем, який дозволить
зайняти більш високі позиції у представницькому органі наступного скликання.

Як би там не було,  але один із штабів,  уже веде активні перемовини як мінімум із
трьома депутатами, які або не увійшли в прохідну частину списку об’єднаної опозиції або
взагалі туди не потрапили.

Скільки нарахують законотворців у своїх списках Кличко і Королевська ми
уже побачмо за декілька місяців. Але не в останню чергу це залежить від якості
списку цих політичних сил (Королевська і Кличко почали полювання за непрохідною
частиною «Батьківщини» // Корреспондент.net
(http://blogs.korrespondent.net/journalists/blog/gorkovenko/a72233). – 2012. – 31.07).

***

Кабмін Азарова майже у повному складі піде в почесне заслання до парламенту.
Його замінять «сімейні», яких будуть називати «урядом національної злагоди»

З’їзд Партії регіонів не приніс жодних сюрпризів. Азаров, Тігіпко, Лавринович,
Табачник, Близнок, Колесников, Клюєв, Акімова – ідуть до парламенту. Звичайно, у
кожного з них є ілюзорна надія, що включення до списку – це лише формальність і їх
потім залишать на посадах. Проте, для більшості з них ця ілюзія розвіється 29 жовтня
коли партія накаже піднімати парламентську цілину. Більше того, кожен із них уже
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насправді знає, що йому приготовано в майбутньому. Найбільше сподівань у Володимира
Лавриновича – його вже давно сватають у крісло спікера. Правда, сам Лавринович не
дуже хоче бути спікером,  який насправді не вирішує нічого,  а всього лише виконує
функції такого собі китайського болванчика. Останні два роки він присвятив себе
створенню системи, при якій Мінюст мав би стати «тримачем» всіх держреєстрів. Проте, в
результаті йому так майже нічого і не вдалося підтягти під себе. Але все ж міняти крісло
міністра,  який візує всі документи Кабміну на підписувача всіх законів,  які йому
спускають з Кабміну, він не хоче. Проте, його ніхто не питає.

З М. Азаровим, С. Тігіпком, А. Близнюком і Б. Колесниковим все простіше. Перший
і другий більше не потрібні – вони і не громовідводи, і не локомотиви реформ. Можна не
сумніватися – Азаров залишиться у вигляді керівника партії, а Тігіпко буде заступником
по партії. Міністр регіонального розвитку Близнюк давно почувається в кріслі міністра як
не у своїй тарілці – він, як максимум, розраховує на профільний комітет. Щодо
Колесникова, то хмари над ним вже давно нависали, а не згущувалися лише через те, що
Партія Регіонів піариться на Євро-2012. Євро завершилося, він більше не потрібен – його
пора списати в парламент. Ким він там працюватиме – не має значення.

Д. Табачник давно вже дратує В. Януковича. Правда, є одна проблема – просто так
звільнити людину, яка дратує не лише Президента, а й більшу половину українців, але за
яку так просить Кремль, не випадає. Переведення Табачника до парламенту стане
справжнім лакмусовим папірцем на самостійність української влади (Кремль не захоче
міняти міністра освіти на медведчуківського міністра юстиції – Кремль захоче, щоб
працював і перший. І другий, і ще хтось).

Є, щоправда, один політик, який вважає, що він залишиться на своїй посаді – це
А. Клюєв. Він вважає, що незамінний. І чи в уряді, чи в РНБО знайде своє місце під
сонцем. І справді, на сьогодні немає реальної відповіді на питання, що буде робити Андрій
Петрович. Проте, слід зазначити, що не слід перебільшувати роль Клюєва в нинішньому
політичному процесі – він хоче стати таким собі новим сірим кардиналом і в парламенті, і
в Кабміні, і в АП. І саме оця «всеїдність» і є найбільшою проблемою Клюєва. Останні два
місяці він де-факто присвятив боротьбі з С.  Льовочкіним за те,  хто буде контролювати
більшу частину парламентарів від ПР. І справді, станом на сьогодні Андрій Петрович
може гордитися – він перемагає. Але, маючи на 5–6 депутатів більше, ніж їх може
приписати собі Льовочкін, він програв головний бій – Сергій Володимирович поки що
залишається керівником АП і наразі не видно якихось серйозних загроз для нього.

І останнє. Найближчим часом політологи почнуть підраховувати групи впливу
в ПР. Проте – це даремна справа. Допоки Янукович буде вважатися сильним
політиком всі депутати будуть йти в фарватері президентських рішень. Як тільки
його влада захитається – абсолютна більшість так званих людей газовиків, клюєвців
та інших переметнуться на сторону переможця. Процес тушкування
розповсюджується на всі політичні сили. Особливо, якщо до справи беруться
силовики (Денисенко В. Лавринович – спікер, Табачник з Колесниковим в почесному
засланні // Комментарии (Донецк)
(http://www.donetsk.comments.ua/article/2012/07/31/105430.html). – 2012. – 31.07).

***

По словам спикера, нынешняя предвыборная кампания будет жесткой и
жестокой. Выборы-2012 будут «примеркой» перед выборами президентскими. Об
этом на ХІІ съезде заявил глава Народной партии и спикер Верховной рады Украины
Владимир Литвин.

«Нынешняя предвыборная кампания будет жесткой и жестокой... Результат
выборов будет определять тенденции 2015 г. Это будет примерка к следующим
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президентским выборам. Этим и будет определяться жесткость и жестокость
выборов», – заявил спикер.

Он добавил: «У нас не простой съезд. Он связан с выборами. Выборы для Украины –
это не просто демократическая процедура как в стабильных странах. У нас же выборы –
это вопрос жизни и смерти,  быть или не быть со всеми последствиями.  Это связано с
политическими войнами. В принципе, мы к этому привыкли. Выборы у нас конфликт. Но
у нас все важные решения принимаются благодаря конфликту».

По его словам, парламентские выборы 2012 г. должны окончательно закрепить
политическую систему Украины (Литвин: выборы – вопрос жизни и смерти // Левый
берег (http://lb.ua/news/2012/07/31/163453_litvin_parlamentskie_vibori_stanut.html). – 2012.
– 31.07).

***

Не попавшие списки «Батьківщини» яркие политики смогут усилить новые
политические проекты. Такое мнение выразили политические эксперты, анализируя
предвыборный партийный список партии «Батьківщина», утвержденный на съезде.

Так, политолог Ростислав Ищенко обратил внимание на то, что в список
«Батьківщини» готовился «партийными генералами, которые на самом деле не генералы».
В итоге в список не попали знаковые для партии фигуры, «генералы» которые не один год
занимались активным партийным строительством, были основными спикерами и яркими
лидерами.

Для многих стало неожиданностью то, что в список проходных мест не попал
многолетний соратник близкий непосредственно к Юлии Тимошенко и заместитель главы
фракции Андрей Шкиль. Такая же участь постигла и главу Комитета по правовой
политике Сергея Мищенко, которого в кулуарах Верховной Рады часто называют
«честным прокурором». Эти депутаты на протяжении всей каденции еще действующего
парламента не только комментировали ключевые события, но и занимали ведущие
позиции в самой партии до заключения Юлии Тимошенко и смены руководства.

В проходной партийный список не попал и заместитель главы Комитета по вопросам
ТЭК и советник Юлии Тимошенко по энергетиче6ским вопросам Александр Гудыма, а
также многие другие однопартийы «старой гвардии». Однако аналитики прогнозируют,
что эти депутаты, в первую очередь Шкиль и Мищенко, без труда смогут получить
проходные места в рамках новых партийных проектов. Они смогут усилить позиции
«Украина – Вперед!» Натальи Королевской, «Удара» Виталия Кличко,
«Европейской партии» Николая Катеринчука, «Свободы» Олега Тягнибока.
Поскольку новым проектам явно не хватает людей с опытом партийного
строительства. А привлечение известных звезд шоу бизнеса и спортсменов эту задачу
точно не разрешит (Украина может получить новые политические проекты // УРА-
Информ (http://ura-inform.com//politics/2012/07/31/ukraina-mozhet-poluchit-novye-
politicheskie-proekty). – 2012. – 31.07).

***

Липень 2012 р. пройшов із певним потеплінням не лише у природному середовищі, а
й у суспільно-політичному. Про «кліматичні» зміни в українській та міжнародній політиці
розповіли 31 липня, експерти Володимир Фесенко та Олександр Леонов. Найбільш
«гарячою» липневою ситуацією фахівці вважають політико-правовий конфлікт навколо
мовного законопроекту, інтрига над яким буде тривати ще довго.

«Мовний конфлікт – це репетиція політичних війн, яких слід очікувати під час
виборчого процесу. Він проілюстрував ціннісний розкол між партійними інтересами
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та громадським рухом. Думаю, мовна тема буде однією з конфліктних під час
виборчої кампанії», – зазначив В. Фесенко.

Оцінюючи політичну ситуацію України перед виборами, експерт наголосив, що
наразі оголошення списків кандидатів партій не є сенсаційними. Все виглядає цілком
очікувано. Найближчими днями варто очікувати сюрпризу від Королевської, а також
інтригою стане оголошення списку партії «Удар». У зв’язку з цією темою, Фесенко згадав
і появу футболіста Андрія Шевченка на політичному фоні. На думку експерта, партія
Наталії Королевської за рахунок «дружби» зі спортивним улюбленцем українців зможе
підвищити свої рейтинги не більше ніж на 0,5–1 %. Щодо владної партії, то її експерт
назвав статусним акціонерним співтовариством.

«Список Партії регіонів відображає статуси. Окрім того, владна партія з’їдає,
поглинає собою депутатів з інших партій. У списку вже опинилися три людини з партії
Литвина, який зараз втрачає контроль над своєю фракцією і, можливо, кризу не
переживе», – зауважив В. Фесенко.

Коментуючи список об’єднаної опозиції, фахівець зазначив, що він буде ще
коригуватися і чимало бютівців обов’язково продемонструють незадоволення своїм
місцем у списку. Поява в першій п’ятірці списку Тимошенко і Луценка є дивною, і ЦВК
однозначно не дозволить заарештованим політикам брати участь у виборах. Наразі, на
думку Фесенка,  найбільшою проблемою «Батьківщини»  є те,  що вона дуже залежна від
Юлії Тимошенко, а Турчинову як політику з досвідом необхідно шукати нового союзника.
Він його знаходить поки що в персоні Яценюка (Фесенко: Бютівці ще
продемонструють своє незадоволення місцем у списку // Інформаційне агентство
«Регіональні Новини» (http://regionews.com.ua/node/52716). – 2012. – 31.07).

***

Автори законопроекту, спрямованого проти пропаганди гомосексуалізму в країні,
звернулися до політичних партій з проханням виразити їх точку зору відносно можливості
легалізації одностатевих шлюбів в країні, прав подібних сімей на усиновлення дітей та
дозволів на проведення гей-парадів.

Провідний експерт Центру Разумкова Павло Розенко підкреслює, що така політика
спрямована в першу чергу на зміцнення власного рейтингу або ж пониження рейтингу
опонентів. «Серйозні політичні сили публічно не відстоюватимуть права секс-
меншин, оскільки це може підірвати їх авторитет серед виборців, більшість яких на
побутовому рівні все ж украй негативно відносяться до гомосексуалістів»,  —
переконаний він (Політичні партії під час виборів до ВРУ категорично відмовляються
від голосів геїв та їх прихильників // Острів Галичина
(http://www.octpib.info/News.aspx?idNews=14449). – 2012. – 31.07).

***

До 5 % жінок, які зараз висунуті у виборчих списках партій, будуть якісними
політиками. Про це 31 липня під час круглого столу «Що збільшує шанси жінок-
кандидатів у депутати на парламентських виборах 2012 р.?» повідомила виконавчий
директор ЛОГО «Комітет виборців України» Оксана Дащаківська.

Як зазначила виконавчий директор ЛОГО КВУ, порушення у нинішніх нардепів, як з
боку чоловіків,  так із боку жінок,  одні і ті ж –  голосування чужою карткою,
невідвідування сесій, причетність до корупційних схем.

«Дивлячись на списки політичних партій, можна замислитися над тим, яка буде
якість законотворення,  якщо там будуть непрофесіонали.  Всі думають,  що вони можуть
займатися політикою. Для цього потрібен певний досвід, базові знання. Я не впевнена, що
представлені у списках політичних партій кандидати, здатні представляти інтереси людей
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і переводити їх в площину законотворення. Ця проблема має місце в усіх списках
політичних партій», – зазначила Дащаківська (Лише 5 % жінок із партійних списків
будуть якісними політиками, – КВУ // Zik.com.ua
(http://zik.ua/ua/news/2012/07/31/361519). – 2012. – 31.07).

***

Змішана виборча система, яка діє на парламентських виборах-2012, зменшить
представництво жінок у Верховній Раді до 6 %. Такі дані експертного дослідження
31 липня під час круглого столу «Що збільшує шанси жінок-кандидатів у депутати на
парламентських виборах 2012 р.?» повідомила координатор мережі громадського
контролю за ґендерною рівністю на парламентських виборах-2012, директор Волинської
обласної громадської організації «Ґендерний центр» Оксана Ярош.

Вона зазначила, що за роки незалежної України кількість жінок у Верховній Раді
ніколи не сягала більше 8 %, хоча вони становлять 54 % населення і більшість виборців.
Разом із тим у 2000 р. Україна приєдналася до Цілей розвитку тисячоліття ООН, взявши
зобов’язання забезпечити не менше 30 % жінок у представницьких органах влади до
2015 р.

«Національний демократичний інститут провів експертне прогнозне дослідження і
сказав, що змішана система, яка працює на цих виборах-2012, дасть ще менше
представництво жінок – 6 %. На «мажоритарці» рідко де кандидатує жінка», – зазначила
Ярош.

«Україна – це країна з безумовним домінуванням чоловіків вже 20 років. Україна
відноситься до країн, де є менше 10 % жінок-парламентаріїв. А участь жінок у
парламентських виборах – це складова демократії», – зазначила Ярош.

За її словами, жіночі громадські організації об’єдналися і будуть презентувати жінок
у виборчій кампанії –  будуть слідкувати за перебігом участі жінок у виборах на
мажоритарних округах, якістю і кількістю жінок у списках партій.

Зазначимо, депутатами нинішнього складу Верховної Ради є 32 жінки (7,6 % від
загального складу) (Вибори-2012 зменшать представництво жінок у Верховній Раді, –
експерти // Zik.com.ua (http://zik.ua/ua/news/2012/07/31/361486). – 2012. – 31.07).

***

У оппозиции нет особых шансов на создание большинства в новой Верховной
Раде, однако она должна победить по партийным спискам. Об этом заявил глава
Центра прикладных политических исследований «Пента» Владимир Фесенко, подчеркнув,
что украинский парламент нужен несмотря на то, что он потерял доверие как
политических сил, так и народа в целом.

По мнению эксперта, оппозиции следует проявить свою политическую
объединенность и бороться за первое место по партийным спискам.

«Я не думаю, что сейчас шансы у оппозиции бороться за парламентское
большинство – тут главное побороться за первое место по партийным спискам и за то,
чтобы провести побольше депутатов по мажоритарным округам, именно здесь их слабое
место», – сказал Фесенко.

«Чем больше оппозиции будет в Верховной Раде, тем больше шансов на ее
самостоятельность и на ее большую автономию. На то, что у нас не будет уже такой
централизации, где парламент – лишь звено в едином государственном механизме,
он должен быть достаточно самостоятельным», – отметил политолог (У Объединенной
оппозиции есть слабое место // MIGnews.com.ua
(http://mignews.com.ua/ru/articles/116062.html). – 2012. – 31.07).
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***

В преддверии парламентских выборов Партия регионов постепенно усиливает свои
электоральные позиции. Об этом заявила крымский политолог, вице-президент
Регионального института политических коммуникаций Галина Найдёнова.

«Несмотря на провокации неконструктивной оппозиции, Партия регионов сегодня
активно получает новые электоральные очки. Такая положительная динамика для партии
власти связана с тем, что «регионалы» по всей стране стали отчитываться перед
избирателями о проделанной работе», – отметила политолог.

Эксперт считает, что при активной работе местных ячеек партии, Партии регионов
сможет фундаментально укрепиться в украинском парламенте.

«Если все региональные ячейки Партии регионов будут работать так же
эффективно, как крымская ячейка, то это позволит Партии регионов сохранять
более тесную связь со своим избирателем. А тесная связь с избирателем, в свою
очередь, позволит Партии регионов фундаментально укрепиться в украинском
парламенте по итогам выборов в Верховную Раду Украины», – считает Г. Найдёнова
(Партия регионов усиливает электоральные позиции, – крымский политолог // Новый
Севастополь (http://new-
sebastopol.com/news/novosti_sevastopolya/Partiya_regionov_usilivaet_elektoralnie_pozitsii_kr
imskiy_politolog). – 2012. – 31.07).

***

Оглашённая первая пятёрка избирательного списка Партии регионов демонстрирует,
что штаб «бело-голубых» не научился на ошибках предыдущих лет и по-прежнему делает
лицами рекламной кампании политиков с высоким антирейтингом. Об этом политолог
Ростислав Ищенко.

Он пояснил, что, в частности, Николая Азарова и Сергея Тигипко принято считать
виновными в сокращении льгот и непопулярных экономических мерах, ударивших по
кошелькам простых жителей Украины.

«Анализ списков, к моему глубокому сожалению, показывает, что руководство
Партии регионов, которое их формировало, не усвоило предыдущие ошибки. Первая
пятерка должна назначаться не по генеральскому решению, а по реальному рейтингу
кандидатов. А в первой пятерке Партии регионов 2 человека с антирейтингом – это
Николай Азаров и Сергей Тигипко. Их не то, что в первую пятерку нельзя включать, их
нужно спрятать как можно дальше. Если уж они так нужны в новой Верховной Раде, в чем
я очень сомневаюсь, то им надо было дать 24–25 место», – считает эксперт.

Ищенко сомневается и в целесообразности включения в пятёрку лидера
парламентской фракции «регионалов» Александра Ефремова, а также вице-премьера
Андрея Клюева.

«У Ефремова недостаточный тип публичности. У общества нет реакции отторжения,
но и голоса он точно не привлечет. Точно также Клюев – непубличный человек. О нем
рассказывают, но он не выступает. Он известен только тем, что хорошо справляется с
порученными делами», – отметил политолог.

«Таисия Повалий может дать какие-то голоса, но не факт что за нее будут голосовать
люди. Она не такая уж известная певица», – добавил Ищенко.

«В целом, принцип формирования списков ПР и «Батькивщины», по сути,
одинаковый. Там по такому же «божественному наитию» в первых рядах оказались
Гриценко и Тарасюк, лидеры антирейтинга, которые ничего точно не дадут,
поскольку за ними не пойдут люди», – прогнозирует эксперт (Эксперт: Первая
пятёрка списка Партии регионов – сплошная ошибка // Новый Регион
(http://www.nr2.ru/kiev/397173.html). – 2012. – 31.07).
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***

61 % экспертов предполагают, что результаты на выборах в Верховную Раду
2012 г. могут быть искажены, а 29 % экспертов уверены, что они непременно будут
подтасованы.

Такие результаты обнародовал фонд «Демократические инициативы» имени Илька
Кучерива, который с 16 по 25 июля 2012 г. провел опрос экспертов «Избирательная
кампания начинается», пишет «УНН».

Среди населения тоже преобладают подобные настроения: 37 % предполагают, что
результаты могут быть искажены, а 24 % уверены в этом. Однако оптимизма у населения
немного больше: 6 % населения уверены, что выборы пройдут полностью честно (среди
экспертов таких оптимистов не нашлось)  и еще 24 % – что будут отдельные нарушения,
которые не повлияют на конечный результат (среди экспертов так считают лишь 9 %) .

Справка: всего было опрошено 144 эксперта, представляющих три группы:
политологи и социологи, представители общественных организаций; журналисты (Почти
каждый третий эксперт уверен, что выборы в ВР будут подтасованы // Восточный
вариант (http://v-variant.lg.ua/region/elections/46839-pochti-kazhdyy-tretiy-ekspert-uveren-
chto-vybory-v-vr-budut-podtasovany.html). – 2012. – 31.07).

***

Парламентские выборы 2012 г. являются судьбоносными для жизни Украины.
Об этом сказал известный политолог Вадим Карасев.

«Результаты выборов 2012 г. продемонстрируют – или парламент окончательно
будет встроен в президентско-монархическую вертикаль, или он отстоит свой
парламентский суверенитет, парламентаризм и устои демократии. Поэтому к этим
выборам нужно отнестись серьезно. Вопрос во многом судьбоносный», – подчеркнул
он.

Именно сейчас, по мнению Карасева, будет решаться дальнейшее развитие страны:
«Эти выборы проходят на стыке эпох.  Старая политическая эпоха закончилась,  новая
только начинается. Поэтому такие выборы весьма важны. Они ясно покажут, в каком
направлении будет развиваться страна».

Он подчеркнул: «Сегодня главная проблема не в отношениях между властью и
оппозицией. Главная проблема – отношения между обществом и государством, между
властью и народом. Проблема сегодня не в том, на стороне мы власти или оппозиции, а на
стороне ли мы общества.  Мы видим,  что сегодня идет тихая война между людьми и
властью, между людьми и государством, которое не выполняет свои функции».

«Поэтому сегодня нужно воспитывать запрос на государство. Не на
государственность, как атрибут, а запрос на государственность, как совокупность
функций», – подытожил он (Выборы определят, куда будет двигаться Украина –
политолог // Обозреватель (http://obozrevatel.com/politics/05482-vyiboryi-opredelyat-kuda-
budet-dvigatsya-ukraina-politolog.htm). – 2012. – 1.08).

***

Административный ресурс и подкуп избирателей могут стать основными
угрозами для проведения конкурентных выборов в Верховную Раду Украины,
сообщили в гражданской сети «ОПОРА».

«Угрозой для проведения конкурентных выборов может стать административный
ресурс, факты использования которого не являются одиночными. Наиболее
распространенным явлением является использование бюджетных средства для усиления
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избирательной кампании кандидатов и фактическое участие должностных лиц в
агитационной деятельности кандидатов», – отмечается в отчете «ОПОРЫ».

Кроме того,  в ходе подготовки к выборам были зафиксированы факты как
бюджетного, так и силового админресурса, добавила координатор избирательных
программ «ОПОРЫ» Ольга Айвазовская. «Это просто разного рода государственные
программы, которые подаются как достижения конкретной политической силы или
конкретного кандидата», – отметила она.

Другой угрозой предстоящих выборов организация называет подкуп
избирателей. «Тенденция по целенаправленному применению избирательной
благотворительности как агитационной технологии фиксируется на протяжении
последних трех месяцев и с каждым разом усиливается», – говорится в сообщении.

Стоит отметить, что отсутствие жестких санкций в избирательном законодательстве
и ограниченность практики применения норм уголовного законодательства за
осуществление подкупа избирателей не создает надлежащих мер пресечения для
массового использования подобной практики во время выборов («ОПОРА» назвала
основные угрозы будущих выборов // Корреспондент.net
(http://korrespondent.net/ukraine/politics/1378689-opora-nazvala-osnovnye-ugrozy-
budushchih-vyborov). – 2012. – 1.08).

***

В долгосрочной перспективе принятие «языкового закона» будет на руку
политическим силам Виталия Кличко и Натальи Королевской. Такое мнение выразил
директор Центра исследований проблем гражданского общества Виталий Кулик во время
пресс-конференции в Киеве.

По его словам, на данный момент закон об изменении статуса русского языка в
Украине принес небольшие «дивиденды» и регионалам, и оппозиционерам.

Так, по его словам, Партия регионов получила поддержку тех, для кого вопрос языка
– принципиальный, а оппозиция смогла активизировать свой электорат на Западной
Украине.

Однако, в конце концов, по убеждению В. Кулика, выиграли от голосования по
этому закону те силы, которые «дистанцировались» от дискуссии относительно языкового
вопроса. Так, в противостоянии не приняли участия и не показали свою
заинтересованность в манипулятивных технологиях партии Натальи Королевской и
Виталия Кличка (От принятия «языкового закона» выиграли Кличко и Королевская –
політолог // ГолосUA (http://ru.golosua.com/politika/20120801_ot-prinyatiya-yazyikovogo-
zakona-vyiigrali-klichko-i-korolevskaya-politolog). – 2012. – 1.08).

***

Партия Виталия Кличко «УДАР» претендует на роль «третьей силы», но до сих пор
четко не обозначила своей идеологической платформы. Такое мнение во время пресс-
конференции высказал президент аналитического центра «Открытая политика» Игорь
Жданов.

«Кличко пытается позиционировать себя как вторая или третья оппозиция, но есть
базовые вопросы, на которые надо дать ответ: он в оппозиции к нынешней власти или не в
оппозиции? Он будет голосовать за импичмент президента или не будет? Он будет
голосовать за отставку Азарова или не будет? Это абсолютно простые вопросы уже не как
к боксеру,  а как к политику,  который должен определяться в этой стране»,  –  сказал
Жданов.

http://korrespondent.net/ukraine/politics/1378689-opora-nazvala-osnovnye-ugrozy-budushchih-vyborov
http://korrespondent.net/ukraine/politics/1378689-opora-nazvala-osnovnye-ugrozy-budushchih-vyborov
http://ru.golosua.com/politika/20120801_ot-prinyatiya-yazyikovogo-zakona-vyiigrali-klichko-i-korolevskaya-politolog
http://ru.golosua.com/politika/20120801_ot-prinyatiya-yazyikovogo-zakona-vyiigrali-klichko-i-korolevskaya-politolog
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В этом контексте политолог напомнил,  что в свое время Сергей Тигипко также
позиционировал себя как представитель третьей силы, но в последствии стал членом
Партии регионов.

«Риск такой «тигипкизации» Кличко остается», – предупредил Жданов (Кличко
может стать вторым Тигипко –  політолог //  ПОЛЕМИКА
(http://www.polemika.com.ua/news-94224.html). – 2012. – 1.08).

***

«В Галичині існують ініціативи зі створення галицької партії», – повідомив
співзасновник, головний ідеолог і модератор львівського клубу «Митуси» Володимир
Павлів.

«Таких ініціатив багато. Коли наросте критична маса, то ця тема виникне – і
центральна влада нікуди вже від неї не відкрутиться. Думаю, це питання найближчого
часу.

«Коли мене запитують про реальність чи нереальність якихось перспектив, завжди
нагадую початок 1991 р. Тоді 99 осіб зі 100 сказали б, що розпад Радянського Союзу
неможливий.  А вже в серпні того року проголосували за незалежність України.  Просто
так складаються обставини.

«Очевидно, що сама людина не хоче цього ініціювати, бо людина є переважно
боягузлива, лінива й безініціативна. Але коли складаються якісь певні історичні
обставини, в яких ти мусиш робити вибір, то ми до цього вибору повинні просто бути
готовими. Задля цього потрібно об’єднувати ці ініціативи, готувати й кадри, і структури.
Щоб, коли вдарить грім, ми не хрестилися перелякано, а знали, що робити» (В Галичині
ширяться ініціативи зі створення Галицької Партії // Острів Галичина
(http://www.octpib.info/News.aspx?idNews=14480). – 2012. – 2.08).

http://www.polemika.com.ua/news-94224.html
http://www.octpib.info/News.aspx?idNews=14480

	Фракційна діяльність у Верховній Раді
	Фракційна діяльність у Верховній Раді
	Регіональні партійні організації в політичному процесі
	АР Крим
	Вінницька область
	Дніпропетровська область
	Донецька область
	Житомирська область
	Закарпатська область
	Запорізька область
	Київ
	Київська область
	Кіровоградська область
	Луганська область
	Львівська область
	Одеська область
	Полтавська область
	Рівненська область
	Сумська область
	Тернопільська область
	Харківська область
	Херсонська область
	Хмельницька область
	Черкаська область
	Чернівецька область

	Партійні акції, заходи
	Громадські організації у підтримці партій
	Оперативні прогнози


